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LA HUELGA DE LA 
CONSTRUCCION

A 1.100 PESETAS Y 
AUSENCIA DE 
REPRESALIAS 
HASTA EL LUNES

h/ose ha permitido la 
celebración de la asamblea 
al aire libre

Mañana se votará tajo 
por tajo si se continúa 
la huelga

causas que podrían haber producido una crisis ministerial, al 
menos al nivel que se apuntaba de rumores y especulaciones de 
los círculos políticos, según medios competentes.

El cambio en la cabeza del ejecutivo, según los mismos 
medios, pudo ser realizada hace 24 horas, pero por el momento 
el Gabinete del señor Arias continúa y es posible que el jueves, 
en el Consejo de Ministros, dd prueba de que el programa 
reformista del 28 de enero continúa vivo.

Se cree que en ei mismo Consejo podría aprobarse el acuerdo 
de solicitud de las Cortes para establecer un procedimiento de 
una lectura de las enmiendas a la totalided en los planes al 
objeto de acelerar el debate de los proyectos y aprovechar el 
juego de los recién constituidos grupos parlamentarios.

Esta inañana

NOMBRAMIENTOS
PARA EL CONSEJO DE MAÑANA

MADRID, 17 (Europa Press).— En círculos políti
cos se informa a Europa Press que en el Consejo de 
Ministros de mañana pudiera producirse el nombra
miento de gobernador civil para la provincia de 
Ciudad Real,

No se descarta la posibilidad, de que en reuniones 
del Gobiemo posteriores se produzcan algunas otras 
combinaciones que podrían afectar a varias provin
cias, en número aproximado a las ocho o diez.

(Más información del Consejo de mañana en la página 3)

LOS MINISTROS MILITARES
REUNIDOS EN PRESIDENCIA
m Se halla en estudio una 

combinación de mandos militares

MADRID, 17 (Europa 
Press).- El teniente general 
de Santiago, vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos 
de Defensa, preside en la 
mañana de hoy una 
reunión de ministros 
militares que se celebra en 
el Palacio de la Presidencia 
del Gobierno.

Al parecer, la reunión 
tiene por objeto preparar 
temas que se presentarán al 
Consejo de Ministros de 
mañana, jueves. En medios 
bien informados se 
manifiesta que está en 
estudio una combinación 
de mandos militares.

"CEUTA ES 
EL EJERCITO"

CEUTA, 17 (Logos).- 
"Yo creo que Ceuta es el 
Ejército y que el Ejército 
es Ceuta. Queda 
contestado con esto lo que 
alguien ha escrito de ^ue 
en Ceuta el Ejército sólo 
hace "ordeno y mando", 
ha afirmado el comandante 
general y delegado del 
Gobierno, don Manuel 
Gutiérrez Mellado, tras 
resaltar los lazos 
indestructibles de amistad, 
afecto y común afán entre 
el pueblo de Ceuta y el 
Ejército.

Estas palabras del 
general Gutiérrez Mellado, 
pronunciadas como cierre 
de los actos de jura de 
bandera de los caballeros 
legionarios del primer 
llamamiento del reepiplazo 
1975 del tercio Duque de 
Alba, de guarnición en la 
ciudad, suponen una clara 
réplica a determinadas 
alusiones contenidas en un 
artículo publicado en el 
último número de una 
revista madrileña.

El mencionado artículo 
ha causado general 
malestar en la ciudad y ha 
originado una dura crítica 
de la prensa local.

L^J CY se cumplen diez años de lo 
^Tide Palomares. ¿Se acuerdan 
ustedes? Un avión U.S.A. B-52 chocó
en vuelo con nodriza

B.U.P.

(Información en página veinticuatro)
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Acabad con 
la subversión

Y el resto se os dará por añadidura

norteamericano K.C. 135, de los que 
ahora nos mandan cinco -¿sólo 
cinco? - a Zaragoza y como el B-52 
llevaba a bordo una bomba atómica se 
armó la marimorena. Total que la 
bomba cayó en aguas próximas a 
Palomares.

La concentración de técnicos, 
barcos, hombres-rana, submarinos y 
aviones U.S.A, sobre aquellos parajes, 
fue épica porque la bomba había qué 
rescatarla a cualquier precio. La alarma 
y los daños fueron considerables. 
Incluso el entonces ministro don 
Manuel Fraga Iribarne tuvo que 
meterse con un "meyba" mar adentro 
para que ios españoles pudiéramos 
comer, sin aprensiones de 
envenenamiento.el pescado de aquel 
litoral.

Al final resultó que el fracaso de los 
técnicos U.S.A, fue estrepitoso y 
siguiendo las indicaciones de un 
sencillo pescador se rescatóla bemba 
del accidente que tantos estragos había 
producido.

Bien sabemos que todo esto es 
pequeña historia. Casi pura anécdota. 
Pero no está de más recordarlo, ahora 
que el uso y disfrute de la plataforma 
U.S.A. de Zaragoza se va a prorrogar 
por otros cinco años y que también el 
arriendo del campo de tiro de las 
Bardanas, al que acuden aviones 
U.S.A, de toda Europa, ha sido 
igualmente renovado. Nada más.

SGCB2021
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La entrada en 
asociaciones polit i* 
madrileños como

Crisis de Gobierno
LOS dudsdanos de Madrid nos iievan trescientos veinte kilómetros de 

diferencia en eso de oler las crisis gubernamentales. Lógico que sea así. Ellos 
tienen al Gobierno a tiro de piedra (y no interpreten esta expresión al pie de la 

letra, que nos pierden). Y sucede que los ecos nos llegan con evidente retraso. 
Pero nos llegan.

¿Es esta una crisis —pretendida 
crisis, por supuesto— como las 
anteriores, cuando Franco detentaba la 
Jefatura del Estado? Parece que no. 
Lo de menos es que un ministro 
-llámese Villar Mir o Pepito Pérez- o 
varioS/ estén en la triste tesitura de 
recibir al motorista (¿aún perdura lo 
del motorista con el sobre del cese en 
ristre? ). Lo demás es que se ha 
demostrado palpablemente que ni 
siquiera es viable un réformisme 
coyuntural cuando muchos de los que 
han de fabricar la "operación reforma" 
son antirreformistas de toda la vida. 
Lo demás es también y sobre todo, 
que el pueblo ya no quiere renunciar 
por más tiempo a ejercer su 
protagonismo, a ser consciente de su 
soberanía. Esa es la gran crisis que

del siguiente modo y manera.

“Los reformadores están cogidos 
entre dos fuegos. Ha bastado la 
primera explosión seria de impaciencia 
popular para que se hable de crisis de 
Gobierno. Los reformistas han 
prometido varias cosas, de momento 
insuficientes, pero, en todo caso, 
imprescindibles. Y, sin embargo, no 
han conseguido la credibilidad 
necesaria respecto al cumplimiento de 
sus promesas. Y no por culpa de ellos, 
sino por el freno y la erosión de ciertos 
grupos, fuertemente instalados en el 
poder. La crisis, por tanto, amenaza 
con ser algo mas que crisis de 
Gobierno. Es crisis de Régimen. Hay 
que dar ya el peso decisivo en la 
transición a la democracia y el Rey es

polémicQ
™ Por .4n^el Sánehe:.

(Oc *'Mundo Diarto*')
cualquier demócrata sincero considera 
básica. Porque el vocablo crisis 
significa un cambio notable en el curso 
de cualquier acontecimiento. O de 
cualquier enfermedad. Aquí se cumple 
el requisito de que el Gobierno está 
enfermo. Y no precisamente de una 
gripe pasajera, no. Se trata de algo más 
profundo que incluso nos atreveríantos 
a suponer que se irán repitiendo en 
otros Gobiernos si quienes acceden al 
frente de él son los mismos hombres 
de anteriores etapas con instituciones 
igualmente anteriores.

Se dice a seiscientos kilómetros de 
A^adrid —quizá porque las perspectivas 
sean más saludables a distancia— que la 
crisis podría ser del Régimen. Justo y 
cabal. Ahí es donde tenenxjs que 
llegar. Y si se acepta que los momentos 
actuales nada tienen que ver con 
tiempos pasados habrá que dejar que el 
sentir popular sea quien marque las 
coordenadas fundamentales. Todo lo 
que no dimane de este sentir devendrá 
inservible a corto plazo.

No es ningún secreto que la derecha 
antidemocrática no quiere saber nada 
de rupturas ni de aquello que suponga 
abandono de privilegios. Pero 
afortunadamente la presión popular 
será la que en definitiva prime sobre 
las "camarillas" o los grupos ajenos a 
los intereses de la mayoría.

Crisis, efectivamente. A ver si la 
poca imaginación no nos juega la mala 
pasada de presenciar el retorno de los de 
siempre. La crisis, entonces, no 
acabaría.

CRISIS DE REGIMEN

José Antonio González Casanova 
enfocaba el tema en "Tele/eXprés",

DIARIO DE 
LA TARDE
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El Rey 
emigra*

¿LOS MISMOS 
REDENTORES?

José Antonio Fuembuena, en 
ARAGON /exprés , titula su artículo 
"Y volver, volver, volver..." Creemos 
que su punto de vista es 
suficientemente expl ícito. Vean.

“Ahora, cuando la economía 
española sigue hundiéndose poco a 
poco, cuando las relaciones laborales 
están al rojo y el orden público no 
conoce jornada de sosiego, se pretende, 
al parecer, ofrecer eficacia y autoridad, 
que son dos cosas que, a priori, no 
están nada mal, siempre que se corrijan 
con los conceptos de control social y 
libertad. Lo malo, lo grave, lo 
alarmante, es que los ¡xesuntos 
redentores serían los mismos que 
durante interminables lustros pusieron 
en práctica le receta con los 
resultados que todos conocemos. 
Porque ¿cabe alguna duda de que el 
país que ahora tenemos es 
consecuencia directa de los cuarenta 
años pasados? ¿Es que la economía ha 
entrado en crisis de golpe y los 
desórdenes se han generado 
espontáneamente y sin causas? ”.

“¿De qué es la crisis? No del país, 
por descontado, sino de aquello que 
con el país se trata de hacer, y del 
cómo. Crisis de gentes descolgadas, 
que pensaban tal vez que todo se 
puede hacer bajo palabra. Que se 
puede ganar tiempo indefinidamente.

O que nuestra época es equiparable a 
otros tiempos históricos, que se 
sumergieron en el pasado para siempre.

Lo que está en crisis es la óptica 
política al uso. Pero no el pueblo. Lo 
lógico, consecuentemente, será que se 
modiñque seriamente la óptica. Casi 
con seguridad, es tiempo todavía”.

"PACTO TACITO"

En un editorial de "Diario de 
Mallorca" se habla de lo que se ha 
venido comentando últimamente: la 
necesidad de pacto entre el Gabinete y 
ciertas fuerzas de oposición. Y sigue 
así:

EL PUEBLO NO 
ESTA EN CRISIS

el gran protagonista de él.

Si la ruptura democrática es un 
fenómeno positivo y constructivo, 
nadie mejor que el Rey podría hacerla 
suya. Un Gobierno de salvación 
nacional, formado por 
políticos-símbolo (pues 
representativos sólo lo serán tras unas 
elecciones) debería convocar 
elecciones libres a Cortes. No es 
precisa reforma constitucional alguna 
para democratizar de hecho nuestro 
Parlamento. Basta una ley electoral 
democrática y la presencia legalizada 
de todos los ciudadanos que se 
comprometan a aceptar ios resultados 
electorales. Siempre aue los caciques 
locales no lo tiayan aauiierado, 
naturalmente”.

José Luis Alcocer, desde "Pueblo", 
se pregunta:

“Ese “pacto tácito” exigiría, como 
requisito mínimo la puesta en marcha 
inmediata de las libertades 
democráticas por parte del Gobierno y 
,el control de las reivindicaciones de la 
calle por parte de las oposiciones. Con 
una clara regla de juego: respeto total 
a lo que digan las urnas del futuro a 
todos los niveles”.

E|\| el men
Rey Juan 

dirigido a Hisp 
señala que hay qi 
que se haga ini 
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pof causa de insi 
condiciones de 
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humanas que pe 
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eso sabemos i 
Aragón -con la c 
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Las causas son 
por todos. ¿Rerr 
propio Rey los in 
siguientes pali 
mensaje: " E 
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propuesto, figura 
España alcance un 
desarrollo ecoi 
social y un eficaz 
reparto de los bei 
este desarrollo".

En efecto, así es 
los factores que má 
estas corrientes er 
que tanto deti
desarrollo de 
son I f s 

desequilibrios 
regionales. Y 
ustedes ya 
nos entienden.

PETICION
DESCABELLADA

Para Luis Blanco Vila, en "Ya", el 
clamor de crisis además de ser 
minoritario no es procedente.

“Desde distintos medios de 
comunicación se ha recogido un cierto 
clamcx -minoritario, pienso- que 
pide, casi exige, una crisis en el 
Gobierno. Confieso que me parece una 
petición descabellada, ya que, según 
creo, el actual equipo no ha tenido 
todavía ni el tiempo ni la oportunidad 
exigibles para llevar a cabo su difícil 
programa. Por otra parte, hay que 
pensar no sólo en las veleidades 
interiores, sino en el crédito exterior, 
ganado a pulso y a punto de 
extinguirse por culpa de impaciencias 
y presiones no siempre exentas de 
intereses personales”.

Edita:
PRÉNSÁ ARAGONESA, S. A.
Marcial, num. 2
Depósito Legal: Z-22-1970 i
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modifican algunos 
se tipifican los del 
electoral; la n 
modificación de I 
orden regular de 
^ad del sucesor; I 
de sangre real y la 
la referencia.
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10 a su novia

causándole
graves heridas

CON CUBOSINVESTIGACIONES

MULTAS GUBERNATIVAS EN GRANADA
COMBINACION MILITAR

elIM el mensaje que
Rey Juan Carlos I ha

dirigido a Hispanoamérica,

TIEMPO

la 
se

primeras horas de 
madrugada el herido 
encontraba tranquilo.

LE PERSIGUIERON 
EN UN COCHE

3 "Diario de 
lo que se ha 

timamente: la 
i el Gabinete y 
ición. Y sigue

Entre tanto, habían 
comenzado las primeras 
indagaciones sobre la

discrepancias que a nivel de Gabinete parecían existir 
sobre algunos aspectos de este proyecto que 
probablemente se publicará esta misma semana en el 
Boletín Oficial de las Cortes.

Un joven radiotelegrafista
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El Rey y la 
emigración

señala que hay que conseguir 
que se haga innecesaria la 
emigración de los españoles, 
pof causa de insatisfactorias 
condiciones de trabajo. El 
Rey incide en un problema, 
cuyas consecuencias son 
penosas y con frecuencia 
dramáticas para los que 
forzosamente han de 
abandonar su tierra, su 
hogar.

Pero también se produce 
la pérdida de unas fuerzas 
humanas que potencien su 
tierra, su región de origen -de 

eso sabemos mucho en 
Aragón -con la consiguiente 
depauperacio'n de las zonas 
más afectadas por el 
fenómeno migratorio que 
también lleva a esos 
desequilibrios regionales que 
se producen en España.

Las causas son conocidas 
por todos. ¿Remedios? El 
propio Rey los indica en las 
siguientes palabras del 
mensaje: "Entre los 
objetivos que nos hemos 
propuesto, figura el de que 
España alcance unas cotas de 
desarrollo ecoiiómico y 
social y un eficaz y autentico 
reparto de los beneficios de 
este desarrollo”.

En efecto, así es. Y uno de 
los factores que más juegan en 
estas corrientes emigratorias 
que tanto deterioran el 
desarrollo de nuestro país, 
son I f s 

desequilibrios 
regionales. Y 
ustedes ya 
nos entienden.

AMETRALLADO
en P0R7VGALETE

B/LBAO, 17 (Europa Press).- E/oy Ruiz Cortadi, de 28 
años de edad, vecino de Sesteo y oficia/ radiotelegrafista de 
la Marina Mercante, estos días de vacaciones, resultó 
gravemente herido por los disparos que efectuaron contra 
éi, hacia las diez de la noche de ayer martes, dos jóvenes 
aún no identificados, uno de elios con barba.

El atentadó ocurrió 
cuando, corno otros días, 
Eloy trasladó en un "Mini 

■Morris" a su novia, hasta el 
domicilio de ésta, en el 
bloque Alonso Allende, del 
número dos. de la calle 
Maquinaria, en Repelaga 
(Portugalete). La chica 
había bajado ya del 
vehículo y se disponía a 
entrar en el portal. Antes de 
que partiera, dos individuos 
se acercaron al coche de 
Ruiz Cortadi <y dispararon 
repetidas veces contra el 
joven.

Pese a encontrarse herido 
de gravedad, Eloy consiguió 
poner en marcha el coche y 
conducirlo por espacio de 
unos quinientos metros en 
el. poblado de la empresa 
"Babcok Wilco x". L os

Cuando 
dejaba

en casa, dos 
individuos

abrieron fuego 
contra él

centro médico señalaron 
que existen grandes 
esperanzas de que Eloy se 
recupere plenamente, por 
no haber sufrido lesiones 
internas de consideración. A

Se le atribuye al joven 
cierta identificación con 
un grupo opuesto a E. T.A

atacantes subieron a otro 
vehículo y le persiguieron, 
mientras seguían 
disparando. La novia de 
Ruiz Cortadi pedía auxilio a 
grandes voces. Segundos 
después, los dos individuos 
emprendieron la huida a 
gran velocidad.

El herido fue trasladado 
a la Ciudad Sanitaria de 
Cruces, en Baracaldo, donde 
fue intervenido 
quirúrgicamente y se le 
apreciaron tres heridas por 
arma de fuego, dos de ellas 
con orificio de entrada y 
salida en la espalda, a la 
altura las tres del 
omoplato. Fuentes del

Tras conocer el suceso, se 
personaron en la Ciudad 
Sanitaria de Cruces el 
gobernador civil de Vizcaya, 
jefe superior de Policía, 
teniente coronel de la 
Guardia Civil de Bilbao y 
diversos Jefes de ambos 
Cuerpos, para interesarse 
por el estado de salud del 
herido.

Temas para el Consejo
de Ministros de mañana

UN CALENDARIO DE LA REFORMA, 
NOMBRAMIENTOS MILITARES Y 
PROBABLEMENTE EL NUEVO SALARIO MINIMO

MADRID, 17 (Logos).— La comisión delegada del 
Gobierno para Asuntos Económicos se reunirá noy para 
decidir si presenta al Consejo de ministros de mañana la 
propuesta de fijación del nuevo salario mínimo en 340 
ptas diarias. Por otra parte se cree que el Consejo de 
Win stros del jueves podría ser informado de la marcha 
^*1 ?? trabajos de la reforma política, fijándose un 
calendario aproximado para acelerar la marcha de la 

relación con los anteproyectos de ley que 
algunos artículos del Cíxligo Penal en los que 

se tipifican los delitos, por la convicción política; la ley 
I® modiricación de las cámaras y la 

modificación de la Ley de Sucesión, estableciendo el 
ed H .’^®9ular de sucesión a lá Corona; la mayoría de 
«dad del sucesor; la posibilidad de que reinen las mujeres 
ae sangre real y la nueva regulación de la institución de 
la referencia.

„• ?'’trada en las cortes del proyecto de Ley de 
m d es interpretada en medios políticos
madrileños como una muestra de la superación de las

MADRID, 17 (Logos).— Se espera que el Consejo de 
Ministros del jueves apruebe una amplia combinación 
militar consecuencia del reciente fallecimiento del 
capitán general de Barcelona, teniente general Bañuls. 
Para esta vacante se dice que lleva destinado el teniente , 
general Coloma Gallegos, ex-ministro del Ejército y 
actual capitán general de la I Región Militar (Madrid). A 
este último destino iría el teniente general vega 
Rodriguez actual capitán general de la VIII Región 
(Valladolid)

Por el próximo pase a la reserva del capitán general de 
la III Región (Valencia) teniente general Gómez 
Omihuela, se dice que esta vacante sería cubierta por el 
general D. Manuel Gutiérrez Mellado, comandante 
general y delegado del Gobierno en Ceuta, quien el 
próximo jueves ascendería a teniente general, al haberse 
producido también una vacante de esta graduación por 
ei fallecimiento del teniente general Bañuls.

REUNION DE LA COMISION PARA
ASUNTOS 

ECONOMICOS 
(Eh Presidencia |

MADRIL / (Europa Press).— En ei palacio de ia Presidencia del Gobierno se 
ha reunido esta mañana, a las diez, la comisión delegada del Gobierno para asuntos 
económicos, que preside el jefe del Gabinete, don Carlos Arias Navarro.

En la sesión de trabajo de hoy se cree que será estudiado el desarrollo de tas 
recteotes medidas económicas adoptadas por ei Gobierno y el próximo debate en las 
Cortes del proyecto de ley que las contiene.

XXsimismo se estima en medios bien informados que en la reunión de hoy podría 
estudiarse la regulación del nuevo salario mínimo que deberá regir a partir del proxi
mo día primero de abril, y que puede fijarse en torno a las 340 pesetas diarias.

identidad de los autores del 
atentado. Se sospecha que 
■llevaban un "Seat 600" 
matrícula de Bilbao, al 
parecer robado y que ha 
sido encontrado en Sestao. 
En su interior apareció un 
paquete, cuyo contenido no 
ha sido dado a conocer 
todavía. Fuerzas de la 
Policía y de la Guardia Civil 
efectuaron un estricto 
control en la zona donde se 
produjo el atentado v en 
barrios limítrofes del

municipio de Portugalete.
En el lugar de los hechos 

han aparecido numerosos 
casquillos de bala tipo 
"Parabéllum" de nueve 
milímetros de calibre, 
empleada en muchas 
ocasiones por activistas de la 
organización terrorista 
E.T.A. Diversas personas 
atribuyen a Eloy cierta 
identificación con un grupo 
de ideología opuesta a la de 
E.TA.

Los vecinos de la barriada 
de Lavadores de Vigo:

< QUIEREN 
MANIFESTARSE

u X*®®» 17 (Logos).— Numerosos vecinos de la 
barriada de Lavadores, han firmado un escrito que han 
enviado al gobernador civil de la provincia en el que 
manifiestan que después de dirigir cartas a diferentes 
autoridades, en las que solicitaban solución a los 
urgentes problemas que afectan a dicha zona y tras no 
fener respuesta y no entrar aquellas en fase de solución 
solicitan de la primera autoridad civil de la provincia 
que les conceda el correspondiente permiso para realizar 
una manifestación pacífica de los vecinos de la barriada 
el proximo dominao.

Señalan en el escrito que en la comitiva participarán 
los vecinos portando cubos de agua vacíos y,pancartas con 
las inscripciones: "Queremos agua, alcantarillado, 
semáforos y pasos de peatones y aceras". Indican en el 

itinerario que seguiría la manifestación, que 
finalizaría ante la casa consistorial viguesa.

GRANADA, 17 (Logos).— Con motivo de los incidentes 
ocurridos el pasado día 11, que dieron lugar a manifestaciones 
ilégales de estudiantes y a enfrentamientos y agresiones a la 
fuerza pública, el Gobierno Civil ha impuesto las siguientes 
multas; a don Isidoro García Sánchez, 40.000 pesetas, a don José 
Ruiz Andüjar, 25.000 y ? don Manuel Ernesto Prado Herrero, 
15.000 pesetas.

Los sancionados han sido puestos a disposición de la 
autoridad judicial competente, según una nota facilitada por el 
Gobierno Civil de la provincia.

MADRID, J 7 (Cifra).- El 
Servicio Meteorológico 
Nacional informa que 
durante las próximas 
veinticuatro horas habrá 
chu bascos en Galicia, 
Cantábrico y posteriormente 
en la cuenca alta del Ebro y 
Pirineos.

En el Duero y centro se 
registrará un aumento 
progresivo de la nubosidad, 
con riesgo de alguna 
precipitación por la tarde. El 
cielo estará nuboso, con 
algún chubasco, en Baleares 
y también nuboso, con 
lluvias o lloviznas, en 
Canarias. Poco nuboso en las 
demás regiones Soplarán 
vientos de poniente flojos o

moderados y las 
temperaturas se suavizarán 
un poco.

Cielo poco nuboso por la 
mañana, y nuboso por la 
tarde, con riesgo de nevadas 
es la predicción local para el 
àrça de Madrid. Soplarán, 
vientos flojos de poniente y 
las temperaturas no 
experimentarán cambios 
sensibles. La máxima 
probable para hoy es de 13 
grados.

Las temperaturas 
extremas de España en el día 
de ayer, se registraron en 
Huelva y Sevilla, con 20 
grados -la máxima- y en 
Ciudad Real con 2 grados 
bajo cero -la minima-. La 
máxima de Madrid jue de 
13,2 grados a las 15,20 
horas, y la mínima, de 3,2 
grados, se registró a las 06,45 
de esta mañana.
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Por una orden de la Organización Sindical

El ministro delega facultades 
en el secretario general

Por 51 votos a favor, 997 
en contra y 40 abstenciones

MADRID, 17 (Europa Press).- Hoy publica el Boletín Oficial del Estado una 
orden de la Organización Sindical que delega determinadas funciones del ministro 
en el secretario general. La disposición entra hoy en vigor y persigue una 
aconsejable desconcentración y necesaria agilidad en el despacho de asuntos.

Dichas funciones 
delegadas en el secretario 
general son: la resolución de 
los conflictos de 
atribuciones que se planteen 
entre órganos y entidades 
sindicales, con exclusión de 
aquellos en que sean parte el 
ministro, el propio 
secretario general, el comité 
ejecutivo, el Congreso y el 
Tribunal Central de 
Amparo; la resolución de los 
asuntos que en materia de 
personal, régimen

•
 Se pretende desconcentrar 

funciones y agilizar el 
despacho de asuntos

económico-administrativo y 
regimen jur id ico-sindical 
competan al ministro, con 
tal carácter o como 
presidente del comité 
ejecutivo sindical y del 
congreso sindical; y las

demás funciones que le 
vengan atribuidas por 
ostentar la superior 
dirección de los órganos de 
la Secretaría General y de 
los servicios centrales de la 
Organización Sindical.

Quedan exceptuados de- 
esta delegación entre otros, 
los asuntos que hayan de ser 
objeto de resolución por 
decreto o los* que deban 
someterse a acuerdo o 
conocimiento del Consejo 
de Ministros o de las 
comisiones delegadas del 
Gobierno.

Las resoluciones 
adoptadas en virtud de esta 
delegación de funciones, 
recuperables en cualquier 
momento por el ministro, 
que se reservará el 
conocimiento y resolución 
de cualquier asunto, previa 
notificación al secretario 
general, se entenderán como 
definitivas y agotarán la vía 
sindical.

• MALAGA: PARO DE P.N.N. 
DE INSTITUTO

MALAGA, 17 (Cifra).— Continúa el paro de los 
profesores no numerarios de institutos en apoyo de las 
reivindicaciones que, a nivel nacional, tienen planteadas 
ante el Ministerio de Educación y Ciencia.

Más del 70 por ciento de los PNN de institutos mala
gueños se han unido ya al paro, que afecta a los siguien
tes centros:

Institutos ‘^Cánovas del Castillo”, “Sierra Bermeja”, 
“Vicente Espinel” y “Nuestra Señora de la Victoria”, de 
Málaga capital; y, en la provincia, los de Antequera, Mar- 
bella, Coin, Estepona, Alora, Fuengirola, Campillo y 
Torremolinos.

Hay que señalar que en relacióñ con este paro han 
celebrado una asamblea los estudiantes de las clases noc
turnas del instituto “Cánovas del Castillo”, que han deci
dido declararse en paro activo y sustituir las clases por 
actividades culturales para apoyar la postura de esos 
profesoref.

• NUEVO PARO DE P.N.N.
LERIDA, 17 (Logos).— Los profesores no numerarios 

del I.N.E.M. (Instituto Nacional de Enseñanza Media), 
han empezado un nuevo paro, en solidaridad con las 
peticiones de la comisión coordinadora de ios P.N.N. de 
ios Institutos Nacionales de Bachillerato. Los profesores 
han decidido continuar en su actitud de paro para que el 
Ministerio de Educación y Ciencia les dé una respuesta y 
la opinión pública, representada principalmente por los 
padres y alumnos, conozca las razones de su 
descontento.

También los P.N.N. de Universidad han decidido 
parar durante dos días.

EN TODA ESPAÑA

(Resumen de Lagos)

BILBAO: la conflictividad 
laboral ha descendido 
considerablemente en Vizcaya al 
normalizarse la situación en (as 
factorías de Baracaldo y Sestado 
de Altos Hornos de Vizcaya, 
cuya plantilla es superior a los 
8.000 trabajadores, incluidos los 
empleados.

En “Astilleros Españdes” dt 
Sestao, también se han 
incorporado al trabajo, pero 
permanecen inactivos reunidos 
en asamblea, estando pendientes 
del acto de conciliación a 
celebrar en la Delegación 
Provincial de Trabgjo.

Continúan en paro los 
trabajadores de ^‘General 
Eléctrica Española”.

El resto de las empresas 
permanecen estacionarias.

MATARO: sigue estacionaria 
la situación de paro en el sector 
del género de punto de esta 
comarca, con unas cuatrocientas 
empresas afectadas y más de 
diez mil obreros en huelga.

VIGO: en las instalaciones 
del periódico “Faro de Vigo” en 
Chapela, se celebró ayer una 
asamUea general de trab^adwes 
de las diferentes secciones de la 
empresa.

Loe comisionarios acordaron 
que el próximo día 18, fecha en 
que se cumple la suspensión de 
los dieciséis días de empleo y 
sueldo que había determinado la 
empresa para todo el personal 
en huelga, se presentarán a 
ocupar sus puestos de trabíjo, si' 
bien no efectuarán tarea alguna.

SAN SEBASTIAN: ayer se 
celebró en la catedral del Buen 
Pastor una asamblea no 
autorizada de trabajadores de la 
empresa Michelin, de Lasarte, a 
la que acudieron alrededor de 
mil quinientas personas. Ante la 
advertencia de la fuerza pública 
que les invitó a abandonar el 
templo, previa consulta con la 
autoridad eclesiástica, los 
reunidos optaron por salir y 
disolverse pacíficamente sin que 
aquélla se viera obligada a 
intervenir.

Presentación de “Cuadernos am fv
para el Diálogo" semanal ''«UlUUa II

pedir amnistía hasta 
quedarnos roncos»

(Pedro Altarés)
MADRID, 17 (Logos).— "Cijiadernos para 

el Diálogo" será fiel a su razón de ser en el 
camino hacia un pueblo joven que quiere 
vivir en libertad justicia y solidaridad", ha

exclusiones de ningún tipo. Tenemos que ser 
fieles a la idea de que las páginas del 
semanario están siempre abiertas, incluso a 
cualquier adversario, además de a nuestros 
amigos. Doy las gracias también a quienes 
hacen posible la salida de este semanario en lo 
que se refiere a su apoyo material, a quienesmanifestado D. Joaquín Ruiz Jiménez

presidente de EDICUSA (Editorial Cuadernos aportado lo que han podida El capital de 
"Cuadernos" es fandamentalmente democrático.para el Diálogo, S.A,) en el acto de 

presentación de la nueva revista semanal 
"Cuadernos para el Diálogo" que se celebró 
ayer tarde, en un céntrico hotel de Madrid.

Dijo el señor Ruiz Jiménez que 
"Cuadernos para el Diálogo" comienza ahora 
una segunda etapa de su vida, después de 
catorce años apareciendo mensualmente y que 
el nuevo ritmo de España exigía un nuevo 
ritmo a la revista. "Esto es lo que 
pretendemos hacer-agregó-. Doy las gracias a 
Pedro Altarés, al conjunto de periodistas que 
aportan $u esfuerzo abnegado a la nueva 
publicación, a la infinidad de colaboradores de 
la misma y a otros muchos que se irán 
incorporando mas adelante.

üueremos que "Cuadernos" sea una 
olataforma irremisiblemente plural; sin

como lo es también el espíritu de la 
publicación".

Por su parte, el director de la revista, D. 
Pedro Altarés, pronunció a continuación unas 
palabras refiriéndolas a la conjunción de 
fuerzas políticas de carácter democrático que 
colaboran en "Cuadernos", sin exclusiones de 
ningún tipo. "Cuadernos tiene una idea 
-dijo- la democracia aquí y ahora, el respeto 
de todos los derechos y libertades de la 
persona, para hacer así un país más justa 
Vamos a seguir pidiendo amnistía hasta que 
nos quedamos ronco^', agregó aludiendo así ala 
portada de este primer número de la revista.

Al acto de presentación de la revista 
asistieron numerosas personalidades de la vida 
intelectual, artística y profesional.

SAN SEBASTIAN: los 
trabajadores de, Patricio 
Echevarría, S.A. de Legazpia, 
siguen sin incorporarse al 
trabajo, situación que se 
mantiene desde hace cinco 
semanas. A este respecto, hay 
que destacar que el pleno de la 
corporación municipal de 
Legazpia ha acordado formar 
una comisión integrada por tres 
concejales, con el fin de 
ofrecerse como mediadora en d 
conflicto

BARCELONA: la situación 
de paro laboral cpe afecta a 
13.234 trabajadores del sindicato 
textil, ramo del agua, continúa 
estacionaria.

Por otra parte en la factoría 
de productos Pirelli de 
Villanueva y Geltrü, se ha 
restablecido la normalidad.

En Tarrasa prácticamente la 
totalidad ael ceiiso de 
trabajadores metalúrgicos se 
encuentran en huelga. Dicha 
situación afecta a un total de 
9.040 productores.

También en la empresa Roca 
Radiadores de Gavá se mantiene 
la situación de inactividad por 
parte de 3.000 de sus obreros.

.MADRID: el ministro de 
Relaciones Sindicales, don 
Rodolfo Martín Villa, ha 
recibido en su despacho oficial a 
una comisión del Consejo 
Provincial de Trabajadores de 
MelUIa.

En el transcurso de la 
reunión, le fue expuesta entre 
otras cuestiones, la posibilidad 
de que se complemente a los 
trabajadores el plus de 
residencia, que en la actualidad 
representa el veinticinco por 
ciento de su salario, para 
compensarles las difícultades 
que les ha planteado la 
devaluación de la peseta, y la 
situación comparativa con los 
funcionarios que han obtenido 
un incremento de su plus de 
residencia, desde octubre de 
1975.

LOS EMPRESARIOS 
NAVARROS VOTARON 

NO AL CONVENIO
PAMPLONA/ 17 (Logos).— A mediodía de ayer k 

reunió el pleno del Consejo Provirx:ial de Empresario, 
para tratar sobre las negociaciones del convenio generé 
sindical de Navarra. La celebración de esta reunión fue, 
puerta cerrada y en ella se trataba de conocer la posición 
de ios empresarios navarros ante la posibilidad de 
negociar el convenio sindical general para Navarra 
solicitado por el Consejo de Trabajadores.

La postura fue de absoluta negativa a dicho convenio 
La causa empresarial dio en las votaciones de la, 
respectivas uniones sindicales, los siguientes resultad» 
totales: 51 empresarios dijeron sí al convenio; 99} 
dijeron no; 40 votaron en blanco y tres se abstuvieron

En dicha reunión se nombró una comisión para que se 
dicte un escrito que será presentado hoy en el acto de 
conciliación que tendrá lugar con los representantes de 
los trabajadores. En dicho escrito, que no ha sido dado a 
conocer, parece ser que se responde a la postura que se 
ha venido alegando a lo largo de este último mes para no 
negociar, y, según parece, también se diría que están 
dispuestos a negociar todo tipo de convenios sectoriales 
y de'carácter nacional.

El próximo lunes volverá a reunirse el Consejo de Em- í 
presarlos, tras conocer la decisión adoptada por el Con
seja de Trabajadores que se reunirá mañana, jueves.

El personal .de limpieza 
de la residencia sanitaria 
de Sevilla, en huelga

É

ÀLA U.Y.I.Y LA UNIDAI^
DE CORONARIAS, '

CERRADAS
En precaución de que I
surjan infecciones |

SEVILLA, 17 (Europa Press).— Hoy han sido cotí i 
das las unidades de coronarias y de cuidados intensiva^ 
de cirugía de la residencia sanitaria sevillana “García Mtv 
rato”, por persistir la huelga que iniciaron el lunes 
quinientos trabajadores de la empresa de limpiem^ 
“Larm”, con contrata en dicho centro sanitario y en luí 
hospitales universitarios y psiquiátrico. t

Dichas instalaciones sanitarias han sido cerradas por*. 
falta de limpieza, y en precaución de que surjan infeccic- j 
nes. Los trabajadores en huelga piden un aumento soit- > 
rial de dos mil quinientas pesetas mensuales sobre susnC' : 
tuales sueldos, que oscilan entre las ocho mil quinienta'^ 
y seis mil pesetas, por haber numerosas limpiadora^ 
menores de dieciocho años.

c

EL JURADO DE EMPRESA DE 
"NUEVO DIARIO", CON SOLIS

Le informaron del proyecto 
de constituir una cooperativa

F

MADRID, 17 (Logos).— El ministro de Trabajo, 
fose Soil’s Ruiz, ha recibido al jurado de empresa

Diario ”, con quien mantuvo una amplia reunió’’> 
El'jurado informó detalladamente sobre la difícil 
ción creada por el cierre del periódico; la solicitud den-, 
pediente de crisis^to tal presentada por la empresa edit^ . 
ra; el descubierto en las cotizaciones a la seguridad socv : 
y los salarios devengados a partit; del cierre del periódi^^^ 
y todavía no percibidos por los trabajadores, según 
*^s del Ministerio. También informaron al ministro 

proyecto de constituir una cooperativa para editarv^¿ 
I Hodico con distinta cabecera para lo que recabaron dt‘^ 
Ministerio las ayudas que podrían necesitar del 
Nacional de Protección al Trabajo. |

El ministro dio seguridades sobre la aplicación dit 
cuantas medidas administrativas procedan a fin de t 
tizar los legítimos derechos laborales del personé- 
relación con la propuesta de constituir una cooperoti^^^ 
el señor Solís manifestó que podían contar con el 
decidido del Ministerio de 'Trabajo para realizar su 
yecto, si bien les indicó la necesidad de efectuar un rip 
roso y detenido estudio que ofrezca las mayores 
tías de viabilidad económica y de estabilidad laboral 
quienes aspiran a constituirla.
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palabras 

meditar
"Una fundamen
tal de /a futura 
democracia es /a 
libertad sindica/, que 
debe hacerse 
totalmente efectiva y 
que debe ser el punto 
de partida de la futura 
unidad, si es que asi lo 
deciden democrática
mente los trabajadores; 
pero nunca puede ser 
una unidad impuesta y 
sujeta a una ideoloqia 
politica concreta..."

(Joaquín Ruiz 
Jiménez)
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ATENTADO 
CONTRA LA 
LIBRERIA "PAU 
VALENCIA, 1

n

1 7
(Logos).— Una explosión en 
la parte exterior de la 
librería “Pau" sita en la 
calle de Bachiller, número 
27, de la que es propietario 
el señor Pascual Torro, se 
.produjo las pasada 
madrugada. La explosión 
originó daños en el local, ya 
que se rompieron lunas y 
cristales y afectó ai 
escaparate.

Momentos después de 
producido el hecho, llegaron 
a la calle Bachiller los 
coches patrulla del 091 y 
policía municipal así como 
servicios técnicos para 
determinar las causas de la 
explosión que parece,según 
nuestras noticias, haber sido 
motivadas por un objeto 
explosivo, que ha sido 
colocado o arrojado junto al 
cierre de la librería, si bien 
hasta el momento no se ha 
determinado si se trataba de 
un artefacto cóctel molotov, 
de una carga de plástico, o 
de la cabeza de una carga de 
fuegos artificiales.

EL PROYECTO DE ASOCIACIONES 
POLITICAS, EN LAS CORTES

MADRID, 17 (Logos).— 
El proyecto de Ley de 
derecho de asociación 
política ha sido entrenado

en el palacio de las Cortes 
por el director general de 
Relaciones Institucionales, 
D. Luis Jáudenes.

Reunión, de l illar Mu eon el Consejo Superior de Cámaras

"La deva/uadón, 
muy lyjiwtuna"

• En el segundo semestre de este 
año, según el ministro, 
comenzará la reactivación

MADRID, 17 (Logos). — «La devaluación de 
la peseta el mes pasado, aparte de ser absoluta
mente inevitable, fue muy oportuna. Los hechos 
posteriores han demostrado que tal medida, to
mada en frío tras serios estudios, ha sido un 
acierto», manifestó ayer el vicepresidente para 
Asuntos Económicos y ministro de Hacienda, Juan 
Miguel Villar Mir, durante una reunión de tra
bajo mantenida en la sede del Consejo Superior 
de Cámaras (CSC) con los miembros de su comité 
ejecutivo.

«La inestabilidad de los mercados monetarios
ha arrastrado consigo a varias divisas europeas, 
como la libra, la lira y, últimamente el franco 
francés. En este último caso —agregó el señor

Villar Mir la dilación en un mes de las autori
dades francesas en decretar una depreciación de 
hecho de un cinco por ciento ha exigidoi un sacri- 
®divisas al vecino país evaluado en unos 
3.000 millones de dólares.»

«Con la devaluación del mes pasado —siguió di
ciendo el ministro de Hacienda— hemos conse
guido un considerable ahorro de divisas que ha
brían tenido que ser gastadas en el caso de haber 
pretendido mantener artificialmente la paridad 
de nuestra moneda con respecto al dólar.»

El señor Villar Mir, que explicó las medidas eco
nómicas sometidas actualmente a las Cortes a 
los miembros del comité ejecutivo del CSC, con
testó a diversas preguntas que le fueron formu
ladas por presidentes de varias cámaras españo
las, muchas de ellas centradas en la desconfianza 
del empresariado español ante la coyuntura del 
país o ante los problemas concretos con que se 
enfrenta la pequeña y mediana empresa.

INFLACION Y REACTIVACION

«A La gunrdia

pretoriana
ICEN de fuente! oficial que la crisis ha 
pasado. La reunión semi-plenaria del 
Gobierno celebrada ayer dio sus re

sultados para contener los cambios en las 
carteras ministeriales tan supuestos, tan 
numerosos y tan ambiguos a decir de los 
chicos de la «eficacia» que han pretendido, 
con sus rumores, acelerar ima crisis que 
ahora se ve frenada, no sé si con nuevas 
directrices políticas en el seno del Go
bierno; es decir: que no sé si se volverá 
a fijar la atención en el programa demo- 
cratizador o por el contrario se decidirá 
proseguir en la línea de dar satisfacciones 
a los grupos de presión de la derecha del 
Régimen.

no remite; ésa, no. A decir de los espe-

íL posible giro o la posible continui
dad gubernamental tendrán buena 
parte de responsabilidad los procu

radores de las Cortes largas con sus en
miendas al proyecto de ley sobre medidas 
económicas; ellos influirán bastante en un

cialistas, el «paquete» de medidas econó
micas propuesto a las Cortes tampoco ha
ría que remitiera, si es que tal «paquete» 
llega a salir un día de las Cortes con el 
visto bueno, cosa harto difícil en las actua
les circunstancias políticas en las que la 
cámara legislativa pretende erigirse en vee
dora de los grandes pasos gubernamenta
les, y junto con el Consejo Nacional, en 
«guardiana de la leyenda histórica», asu
miendo con ello funciones a las que con 
anterioridad al 28 de noviembre jamás so
lían invocarse. Antes de esa fecha, en nues
tro país no teníamos gobiernos rigurosa
mente vigilados por las Cortes. Ahora, el 
primero de la Corona, sí lo está siendo, 
precisamente en base a la apariencia de 
estar frente a un organismo legislativo con 
una deformada función de «guardia pre- 
toriana».

sentido o en otro; todo depende de 
devuelvan o no devuelvan el dichoso 
yecto a sus padres con una negativa 
o menos grande en los lomos.

que 
pro
más

Señaló el ministro que las medidas previstas 
en materia económica atienden a dos horizontes: 
uno, a corto plazo, de lucha contra la inflación, 
que de no haberse abordado habría llevado las 
tasas inflacionarias en sólo seis meses a niveles 
de incremento del orden de un veinte por ciento; 
y otro, a medio plazo, de) franca reactivación que, 
en opinión del señor Villar Mir, comenzaría a ma
nifestarse en el segundo semestre del año. «Este 
último —dijo— nunca hubiera sido posible sin 
el previo en que ahora nos encontramos, a todas 
luces impopular. Pero que responde exclusiva
mente a un criterio realista»

inmediata reactivación que podría haberse 
arbitrado ha tenido que posponerse, entre otras 

causa del inesperado incremento del dé-
«e balanza de pagos. Este déficit se cifraba 

para 1975 en unos 2.900 millones de dólares (fren
te a 3.200 en 1974) y evaluaciones posteriores, 
aun no definitivas, lo fijan ya en 3.450 millones 
de dolares.

Dijo seguidamente el ministro,, en respuesta a 
diversas preguntas, que los estímulos al inversor 
en bolsa y, más concretamente, la supresión del 
impuesto de plusvalías, si bien ahora no resultan 
demasiado interesantes, dada la atonía del mer
cado, sí lo serán en un futuro inmediato. Añadió 
que podría estudiarse el establecimiento de un 
sistema de pago aplazado para las operaciones 
bursátiles, análogo al que existe en la bolsa japo
nesa. Este sistema comporta un pago parcial al 
contado y el resto aplazado.

En el coloquio, luego de la presentación efec
tuada por el presidente del CSC, José Joaquín 
Isasi Isasmendi, intervinieron los presidentes de 
las cámaras de Barcelona, Madrid, Valencia, Mo
tril, Granada y representantes de la zona caste
llana y vasca, alanos de los cuales reconocieron 
los condicionamientos políticos que enmarcan y 
limitan el planteamiento económico del Gobierno. 
En general, se mostraron de acuerdo con el con
junto de medidas económicas 'sometido a las Cor
tes, si bien mostraron su interés por la inclusión 
de determinadas iniciativas> que sean susceptibles 
de devolver la confianza al empresariado.

El señor Villar Mir agradeció la ocasión que 
el CSC le brindaba de explicar sus puntos de vista 
e instó a sus componentes a una labor seria y 
ordenada que coordine y potencie las buenas pers
pectivas de desarrollo económico de España. El 
esfuerzo mancomunado de trabajadores, empre
sarios y organismos intermediarios —terminó <^i- 
ciendo— es la clave del éxito».

Hoy, esa «guardia» —en la que coope
ran algunas personaldiades indepen
dientes, más o menos elegidas por un 

más o menos sufragio— se encarga del de
bate de importantes documentos legales 
para el futuro nacional. El de medidas eco
nómicas sería un documento importante, 
pero sólo coyuntural. En cambio, el rela
tivo a la libertad de reunión y manifesta
ción ofrece otras trascendencias mayores 
de cara al futuro, y de contener en su ar
ticulado una normativa prudente y ambi
ciosa a un tiempo con el objetivo de que 
la reunión y la manifestación sean acon- 
teceres libres en este país, las Cortes lar
gas pueden hacer que tal documento se 
transforme en un aparato regulador por 
cuenta oficial de las expresiones públicas 
de los ciudadanos. La diferencia, como se 
ve, no habría de ser chica, y estaría basada 
en ese afán de supervisión y control de 
las actividades públicas que, en una es
tructura realmente democrática, sería real
mente justo y exigible, pero en una situa
ción de tránsito o de incertidumbre se 
puede convertir en un instrumento polí
tico para una «élite» que pretenda asegu
rar para sus intereses ese tránsito o la pre
visible salida de esa situación de incer
tidumbre.

másTRA crisis más grave que ésa, 
importante y más extensa, se empieza 
a venir abajo; me refiero a la econó

mica, que está dando sus últimos coleta
zos en las fluctuaciones "monetarias a la
baja dentro de los mercados de divisas 
de Europa. Mientras estas fluctuaciones 
postreras tienen lugar en Inglaterra e Ita
lia, nuestro vicepresidente económico, el 
controvertido Villar Mir, insiste ahora en 
que la devaluación de nuestra peseta ha 
tenido efectos beneficiosos; coincidiendo 
casi con las declaraciones del ministro se 
hacen públicas las cifras oficiales de nues
tra balanza comercial exterior correspon
diente al pasado mes, según las cuales el 
incremento porcentual en importaciones 
ha sido menor que el de las exportaciones, 
aunque en números globales quizá no.

^^^ESE a los porcentajes y los optimis- 
mos, parece considerarse como un he
cho que la crisis económica mundial 

a la que estábamos achacando en un prin
cipio la nuestra— está remitiendo consi
derablemente; pero nuestra crisis casera

LA LEGISLACION DEL JUEGO 
EN ESTUDIO

J. L. Cosía Velasco

PALMA DE 
MALLORCA, 17 (Logos).- 
"El Gobierno tiene en 
estudio la legislación del 
juego", ha manifestado el 
gobernador civil de Baleares, 
Ramiro Pérez Maura.

Por otra parte, se anuncia

que una moción a favor de 
esta legislación, así como una 
solicitud de autorización de 
un casino de juego en el 
término municipal de Palma, 
será elevada al pleno del 
ayuntamiento de la ciudad, 
en la sesión que celebrará 
este, el próximo jueves.
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Seat 131 
coche del año. 

Para muchos años.
>

El SEAT 131, responde a las necesidades de una nueva época, en la que se busca 
robustez, seguridad, duración y economía.

Pero además, el SEAT 131 es elegante y confortable. 
Por eso, los periodistas del motor, los medios informativos y los usuarios 

han coincidido en elegir “Coche del Año” al SEAT 131.

Por su línea 
Más allá de las modas. Funcional. Airosa y vanguardista.

Por su seguridad pasiva
Un coche compacto y equilibrado. Con habitáculo 

indeformable y estructura diferenciada en tres secciones. 
Compartimento motor-zona pasajeros-maletero. Depósito 
de gasolina en el lugar más seguro. Distribución de pesos 

equilibrada.

Por su seguridad activa 
Con los mismos motores experimentados de los coches 

ganadores del Campeonato de Rallyes. 
Frenos de disco y tambor, con circuitos independientes 

y servofreno. Dirección articulada de cremallera y nueva 
suspensión. Motor delantero y tracción trasera.

Por su economía de mantenimiento 
Discreto de consumo en sus dos versiones básicas. 

Incluso el SEAT 131-E (1600) con su 5.^ velocidad consume 
menos que otros coches de inferior cilindrada a igualdad

de prestaciones. Económico de reparaciones. Con aletas 
recambiables, motor sumamente accesible, centralita para 
controlar y localizar en Segundos posibles averias eléctricas. 
Usted mismo puede tensar el embrague y el freno de mano 
con facilidad. Por eso, el SEAT 131 supone menos horas 
de taller. Y rnás tiempo para disfrutarlo.

Por su amplitud y confort de marcha
Que permite viajar cómodamente a cinco personas y sus 
equipajes (maletero de 400 drrP). Con asientos anatómicos, 
tapizados en terciopelo, reposacabezas adaptables y un 
completo y armónico cuadro de instrumentos para el control 
de marcha. Más ancho y espacioso que otros de mayores 
dimensiones.
Todo para que la inversión satisfaga sus necesidades el 
mayor tiempo posible y su familia pueda crecer a gusto, 
sin tener que cambiar de coche.

Para no volver a cambiar de coche 
en muchos años.

Seat 131
versiones:131 L(1438cc.)y 131E(1.592cc.)
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Chantaje USA 
a Madrid

El 23 de este mes finaliza 
el contrato que el 
Gobierno de Madrid 

concedió a Radio Liberty, en 
Pal.s provincia de Gerona. 
Para que el contrato se 
renueve hay indicios 
fundados de que el Gobierno 
de los Estados Unidos se va a 
servir de la ratificación del 
tratado firmado en Madrid 
por Areilza y Kissinger,a fin 
de presionar para que se 
mantenga en nuestro país 
una emisora que está 
controlada y manipulada por 
laC.I.A.

Se ve claramente que lo 
que USA pretende es contar 
con un medio que le permita 
hacer la guerra ideológica 
condenada en los acuerdos 
de Helsinki, entre cuyos 
firmantes se encuentran 
precisamente Estados Unidos 
y España. La transgresión de 
dichos acuerdos no nos 
extraña demasiado porque 
experiencias similares avalan 
tal manera de proceder. Y, a 
decir verdad, tampoco nos 
extraña la actitud de los 
Estados Unidos que está en 
la línea de un imperialismo 
del que tampoco faltan 
pruebas.

Pero lo que más que 
sorprendernos, nos indigna, 
es ese chantaje que USA 
hace a Madrid, amenazando 
con la no ratificación del 
tratado sobre las Bases si no 
se renueve el contrato a 
Radio Liberty.

Hablar de amistad, de 
cooperación, en estas 
condiciones 
no sólo es una 
farsa, sino 
una descarada 
intromisión.

SE ESPERAN 
NOMBRAMIENTOS DEL 
PROXIMO CONSEJO 
DE MINISTROS

MADRID, 17 (Logos).— Si antes no se produce otro cambio 
de más relieve entre más altos cargos de la Administración, se da 
como probable que en el próximo Consejo de Ministros, a 
celebrar mañana se acuerde el nombramiento de los nuevos 
subsecretarios de Hacienda con el consiguiente cese de los 
actuales, señores Benzo Mestre y Alvarez Rendueles, 
subsecretarios de Hacienda y Política Financiera.

El rumor que viene circulando desde hace ya varios días 
parece que se convierte en realidad y con ello toda una lista de 
nombres aparecen día a día en la prensa como posibles sustitutos 
de los salientes.

Un dia es el nombre del ex-subsecretario de Industria, señor 
Muñoz López; al día siguiente, suenan los nombres de don César 
Albiñana, actual director general de Inspección del Ministerio de

A vueltas con los 
cambios en Hacienda

REUNION DE LA COMISION PERMANENTE

SEGUIRA "RADIO
LIBERTY"

GERONA, 17 (Logos).- 
Radio Liberty, la emisora 
mas potente del mundo, 
instalada en la Costa Brava, 
que desde hace varias 
décadas viene emitiendo

Según fuentes del Ministerio, uno de 
los hombres fuertes es Satrústegui

Hacienda, y del señor Gómez Degano, director general de lo 
Contencioso, como posibles sustitutos. Por último, hoy suenan los 
nombres de don Jaime Basante, en la actualidad secretario 
general técnico de Presidencia del Gobierno, y de don José Luis 
Perona, actualmente director general de una empresa privada

Fuentes del Ministerio de Hacienda han manifestado a Logos, 
sin que ello tenga por que" representar posibilidad de sustitución 
alguna, que uno de los hombres fuertes en el Ministerio de 
Hacienda es el actual director general de Política Financiera, 
señor Satrústegui.

NUEVOS PBOCDBADOBES
ASIGNADOS a COMISIONES

MADRID, 17^ (Logos).— La comisión permanente de las 
Cortes se reunió ayer bajo la presidencia del titular de la 
Cámara, señor Fernández Miranda, al objeto de adscribir a 
diversos procuradores a las distintas comisiones y tratar 
sobre algunos ruegos formulados por diversos grupos 
parlamentarios.

Sobre la entidad de estos 
ruegos no fue facilitada 
información.
* Los procuradores que 
han sido adscritos son los 
siguientes:

A la comisión de 
presidencia, don José María 
Socias; a la comisión de 
Justicia, don Antonio 
Castro García, don José 
Manuel Martínez Aguirre y 
don José Luis Pérez 
Serrabona y Sanz.

A la comisión de 
Defensa, don Basilio Sáez 
Hernández.

A la comisión de 
Hacienda, don Salvador 
Serrats Urquiza, don Jaime 
Abella de Castro, don Luis 
Cueto-Felgueroso Granda,

don A n t on io
Sou biron, 
S iIvestre

don
Morales 

Daniel
Morote, don

Bernabé Peris Jimeno, don 
Rufino Briones Matute, don 
Hipólito Gómez de las 
Roces y don Iñigo Oriol 
Ybarra.

A la de Presupuestos, 
don Jesús Sancho Rof, don 
Cruz Martínez Esteruelas y 
don Gabriel Tous Amoros.

A la de Gobernación, 
don Manuel Ortiz Sánchez, 
don Constantino Palomino 
de Lucas, don José Luis 
Pérez Serrabona y Sanz y 
don Miguel Sanchez-Cañete 
Salazar.

A la de Obras Públicas, 
don Tomás Notario Vacas.

A la de Educación y

Ciencia, don Daniel 
Regalado Aznar, don Jesús 
Sancho Rof y don Julio 
Iturralde Agorreta.

A la de Trabajo, don 
Gabriel Castro Villalba, don 
Luis Fabián Márquez 
Sánchez, don Fernando 
Velasco de Andrés y don 
Jesús Santos Rein.

A la de Industria, don 
Juan Seisdedos Robles y 
don Pío Miguel Irurzun 
Goicoa.

A la de Agricultura , don 
David Ferrer Garrido.

A la de Comercio, don 
Manuel Nivela Vicente.

A la de Información y 
Turismo, don Jaime Abella 
de Castro, don Francisco 
Cabeza Lóper; y don Emilio 
Jiménez Millas y don 
Orencio Truyen S d'n chez.

Y a la de Vivienda, don 
Paulino Buchens Adrover, 
don Francisco Grangel 
Mascaros y don Vicente Pla 
Broch.

programas de propaganda 
norteamericana a los países 
de Europa Oriental, seguirá 
funcionando según ha 
declarado al corresponsal de 
Logos un portavoz oficial de 
dicho centro emisor, quien 
ha añadido que el presidente 
de Radio Liberty.-------- -------‘7 ha
firmado en Madrid con las
autoridades españolas, b 
renovación de contrato, ya 
que el actual expira el 
próximo martes, día 
veintitrés de este mes. El 
cierre hubiera supuesto el 
despido de la plantilla 
laboral, constituida por 
ciento cincuenta obreros
españoles.

la

EL MINISTRO DEL AIRE, CON EL REY
MADRID, 17 (Logos).— S.M. el Rey recibió ayer en su 

residencia del palacio de La Zarzuela, en despacho, al ministro 
del Aire teniente general don Carlos Franco Iribarnegaray.

MANANA, REUNION DE LA COMISION 
PERMANENTE DEL CONSEJO NACIONAL

MADRID, 17 (Logos).— El jueves, día dieciocho, a las nueve 
de la mañana, se reunirá en el Consejo Nacional del Movimiento 
la comisión permanente, para constituirse en junta electoral para 
examinar las propuestas a candidatos de los consejeros nacionales 
por la provincia de Jaén.

TRES GRUPOS PARLAMENTARIOS 
CONTRA EL PROYECTO DE

ACTUACION
MADRID, 17 (Logos).— Son 

tres los grupos parlamentarios 
que han formulado enmiendas a 
la totalidad al proyecto de ley 
de actuación económica. Por 
Unión Democrática española, el 
señor Angulo Montes; por 
Acción Institucional el señor 
biaz "Llanos y por el Grupo

ECONOMICA
componentes de la misma.

A título particular el señor 
Iglesias Selgas presentó un 
escrito de observaciones a la
generalidad 
presentaron

del proyecto, y
emiendas a la

L aboral 
seño res 
Fugardo.

Esto

Democrático, los 
García Valdés y

s tres grupos
parlamentarios suman 149 votos 
en la Cámara por lo que 
alcanzan un tercio de los

totalidad los señores Carazo, 
López González, Madrid deí 
Cacho y Cercos (D. Alberto).

A las nueve y media de la 
noche se habían- totalizado 
trescientas cincuenta y cuatro 
enmiendas a los diferentes 
artículos. La ponencia que 
habrá de estudiarlos se reunirá el 
próximo lunes.

BLANCOTOBIO, EN EL “CESEDEN

icABUi CON u sinvn’
el resto se os dará por añadidura”)

MADRID, 17 (Logos).— “Acabad 
con la subversión, restaurad la^tiutoridad 
y el resto se os dará por añadidura ”, ha 
sentenciado don Manuel Blanco Tobío, 
delegado nacional de Prensa y Radio del 
Movimiento, en su intervención en el 
seminario “Educación y defensa de la 
comunidad” que se celebra en el 
“CESEDEN”.

_ digo que el resto se nos dará por 
añadidura —amplió—, porque el proceso 
entablado contra nuestra civilización, o 
ica, contra lo que constituye el armazón 
y la norma de nuestra vida comunitaria, 
^olo tiene consistencia cuando no es 
contestado: cuando como está 
sucediendo, en la sala sólo se oye la voz 
<}ue acusa, no la voz que defiende. Un 
Vasto silencio de cobarde o 
complaciente complicidad, ha permitido 
el montaje de ese proceso a nuestro 
niundo, y no necesito deciros que no 
por snobismo” o masoquismo, o por 
un afán purificador, sino cruda y 
ostensiblemente porque hay quien 
aspira a heredarnos, a desguazarnos y a 
r^artimos, combinándose en el acecho 
ideologías políticas, apetencias de 
poder, arreglos de cuentas y, como de 
costumbre, en buena medida, 
ambiciones personales”.

Casi al final de su intervención, 
pi’csentada con el titulo “Patología de la 
^^^^(^*dad”, dijo el señor Blanco Tobío 
9ue la lucha contra la patología quena 
es espontánea sino artificalmente 
generada y que es inculcada 

intravenosamente en nuestros cuerpos 
sociales para corromperlos y destruirlos, 
ésa es y debe ser preferentemente la 
nuestra: la que reclama nuestra atención 
y nuestro esfuerzo, y la que nos ha 
convocado aquí”.

Un difícil papel,, ingrato e 
incomprendido, según el conferenciante, 
de dirigir un largo proceso de transición 
y cambio “nos ha tocado a nosotros y a 
hombres como nosotros, tanto por 
generación como por vocación, y en 
beneficio de nuestra clarificación de 
propósitos digamos, ya a partir de este 
momento, que por “estrategia de 
supervivencia” no entendemos la 
congelación y preservación de lo que ha 
sido y de lo que ha movido a nuestra 
comunidad nacional en el pasado: ni 
desarrollar técnicas de resurrección de 
cosas e ideas que se han muerto.

CRIMEN Y VIOLENCIA 
RAMPANTES

El cuadro patológico de la España del 
último cuarto de siglo, que se 
corresponde con la de todo occidente, 
lo describió asi don Manuel Blanco 
Tobio: crimen y violencia rampantes; 
desplome de los que hemos llamado y 
llamamos “valores tradicionales”; 
deterioro visible y lamentable de las 
relaciones humanas a nivel familiar, y, 
por supuesto, comunicatario; múltiple 
fractura de la que hemos conocido 
como sociedad jerárquica, y cuya

fractura más perceptible es la de la
autoridad, desde la autoridad del poder 
público a la autoridad paterna, caos de 
todos los sistemas leducativos y crisis de 
las instituciones, tanto civiles como 
politicas.

LA CUENTA DEL CAPITALISMO

“El fracaso de toda una civilización 
—añadió—, que acaso confió con exceso 
en la prosperidad y en el progreso 
material, ha sido pura y simplemente 
cargado en la cuenta del capitalismo: Yo 

no digo que el capitalismo sea inocente 
de este cargo que se le nace, pero hemos 
de recordar que las aspiraciones al 
bienestar, a la educación, a la salud y a 
la libertad, están en el corazón de los 
hombres desde siglos antes que 
apareciese el capitalismo. En todo caso, 
no olvidemos que es precisamente 
cuando en el mundo se están haciendo 
grandes ^esfuerzos para corregir los 
excesos del capitalismo y para, a guisa 
de compensación, potenciar los valores 
culturales y espirituales cuando más 
arrecia el terrorismo y las convulsiones 
sociales y políticas de todo tipo”.

LA HERENCIA DE UN 
FUSIL

y más adelante se preguntó: “¿Qué 
generación como la joven generación 
actual, ha maltratado y en parte 
destruido con tanta saña el mundo que 
recibieron de sus mayores y que 
constituye la más grande herencia que 
una generación ha dejado a otra? Esto 
pregunta y dice aquí un hombre que 
cuando apenas había dejado la 
pubertad, recibió como única herencia 
de su país y de su mundo, un fúsil”. Y 
en relación con este tema apuntó 
después: “Los indicios son de que una 
parte importante de nuestras “élites” 
profesionales, intelectuales, 
universitarias y políticas quieren 
reconstruir la zona más calamitosa de 
nuestro pasado relativamente reciente y 
demoler piedra a piedra cuanto se ha 
hecho desde 1936 a nuestros días”.
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Las asociaciones políticas 
opinan qúe es contraproducente 
una crisis ______ _

C hanco PUEJ)£

«El Gobierno se 
está deteriorondo
por días»

MADRID, 17 (Logos).— Las 
asociaciones políticas 
consultadas no ven necesaria 
una crisis de Gobierno según 
una breve encuesta realizada por 
la agencia “Logos*'.

Las 
Unión 
(UDPE)

(Cantarero 
del Castillo) 
asociaciones políticas 
del Pueblo Español 
y Unión Democrática

La postoil idad de la crisis
gu bernamental crece por
mementos, y se barajan 
nombres —según tedos los 
indicios la crisis sería parcial, y 
afectaría a dos ó tres 
ministerios.

Don Manuel Cantarero del 
Castillo, recién llegado de 
Europa, líder de Reforma Social 
Española ha declarado: "El 
Gobierno se está deteriorando 
por días. Nó será necesaria^na 
crisis si el Gobierno todavía 
fuera capaz de recuperar su 
prestigio, pasando de las 
palabras a los hechos de manera 
inmediata. Con el cambio de 
Gobierno o sin él, lo que hay 
que hacer inmediatamente es la 
reforma constitucional. En este 
momento todos los supuestos de 
la situación son irracionales, 
luego el desenlace tiene que ser 
irracional, salvo que se 
introduzcan de manera 
inmediata factores de 
racionalización en el proceso 
político".

El presidente de ANEPA, 
don Enrique Thomas de 
Carranza, manifiesta por su 
parte: "es importante que el 
Gobierno sintonice con las 
inquietudes y pensamiento de la 
mayoría del país. Hay 
amplísimos sectores que no se 
consideran representados. Se 
está produciendo un 
deslizamiento hacia el 
neooapitalismo y el marxismo, 
de tan funesto recuerdo para 
nuestro país, que llevaría a una 
confrontación entre españoles, y 
serían las clases más débiles las 
más perjudicadas. Como ya está 
ocurriendo, todo esto debe ser 
objeto de una sería y profunda 
revisión.

Española (UDE) no han 
considerado oportuno contestar 
a la encuesta.

Por su parte, y a título 
personal, don Alberto Bailarín 
Marcial, ex - vicepresidente de 
UDPE, asociación que abarxJonó 
recientemente por discrepancias 
de la línea ideológica, ha 
manifestado; "Es preciso 
reforzar la posición de Fraga y 
la que el Gobierno detalle 
mucho más en el camino y 
ritmo de la democratización, 
porque muchos españoles no lo 
vemos claro. Al entregar a las 
Cortes actuales el proceso de 
reforma se corre el riesgo de 
verlo bloqueado o fuertemente 
condicionado. Hay dos 
alternativas: la inmoviiista y la 
aperturista. Soy' enemigo de la 
primera, porque sería un error 
histórico de gravísimas 
consecuencias".

Don Gonzalo Fernández de
la Mora, 
directiva 
Española

miembro de la junta 
de Unión Nacional 
(UNE) ha declarado:

"Sería lamentable una crisis
en estos momentos, porque si 
vamos a reajustar los gabinetes 
cada tres o cuatro meses, la 
Administración se resentirá 
gravemente".

TEATRO ESPAÑOL

SE DESCONOCE 
LA FECHA DE 
RECONSTRUCCION
MADRID, 17 (Logos).- 

Por el momento se 
desconoce la fecha en que 
darán comienzo los trabajos 
de reconstrucción del 
Teatro Español de Madrid, 
ségún fuentes próximas a la 
Gerencia del mismo. En el 
ayuntamiento de Madrid se 

están elaborando los
estudios de las 
correspon 
presupuestos, 
mismas 
informativas.

obras y los 
dientes 
según las 
fuentes

El incendio del Teatro
Español se produjo a causa 
de un cortocircuito, el 
pasado veinte de octubre, 
mientras se llevaban a cabo 
los ensayos de la obra “Siete 
mil gallinas y un camello”, 
de Jesús Campos, premio 
Lope de Vega mil 
novecientos setenta y 
cuatro. El fuego destruyo 
por completo el escenario 
del teatro y causó graves 
daños en distintos sectores 
del mismo.

REPERCUTIR
en la PESETA
MADRID, 17 (Logos).— La decisión del Gobierno 

francés de dejar en libertad de flotación al franco, lo cual 
supone una devcduación práctica, ya que de entrada ha 
perdido un cuatro coma cinco por ciento con respecto al 
dólar americano y al marco alemán, puede repercutir de una 
forma clara en la peseta española, recientemente depreciada 
en un once por ciento, según diversas opiniones recogidas 
por la agencia Logos en medios muy allegados a la 
Administración, unos, y al mercado monetario otros.

Aa, por ejemplo, el señor 
Torres Pardo, director de 
relaciones internacionales del 
Banco de Bilbao, ha 
manifestado que la devaluación 
del franco francés, que ha 
llevado a una situación caótica a 
otras muchas monedas europeas, 
es perjudicial para nuestra 
peseta por cuanto afecta a 
nuestro nivel de cambios.

Decir cuál será la incidencia 
de esta crisis monetaria en 
nuestra moneda —continúa el* 
señor Torres Pardo— es de 
difícil predicción, ya que una 
decisión de este tipo es siempre 
de carácter político y no 
conduce a nada intentar adivinar 
el próximo paso de las

autoridades económicas 
españolas.

Sf queda claro que las 
pequeñas ventajas (lue 
inicialmente se pensarían 
obtener por la depreciación de 
la peseta, han quedado 
mermadas en un cincuenta por 
ciento.

INCERTIDUMBRE 
EN EL MERCADO

Otras fuentes, las cuales 
prefieren quedar en el 
anonimato, señalan que en el 
momento actual, lo primero que 
hay que resaltar es la 
incertidumbre del mercado 
monetario. La realidad

■ LAS-PEQUEÑAS ' 
VENTAJAS ..QUÉ SE

' PENSABAN' OBTENER
.-CON ;LA DEVALUACION

H'AN QUEDADO., '
'MERMAÎA'S Ehf't--; ' ‘
t 50 POR CIENTO

PRESUI 
MANIFl 
ALCAU

RECUf
PRO 

del
—continúan— es existe una 
fuerte especulación sobre las 
monedas que tienen que 
revalorizarse como pueden ser el 
marco, el dólar o el yen, las 
cuales van a tirar para arriba.

Continúa nuestro 
comunicante que si. esta 
situación internacional se 
traduce en lo que afecta a la 
peseta, la medida más acertada 
sería el dejar flotar nuestra 
moneda para que fuese el propio 
mercado internacional qiuen 
depreciase su valor.

En este sentido, se señalan en 
cinco puntos el porcentaje de 
nueva depreciación de nuestra 
peseta.

Otra fuente de medios 
monetarios (me de igual manera 
y por lo delicado del tema 
pretiere no dar publicidad a su 
nombre, puntualiza (jue parece 
claro que. lo que, al menos, 
té nicamente debe ocurrir es un 
reajuste de la peseta por abajo 
en tres puntos, ya (pie con 
excepción del dólar, con el cual 
la pesera se tía devaluado en un 
once por ciento como

inicialmente estaba previsto, co 
el reato de laa monedas curon^, 
esta depreciación es sólo 
ocho por ciento. *

NUEVO RESBALON...

Si queremos ser coherente 
tal y como anunció el teñí, 
Villar Mir, debemos (U 
resbalar nuestra moneda en^ 
puntos con lo cual la 
conseguiría su auténtitn 
paridad.

En cualquier caso, ¡o,: 
aspectos políticos que enaem 
esta decisión, hacen difi'J 
prever cuál puede ser la pcwtu 
de la administración.

Un cuarto encuestado, é« 
perteneciente a mediji 
monetarios internacionales, (¿o- 
Sje es claro (pie una vez que.; 

obiemo francés ha decidi' 
una depreciación del franc 
esta medida puede tener sem 
repercusiones en el restro de ||i 
monedas europeas.

Sobre la incidencia de ejt¡ 
medida en la peseta, se pone i 
relieve que lo normal sería dq»' 
caer a la peseta en tres punta

MAI

IRAEONESES Gran tirada de una 
novela de Ramón 
J. Sender

<+Ed H MIINM
MADRID, 17, (De nuestra Redacción)

Un aragonés se encuentra entre los mas perjudicados con 
motivo de la revolución en Portugal.

El corresponsal de "A B C" al hablar de las reparaciones a 
extranjeros en la nación portuguesa nos dice:

"Podría hablar de un aragonés, llamado Sus. que tiene cuatro 
fincas modelo invadidas y de donde no sólo ha desaparecido ya 
la mayoría de las vacas y los tractores, sino los mismos 
ocupantes, pues donde antes trabajaban centenares, ahora 
apenas, trabajan docenas. Así ha pasado de la máxima 
productividad a unas condiciones deplorables.*

GRAN TIRADA DE JJNA NOVELA DE
RAMON J. SENDER .

Entre las noticias literarias se ha destacado que ha sido 
reeditada "La tesis de Nancy", obra de Ramón J. Sender, 
publicada en la colección "Novelas y cuentos", con lo que la 
novela del famoso autor aragonés alcanza la cifra de 120.(XX) 
ejemplares ya editados.

PREMIO INTERNACIONAL A UN ARAGONES

. El profesor aragonés don Pedro Lain Entralgo ha sido 
distinguido con el premio Montaigne 1976, de la fundación de 
Hamburgo (Alemania) Vom Stein dotado con 660.000 pesetas, 
"por la meritoria aportación a la cultura europea desde la zona 
lingüística románica" del catedrático español.

®TRO ARAGONES EN EL MUNDO

Ya se habrá marchado, pero no podemos dejar de recoger el 
paso por España de un aragonés singular , a quien en la India 
llaman el "Padre Jim". Es Jesús Jiménez, misionero salesiano en 
Azingamy, Bengala occidental.

En "Ya" nos dicen que este hombre aragonés sin tópicos, 
noble y testarudo,de cuarenta y tres años de edad, miope de los 
dos ojo^ animoso y siempre risueño es un intelectual de cuerpo 
entero, políglota que, además del español, habla a nivel de 
conferenciante el inglés, el italiano, el portugués, el bengalés, el 
sadali, el hindú, el asamés, el latín y el griego.

PANORAMA DE TRABAJO

El padre Jim realiza el trabajo, para cada día o cada semana, 
su labor de educación permanente es cuando uno se encuentra a 
doscientos cincuenta kilómetros de Calcuta, tirando hacia las 
fronteras de Bangla Desh, el campo .de operaciones se extiende 
por ciento veinte aldeas, cuya anual visita compromete no menos 
de cinco meses del calendario; es cuando la electricidad es un 
lujo soñado aún no accesible y las tinieblas se espetan con una 
lámpara de petróleo, es cuando por toda cama no hay otra que el 
duro suelo de estiércol de vaca presionado; cuando la comida, al 
modo de los naturales de la zona, se lleva a la boca con los cinco, 
dedos de la mano y el cuenco para los alimentos es de metal 
pulido es cuando 'por vecinos del pueblo se cuenta con los 
miembros de unas tribus animistas dedicadas desde la mañana a 
la noche al cultivo de unos pequeños campos de arroz, que a 
duras penas producen lo necesario para matar el hambre y 
! contento! , es cuando hay que responder de un internado de 
200 muchachos y de otro de 150 chicas, y seguir día a dia a un

Premio internacional3 
Lain Entralgo

El fabuloso "padre Jim 
ha vuelto a una nueva 
misión

Luis Buñuei cump/ió 76 años: homenaje en Nueva York

Padre Jesús Jiménez, figura de un
gran aragonés que trabaja en 
parcela del munda

una

/11 turolense profesor laifn En trai
go se le ha concedido un pre~ 
mió internacional por su merito• 
ria aportación a la cultura euro
pea.

puñado de jóvenes que, tras años tras años de estimular en su 
medio ambiente el hambre de la cultura, han asumido, la 
incomprendida resolución de pasar a la Universidad en una urbe 
lejana.

DOCE OBRAS SOCIALES

El padre Jim. ha' manifestado:
"Voy por los puestos y las aldeas. Visito una a una a todas las 

familias católicas, hinduistas, mulsulmanas, las visito, 
simplemente. A la caida de la tarde procuro reunir a todo el 
pueblo. Discutimos los principales problemas de la localidad, 
intentamos buscar soluciones todos juntos, acostumbramos a 
unir empeños y esfuerzos. No soy ni quiero ser un lider; ocasión 
tan sólo de reunir a los hombres y de estimular una conciencia de 
solidaridad entre todo el pueblo. Todos saben que soy misionero 
y que el Evangelio me da ánimos y alegría para este serKÜIo 
trabajo. Me he cargado con la creación y dirección de doce obras 
sociales, y muy poco a poco, muy lentamente, algunos se 
interesan por la razón de todo esto, y entonces les hablo de 
Jesu*s, mi razón, la única razón...

SUPREMO DESPRENDIMIENTO

El aragonés; padre Jesus Jiménez, se vuelve a la India. Pero ys 
no vuelve a su misión. "Dos sacerdotes indios han tomado el 
relevo, dijo: Seguirán y ¿por qué no? mejorarán mi trabajo. Yo 
me voy a otra zona. Voy a comenzar desde cero a una nueve 
misión.

Y uno dice el periodista que le entrevistó, como pódremos 
manifestar nosotros si nos encontramos, cada vez más apabullado 
y humillado por tanta humanidad, por tanta grarxfeza y sencillez, 
por tanta fe como la que se descubre en los trabajos de este 
misionero salesiano, aragonés, noble e intelectual.

.A LOS 76 AÑOS,HOMENAJE A BUÑUEL 
EN NUEVA YORK

En Nueva York se ha celebrado un gran homenaje al aragonés 
Luis Buñuel. El homenaje al director cinematográfico español 
Luis Buñuel, considerado aún en la actualidad por la crítica 
como "uno de los realizadores más atrevidos y discutidos del 
mundo", que cumpli(5 setenta y seis años en febrero, el Museo de 
Arte McxJerno de Nueva York ha organizado, un programa de 
exhtoición de las peliculas que Buñuel dirigió entre los años 1947 
y 1965.

El Museo, el más importante de su género en Estados Unidos, 
tras calificar a Buñuel de "maestro del simbolismo, que se 
abandona sin temor en los jeroglíficos de su propia fantasía', 
dice así de su obra: Cada filme revela algo desús obsesiones 
íntimas, sus observaciones incisivas, su ingenio y sombrío humor 
penetrantes, su exasperación con la insensatez y mezquindad 
humana y su perenne actitud rebelde hacia la moralidad 
burguesa.

La colección de filmes, entre ellos "Los olvidados", "El ' 
"Ensayo de un crimen", "Nazarín", "Viridiana". "El ángd 
exterminador" y "Simón del desierto" también será exhibida en 
el archivo fílmico de San Francisco de California al término de
su presentación en Nueva York. L.P.I
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PRESUNTO APLICADO EN UNA 
MANIFESTACION EN 
ALCALA DE HENARES_ _ _ _ _ _

RECURSO CONTRA el 
PROCESAMIENTO 

del ABOGADO 
MARTINEZ LORO

'^0 RESBALON...
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MADRID, 17. (Logos). — La abogado doña Elisa 
Veiga ha presentado recurso de reforma contra 
el-auto de procesamiento dictado por el juzgado 
de Orden Público número uno contra el abogado 
laborista don Julio Martínez Loro.

El señor Martínez Loro, es acusado de un pre
sunto delito de manifestación no pacífica. En el 
auto de procesamiento se decretó su libertad pro
visional previa fianza de 70.000 pesetas. Según 
el auto^ de procesamiento, organizó los conflictos 
producidos últimamente en la zona de Alcalá de 
Henares y participó en una manifestación no pa
cífica el día 9 del corriente mes.

Doña Elisa Veiga niega estos hechos en su re
curso, poniendo de manifiesto que su defendido 
ha intervenido en conflictos laborales como ase
sor jurídico de los trabajadores de varias empre
sas, para llegar a la ¿olución de los mismos por 
la vía legal, nunca por la provocación a la huelga. 
Asimismo expone la abogado que el señor Mar
tínez Loro no participó en ninguna manifestación 
el día 9 de marzo, y aporta como prueba un cer
tificado del Delegado Comarcal de Sindicatos de 
Alcalá de Henares, en el que se justifica la pre
sencia del procesado ese mismo día en el des
pacho del delegado en relación con un asunto de 
la Empresa Fiesta, S.A. Asimismo presenta un 
acta notarial de doña Eugenia Fernández Rubio, 
en la que manifiesta que estuvo con el abogado 
procesado en la citada reunión del delegado co
marcal.
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A
veces uno no puede por menos que sentirse orgulloso.

Este sentimiento que se nos achaca a la mayoría de 
los españoles está fundado en sólidas razones. Podemos 
estar orgullosos de nuestro sol, tan codiciado por los 
europeos del norte. De nuestro folklore, de nuestros 
valores espirituales, y de tantas y tantas cosas.

No somos un país prolífico en premios Nobel; allá los 
suecos con su politiqueo. Ni tampoco un país con grandes 
científicos. Pero sí con grandes lumbreras. Y para 
muestra...

En pocos países se da la circunstancia de que un 
hombre sirva para todo. Y por eso no es extraño que un 
hombre que apenas destaca en la profesión para la que ha 
sido preparado, sea después descollante en otra, y se le 
nombra ministro de cualquier cosa. Y tampoco es extraño 
que de tan alta magistratura pase a dirigir una entidad 
bancaria, y no debe admirarnos que tras una importante 
gestión, pase después a dirigir una empresa de electrónica, 
hidroeléctrica o unos astilleros. Y no es debido a esa 
capacidad de improvisación que se nos reconoce a los 
españoles, no. Es una cosa natural, innata. Hay quien ha 
nacido para hacerlo todo, y todos muy bien. Y lo más 
bonito es que en España este i"superman" se da como 
hongos. Y lo más curioso es que su preparación ha sido 
para algo muy distinto a todo lo que se le propone. 
Cuestión de vocaciones tardías, o de esos mal entendidos 
protagonismos paternales, que obligan a los hijos a seguir 
una carrera en contra de su voluntad.

Por eso no puedo por menos que estar orgulloso de mi 
país. Un país en el que 50.000 personas se manifiestan 
autorizada y pacíficamente en contra de la instalación de 
una industria. Esto ocurría en Baracaldo, en nuestro país. 
Una cosa loable. Y no como ocurre por ahí, por esos 
mundos de fuera del país, que un pueblo al que le 
intentan quitar el agua no puede manifestarse, no le 
autorizan, y por tanto se da pie a que la cosa sea ilegal y

se aprovechen unos cuantos para jugar a 
policías y ladrones". Una lección que deben aprovechar. 

' luego, además, tomar nota de lo que vale un español, 
que lo mismo sirve para la agricultura, que para la 
industria, que para la banca.

Por eso nos va como nos va.

El español 16.929.937

Nota del alcalde 
de Barcelona

LAS MEJORAS 
ECONOMICAS DE 
LOS FUNCIONARIOS 
ascienden a
850 MILLONES

BARCELONA, 17 
(Logos).— En una nota 
hecha pública ayer por el 
alcalde de Barcelona, señor 
Viola, sobre el conflicto de 
los funcionarios 
municipales, entre otras 
cosas se dice:

—Deseamos poner de 
manifiesto con toda la 
crudeza que sea necesaria, 
que las mejoras económicas 
ai personal previstas, 
ascienden aproximadamente 
a 850 millones de pesetas al 
año, lo que exigi rá 
supresiones o reducciones 
importantes de muchas 
partidas del presupuesto de 
gastos de 1976. Muchas 
subvenciones, obras y 
servicios públicos, quedarán 
invitablemente sin realizar. 
El sacrificio no será formal 
o simplemente 
administrativo, sino que lo 
soportará nuestra 
comunidad ciudadana, de lo 
cual cada día por desgracia 
tendremos ejemplos. Para 
más adelante o en años 
sucesivos, habrá que 
aumentar la carga fiscal de 
nuestros contribuyentes.

Por ello, la alcaldía, en 
cumplimiento de su deber y 
conforme al criterio 
manifestado por los 
miembros de la corporación, 
debe velar para que los 
funcionarios cumplan con 
sus obligaciones y se asegure 
el normal funcionarmiento 
de los sevicios públicos, sin 
excepción.

Esperamos que la 
publicidad de la solución 
propuesta y en trámite de 
efectividad, proporcione 
una toma de conciencia de 
la opinión, como esperamos 
del espíritu de 
responsabilidad de todos los 
funcionarios, el fiel 
cumplimiento de su deber, 
sin que se tenga que 
proceder a ninguna medida 
reglamentaria que no 
dudaremos en aplicar en 
otro caso.

MLADRID, 17 (Logos). — <La 
reconciliación entre los españo
les supone la posibilidad de que 
las ideologías, los grupos políti
cos y las clases sociales apartadas 
de la dirección del país en las úl
timas décadas tengan una opción 
de poder», manifestó ayer Juan 
Luis Cebrián, director del diario 
El País, en una conferencia que 
pronunció en el club Siglo XXI 
dentro del ciclo «Monarquía y 
Cambio Social».

«La prensa en España —agregó 
el señor Cebrián— ha sido una 
prensa del poder y para el poder. 
Hoy tiene un compromiso con la 
sociedad: ayudar a la unificación 
de las fuerzas políticas que res
peten el juego democrático. En 
este sentido, la unificación del 
socialismo es condición específi
ca para la implantación de una 
democracia estable y duradera.»

Asimismo afirmó: «La clase po
lítica y muy especialmente la ins
talada en el poder no ha aban; 
donado todavía la dialéctica y las 
posiciones de hace 40 años. El 
pueblo, por su parte, no está, 
desde luego, por la violencia ni 
por ningún tipo de enfrentamien
to. Pero el miedo a la guerra si
gue siendo una epidemia entre 
nosotros. Para extirpar el mal 
sólo hay una manera de hacerlo, 
desmitificarlo».

En el análisis de lo que ha sido 
la prensa española en los últimos 
años, Juan Luis Cebrián resaltó 
la inoperancia de intentar una 
democracia política sin democra
cia económica y puso como ejem
plo la necesidad de una severa 
reforma fiscal, al mismo tiempo

El procurador Gallegos Romero interpela al Gobierno

¿No sería más adecuada *
* -un millón- se

una reforma fiscal urgente?
MADRID, 17 (Logos).— El procurador en Cortes don 

José Elias Gallegos Romero ha presentado una 
interpelación al Gobierno sobre distintas materias 
económicas. En la justificación del escrito presentado a 
la Presidencia de las Cortes, se manifiesta que la 
situación en el mundo económico es confusa, tanto en 
la vertiente del trabajo como en la empresarial. El actual 
momento económico español —añade— se caracteriza 
por estar en una etapa de inflación con recepción. 
Inflación porque actualmente España es uno de los 
países con mayor tasa de inflación del mundo 
occidental; recesión constatada a través de los índices y 
cifras de producción disponible e incluso a través de la 
espectacular caída de las cotizaciones bursátiles.

La interpelación presentada por el señor Gallegos 
Romero consta de siete apartados, diferentes, referidos a 
los siguientes capítulos: devaluación, salarios, precios, 
inversión, paro, reforma fiscal y programa económico.

INFLACION

Sobre el primero de ellos señala el mencionado 
procurador que si no se acompaña la devaluación de un 
programa estabilizador, la medida será simplemente 
inflacionista por el encarecimiento de las importaciones 
de productos energéticos, alimenticios, bienes de equipo, 
»tc.

En relación con los salarios, formula las siguientes 
preguntas: ¿Se sigue pensando que el factor trabajo es el 
provocador de la inflación?

¿Qué política salarial piensa seguirse?
¿La negociación del salario sin limitaciones previas, lo 

será como en las economías del mercado libre o en 
función de topes máximos?

Respecto a los precios, señala que el país no puede con
tinuar viviendo con ritmos de inflación del 17 y menos 
cuando las economías occidentales han logrado a reducir 
la inflación por debajo del 10. ¿Cómo se va a combatir el

LA PRENSA ESPAÑOLA:

«Ha SIDO del PODER 
y para el PODER»

• UNA NUEVA ESPAÑA NECESITA UNA NUEVA PRENSA
• JOSE MARIA CEBRIAN, EN EL CLUB SIGLO XXI

que una) auténtica libertad de ex
presión. «Una nueva España ne
cesita una nueva prensa —dijo—. 
Y una España democrática nece
sitará una prensa democrática. 
La nuestra no lo es. ¿En qué 
consiste, se me interpelará, una 
prensa democrática? Yo diría que 
es aquella en la que pueden con
tar todás las noticias que intere
sen a los lectores, incluso si son 
noticias que afectan a los ricos, 
a los poderosos; incluso si afec
tan al propio dueño del perió
dico. No hay tratadista occiden
tal moderno que no esté de acuer
do en definir la información co
mo un derecho de los ciudadanos. 
Quiere esto decir que es inmoral 
e ilícito permitir la manipulación 
informativa, por parte del estado 
o por parte de las empresas de 
prensa».

Los medios de opinión tienen 
una función correctora y contro
ladora del poder de la que no 
pueden abdicar. «Una prensa al 
estilo de la que existe en demo
cracias occidentales es lo más pa
recido a la propuesta de prensa 
libre que este país está necesi
tando. Y sólo una prensa demo
crática podrá actuar entre noso
tros como motor de reconcilia
ción y como dique de extremis
mos y de violencias».

Por último se refirió a la infor
mación oficializada que durante 
tantos años ha mentalizado al 
nais a través de la cadena del 
Movimiento y las emisoras na
cionales de radio y televisión y 
señaló la necesidad de poner di
chos órganos oficiales al servicio 
de la reforma democrática.

deterioro del poder adquisitivo de la peseta? 
¿Qué políticas se van a seguir en el futuro?
-■¿Es posible reducir la tasa de inflación por debajo del 

14 cuando las disponibilidades liquidas aumentaron el 
18?

En relación con el tema de la inversión, pregunta el 
fprocurador por qué se pone tanto énfasis en financiar la 
abricación de artículos siderúrgicos o buques. Si se hace 

mediante el coeficiente inversión bancaria y de cajas de 
ahorro se corre el riesgo de que otros sectores queden 
desatentidos. Por otra parte, si con el impulso de la 
inversión se trata de absorber el paro y mejorar la 
balanza de pagos, debe hacerse a través de sectores de 
elevada relación entre la mano de obra y la producción.

PARO

Respecto al paro, señala que las cifras que se manejan 
(entre quinientos mil y un millón) son en cualquier caso 
graves y preocupantes. ¿Qué porcentaje de desocupados 
perciben un subsidio de paro digno?

¿Por qué no se acuerda una política de subsidio de 
oaro efectiva?

En relación con la reforma fiscal, manifiesta que 
aquellas que están contenidas en el proyecto de ley son 
retoques tributarios mal llamados medidas fiscales. 
¿J'®.hUrian carácter progresivo o, como muchas veces 
ocurre, el efecto será regresivo?

Finalmente, en relación con el tema de programa 
económico, subsiste una serie de cuestiones entre las que 
destacan las siguientes: "¿No será más adecuado decretar 
las medidas fiscales en el marco de una reforma fiscal 
urgente?

¿Cómo se financiará la inversión?
¿Por qué no se adoptan programas de sustitución de 

importaciones y desarrollo de nuestras estructuras 
comerciales para aumentar nuestra competitividad en el 
extranjero?

SGCB2021
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FORD RETORN A al 
PROTECCIONISMO

La bolsa
SIN VARIACIONES

m El acero y el calzado van 
a sufrir las primeras 
consecuencias de las 
medidas restrictivas

WASHINGTON, 17 (Crónica por Rafael 
ALONSO,de Efe,para ARAGON/exprés.)

El presidente Ford adoptó ayer las frimeras medidas 
proteccionistas de su Gobierno al anunciar que negociará 
con el Japón y otros países de Europa occidental para 
reducir “voluntariamente” sus exportaciones de acero a 
Estados Unidos.

En una decisión que puede establecer un precedente en 
las relaciones comerciales con otros países. Ford se sometió 
ayer a las presiones electorales de su campaña presidencial y 
prometió proteger a la industria nacional del acero.

Siguiendo una 
recomendación de la 
comisión de comercio 
internacional, un organismo 
gubernamental creado por la 
ley comercial del año 
pasado, Ford dijo que de 
no lograrse un acuerdo en el 
plazo de 88 días con ios 
países exportadores Estados 
Unidos establecerá 
unilateralmente cuotas a la 
importación de acero.

La reducción de las 
importaciones ,siderúrgicas 
norteamericanas afectará

especialmente al Japón, 
Suecia, Canadá, Gran 
Bretaña Francia y Alemania 
Occidental.

Estas medidas 
proteccionistas han 
precedido a otra decisión de 
especial importancia para el 
comercio español, italiano, 
mejicano y brasileño, que 
Ford tendrá que tomar 
antes del 20 de abril con 
respecto a la importación 
norteamericana de zapatos.

Según una recomenda
ción de la Comisión de 
Comercio Internacional del

COMERCIO EXTERIOR EN FEBRERO

42.000 MILLONES DE DEFICIT-
MADRID, 7 (Loaos).— Las 

importaciones españolas durante 
el pasado mes de febrero han 
alcanzado un valor de 90.740 
millones de pesetas, mientras 
que las exportaciones se 
elevaron a 48.682 millones, lo 
que refleja un déficit de 42.058 
miliohes, según cifras 
estadísticas de la Dirección 
(leneral de Aduanas.

Por lo que respecta a las 
importaciones, éstas sufren un 
nuevo empujón ya que se 
incrementan en un 11,5 por 100 
con respecto al mes de febrero 
de 1975. La incidencia de las 
importaciones de petróleo en el 
incremento de las importaciones 
es significativo, ya que estas 
compras se elevan a 24.872 
millones de pesetas, lo <jue 
significa un incremento relativo 
del 60 por 100 sobre las 
importaciones análogas 
realizadas hace doce meses.

La cota alcanzada por 
nuestras importaciones en el 
mes de febrero sólo ha sido 
superada por el mes de abril del

pasado año en que se alcanzaron 
los 90,880 millones de pesetas.

Después del record de 
nuestras exportaciones, 
alcanzado el pasado, mes de 
enero con 49.444 millones de 
pesetas, éstas retroceden en un 
1,5 por 100 con respecto a ese 
mes, aunque comparando la 
cifra alcanzada con las análogas 
del mismo mes del pasado año, 
se experimenta un incremento 
del 24 por 100.

El déficit mensual supera en 
el 5,5 por 100 al correlativo de 
197.5, y la cobertura es del 53,6 
por 100.

Conviene resaltar que es 
excesivamente prematuro 
referirse a la incidencia de la 
devaluación de nuestro signo 
monetario, realizada a principios 
del pasado mes de febrero, en 
un mayxjr equilibrio de nuestra 
balanz.a comercial, ya que de 
acuerdo con los expertos en la 
materia hasta que no hayan 
pasado unos tres meses es difícil 
medir la importancia de una 
medida como es la depreciación 
de la moneda.

pasado 20 de febrero el 
presidente Ford deberá 
imponer derechos aduaneros 
de hasta un 40 por ciento a 
las importaciones de calzado 
extranjero.

España exporta 
anualmente alrededor de 40 
millones de pares de zapatos 
al mercado estadounidense 
por valor de unos 250 
millones de dólares, una 
tercera parte del valor total 
de sus intercambios con 
Estados Unidos.

Los observadores 
aseguraban hoy que Ford no 
ha tenido más remedio que 
someterse a los consejos de 
la comisión de Comercio 
internacional en la 
imposición de cuotas a las 
importaciones de acero ante 
el impacto que esta decisión 
tendrá en ciertos estados 
siderúrgicos donde miles de 
obreros se encuentran en 
paro debido a las 
importaciones y donde se 
celebrarán elecciones 
primarias en la próxima 
semana.

En el caso del calzado los 
zapatos extranjeros 
representan más del 50 por 
ciento del consumo total de 
los norteamericanos y 
— segú n la industria 
norteamericana— esta 
penetración del calzado 
importado ha reducido a 
menos de la mitad las 
factorías de calzado en 
Estados Unidos durante los 
últimos cinco años.

Estas nuevas barreras 
proteccionistas llegan 
también en el momento en 
que las principales monedas 
occidentales están 
depreciando su valor con 
respecto al dólar en un 
intento por mejorar sus 
d^ter i ora das balanzas^ 
comerciales con Estados^ 
Unidos.

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

Se siguen acentuando las 
posiciones de oferta en 
cifras muy importantes, y se 
continúa igual en cuanto a 
los apoyos. Los bancos 
comerciales han continuado 
bajando y atendiendo a 
porcentajes, con recortes de 
alrededor de 5 enteros. En 
los industriales recortes de 
10 en Fomento, 5 en Unión 
y 3 en Urquijo. En las 
eléctricas alzas entre 1 y 2 
enteros. Dentro de 
construcción Dragados, con 
papel, no marca posición. 
Siguen la mayoría de signos 
de repetición en inversión 
mobiliaria. En monopolios 
alzas de 2 enteros para 
Campsa y Telefónica. Flojas 
las papeleras salvo Torras 
marcando dinero más 2, con 
bajas de 12 en Navarra, 8 en 
Reunidas y 2 en Sarrió. Por 
las siderúrgicas hay 
ganancias de 8 en Olarra, 
1,5 en Hornos y 1 Tubacex, 
perdiendo 6 Echevarría. 
Mucha ayuda para las 
químicas mejorando 4 
Hidronitro y 1 Cepsa y 
retrocediendo 2,5 Sniace. Al 
cierre no se veían síntomas 
de reacción. Indice de 
Madrid: 88,95,más 0,01.

BILBAO

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 17 de Marzo de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................... 66,960 67,160
1 Dólar Canadiense .... 67391 68,261
1 F ranco F rancés......... 14,201 14,259
1 Libra Esterlina............ 128,087 128/739
1 F ranco Suizo.............. 26,065 26,194

100 Francos Belgas(com) . 169,219 170,154
1 Marco Alemán............ 263 13 26,242

100 Liras Italianas.............. 7,647 7,679
1 Florín Holandés.......... 24,754 24,874
1 Corona Sueca.............. 15,170 15,250
1 Corona Danesa............ 10,892 10,942
1 Corona Noruega......... 12,026 12,083
1 Marco Finlandés .... 1 7,353 17,450

100 Chelines Austríacos . . 363,913 366,994
100 Escudos Portugueses . 233,147 235,483
100 Yens Japoneses......... 22,282 22,385
100 Francos Belgas (fin) . . 160,000 161,248

ObROíINFQRME 
DEL BANCO . 
DE VIZCAYA

No ha cambiado 
absolutamente nada y no es 
probable aue lo haga 
todavía. Así, el mercado 
continúa en la línea de las 
revalorlzaclon^s suaves^ 
debidas à las ayudas, en casi 
todos los sectores, salvo en 
bancos, donde los signos de 
descenso son clara mayoría.

LA CONCENTRACION 
DE EMPRESAS Y EL 
REGIMEN FISCAL

LOS equipos de estudios eco
nómicos del Banco de Vizca 
ya, tan prestigiados entre los 

nombres de negocios y 
finanzas, acaban de publicar 
un interesantísimo informe 
sobre la concentración de 
las empresas y el régimen 
fiscal en España y el 
Comercio Económico 
Europeo.

El trabajo ha sido 
dirigido por don Ricardo 
Calle Saiz, catedrático de 
Hacienda Pública y Derecho 
Fiscal con la colaboración 
de otras destacadas figuras 
del campo de la Economía.

La obra constituye quizá 
el más profundo y acabado 
estudio sobre el régimen 
fiscal en la concentración de 
empresas, tema apasionante 
sobre lo que hoy aportan 
constantes informes los 
economistas de todos los 
países.

También estudia el libro 
el escaso auge que alcanzan 
en España la concentración 
de empresas y señala como 
causa la carencia de unas 
adecuadas fuentes de 
financiación, las 
limitaciones legales a la 
reducción de las plantillas y 
e! carácter familiar de la 
mayoría de las Empresas.

Todo el libro, en suma, 
constituye una fuente 
preciosa y muy 
documentada de la 
Empresa, así como de sus 
problemas y posibles 
soluciones lo que hace de 
este libro un auténtico 
documento de consulta en 
todas las bibliotecas de los 
estudios en temas financieros.

Las ganancias de eléctricas 
son de 2 a 3 enteros, 
igualándose a los cambios de 
Madrid. En siderúrgicas 
mejora de 10 en Olarra 
aunque cierra en papel, y de 
3 en Astilleros, Hornos y 
Tubacex. En bancos hay 
bajas de 11 puntos,de 7 en 
Banesto y 3 en Indubán. En 
las químicas el signo 
máximo es un alza de 4 en 
Cepsa, pero terminando con 
papel. Avances de 5 en 
Campsa y 2 en Telefónica y 
un cierre de sesión muy 
apagado. Indice de Bilbao: 
88,21 más 0,36.

BARCELONA

Con t inuaclón de la 
tónica de ayer en cuanto a 
la forma de desarrollarse la 
contratación y cierre sin 
variaciones. Ganancias entre 
1 y 3 enteros para algunas 
químicas, siderúrgicas y 
papeleras. En automóvil 
mejora de 4,5 en Citroen y 
pérdida de 16 en 
Finanzauto. En 
constructoras, repeticiones 
para Dragados y Fomento, y 
alza de 2 en Sansón y 1 en 
Asiand. En bancos 
industriales destaca una baja 
de 28 en Fomento y aunque 
en comerciales hay varias 

'repeticiones, se veia papel 
para el grupo.

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
EGB, especialmente matemá 
ticas. Telef. 250270.

De dieciocho a sesenta 
años se puede ser 
donante.' Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

BOLSA de MAIDRID
BANCOS Preced. hoy

Banco Zaragozano............. ............ 790 777
Barco Exterior................................ 584 590
Banco Central ................................. 802 792
Banco Español de Crédito............. 552 543
Barco Hispano Americano.......... 491 475
Barco de Santander............. 797 785
Banco Popular Español........ ....... 596 576
Banco de Bilbao ............................... 667 653
Barco de Vizcaya.............. ............ 626 613
Banco Occidental........................... 412
Barco Atlántico............................ 480 477
Banco Industrial de Cataluña....... 383 —
Banco Ibérico....-....... ...................... 598 591
Banco Urquijo . :....................... 571 566
Banco Industrial del Sur........ .. 740 —

Eó-ECTBICAS ■—.

Hidro.Española.............................. 132 134,25
Sevillana .......................................... 135 137
Cantábrico....................................... 127 130
Eléctrica Viesgo............................. 126 129
Hidro Cataluña................................ 110 111,50
Iberduero......................................... 159 161,50
E. Reunidas...................................... 102 101
Unión E. Madrileña....................... 124 127
Penosa..................................... >....... 112 113,50
Fecsa 5.000...................................... 117 119
Fecsa 1.000...................................... 122 123

MINERAS

Ponf errada......... .................. 163 105Duro Felquera................................. 109

Sldenometalíipglcas

Altos .HorjTOSu.....^. 151 152,50
Auxiliar F.C................................ 89

i3uq¿eb l•o19l»BR .rh.'* ■ dp - p

A1.IMENTAGBON

Azucarera........................................ 140 —
Ebro................................................. 540 ——
Aguilas................................... 133 138

QUIMICAS

Petróleos.......................................... 410 411
Explosivos........ .............................. 300 300
Energías............................................ 131 131

CONSTRUCCION

Dragados........................................... 764 206Urbis................................................. 204 208Inmobiliarias Metro........................ 208 213Vallehermoso.................................. 213

VARIOS---------------------

Telefónica..................... .................. 182 184
Caler ías Preciados.......................... 337 338
Campsa............................................ 286 288
Tabacal era....................................... 299 299
Astilleros ........................................ 90 92
Metro...........................  ................... 107 102
Unión Fénix..................................... 620 —
Ahorrofondo ................................... 1.451,98 —
Seat .................................................. 134 138

Cambios de la sesión ite hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

1876 * CIEN AÑOS A SU SERVICIO * 1976
45 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central : SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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LONDRES, 17 fEfe).- 
La princesa Margarita y Lord 
Snowdon van a serjterarse
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REGRESO CASTRO

YA SON 16.000 EN UNA SEMANA

Ahram .

477

a 16.000, dice el

LA UNIVERSIDAD ITALIANA, CERRADA

105

BREVEESTANCIA DEL REY HUSSEIN EN SINGAPUR PORTUGAL; HUELGA DE ENFERMERAS152,50

138

PROBABLE:

LAS ENFERMERAS PORTUGUESAS SERAN MILITARIZADAS

EN SEÑAL DE PROTESTA POR LA

Probable:

por

>RROS
)N Y RIOJA
VICIO * 1976

GE, 8

muexprès

que las autoridades 
prohibido la entnada

Revolución, 
aumentó la 
sectores del 
conservador

Militar de la 
Recientemente 
presión de los 
ala derecha y

VENTA DE A VIONES 
DE TRANSPORTE 
NORTEAMERICANOS 
A EGIPTO

te eleva 
periódico. 

Añade 
libias han

LOME, 17 fEfe).- Togo 
reconoció ayer a la 
Republica Arabe Saharaui 
democrática. Esta decisión se 
tomó en el curso del consejo 
de ministros que tuvo lugar 
ayer bajó la presidencia del 
Jefe del Estado, general 
Eyadema.

los egipcios

legalmente con

expulsados perecieron mientras 
irán trasladados ""en 
}x)/miciones inhumanas" a través 
del territorio libio, hacia la 
frontera egipcia, según el 
periódico cairote.

El número total de egipcios 
deportados de Libia desde 
comienzos de la semana pasada

EL CAIRO, 17 (Efel.— Otros 
4.100 trabajadores egipcios 
fueron expulsados ayer de Libia, 
informa hoy el diario "Al

ROMA, 1 7 (E fe).- Las 
universidades italianas permanecen 
cerradas hoy a causa de una huelga de 
24 horas del personal docente titular y 
adjunto.

oy
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129
111,50 
161,50 
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208
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184 
338 
288 
299

92 
102

138

INCIAS 
)E VALORES 
ISULTAS

OTBOS 4.100 
EGIPCIOS 

EXPULSADOS 
DE UBIA

en el pafa de periódicos / 
revistas egipcios.

Según funcionarios egipcios, 
estas expulsiones masivas son 
una represalia por la detención 
en El Cairo, a principios de este 
mes de 20 soldados libios 
enviados a Egipto por el 
dirigente litio coronel Moamer 
Gedafi para perpetrar 
"asesinatos, secuestros y actos 
de sabotee".

Todavía no se ha producido 
una reacción oficial en El Cairo 
al arturtcio hecho ayer en Libia 
de que 18 oficiales y soldados 
egipcios habían sido detenidos 
en Libia, acusados de espionaje 

actividades sediciosas contra el 
régimen de Gadefi.

WASHINGTON, 17 (EfeL- 
El secretario de Estado, Henry 
Kissinger, dijo ayer que la 
administración había decidido 
seguir adelante con la venta a 
Egipto de seis aviones de 
transporte "C130".

Kissinger dijo al Comité de 
Relaciones Exteriores del 
Senado que ésta era la única 
venta que se había decidido. 
Prometió que la administración 
acudiría al Congreso antes de 
aprobar cualquier otra entrega 
de material bélico a Egipto.

La venta de los aviones 
podría ser rechazada jx>r el 
Congreso, si la mayoría de una 
de las cámaras votara en contra.

La administración 
últimamente acordó consultar al 
Congreso las ventas de material 
militar a Egipto.

""La única decisión que 
hemos tomado ha sido la que se 
refiere a lá yente de los seis 
"&13(T",que no tiene efecto 
sobre el equilibrio estratégico", 
dijo Kissinger.

Si la Administración 
decidiera en lo sucesivo nuevas 
ventas de material militar a 
Egipto —dijo Kissinger— 
acudiríamos antes al Congreso"'.

ARGEL.- El jete del Gobierno cubano, Fidel Castro, con el jefe del gobierno de la 
nueva República Democrática del Sahara, Mohamed Lamine. (Telefoto Cifra Gáfica- 
Upi)

La Federación de Sindicatos 
decidió la huelga para reclamar de los 
poderes públicos un aumento de la 
plantilla del personal adjunto o 
auxiliar y una asignación de paridad de 
indemnización sobre los sueldos.

SINGAPUR, 17 (Efe-Upi).- 
El rey Hussein de Jordania ha 
estado varias horas en Singapur, 
de donde ha salido hoy en 
dirección a Teherán, de regreso 
a su país.

Hussein y su esposa, la reina

Alia, salieron poco después del 
mediodía, hora local, en un 
vuelo especial a Amman, 
concluyendo de este modo su 
viaje por Asia.

Durante las veinte horas que 
ha permanecido en Singapur, el

rey de Jordania celebró 
conversaciones con el primer 
ministro Lee Kuan y con el 
presidente, Benjamín Sheares, 

El presidente dio anoche un 
banquete, en honor del rey 
jordano y su séquito.

LISBOA, J7 (Efe),- ‘Se han tomado 
medidas excepcionales que pueden oscilar 
de la militarización del servicio a la 
prohibición de piquetes de huelga a raíz del 
Consejo de Ministros celebrado para tratar 
sobre la huelga de enfermeros.

El comunicado final de la reunión de 
anoche, el Consejo de Ministros consideró 
{^ue el "ejerciciodel derecho a la huel^ en el 
ambito de los servicios públicos, por no

estar legalmente reglamentado, no es lícito" 
y subrayó que la "huelga de enfermeras" es 
particularmente censurable e ilegítima por la 
naturaleza especial de los intereses y valores 
que pone en peligro.

En estas condiciones el Consejo de 
Ministros a fin de asegurar el normal 
funcionamiento del sector de la salud 
pública , tomó el acuerdo de autorizar al 
ministro de Asuntos Sociales a tomar las 
medidas legales convenientes.

EL SINDICATO PIDE LA VUELTA
AL TRABAJO

LISBOA, 17 (Efe).— Uño de los cuatro sindicatos que 
representan a los enfermeros,del estado que se encuentran 
en huelga en Portugal, ha ordenado a sus miembros que 
reanuden hoy el trabajo, una vez que el Gobierno suscitara 
la posibilidad de que los huelguistas fueran militarizados.

Los enfermeros del norte del Portugal parecen 
reanudar el trabajo pero varios hospitales de Lisboa 
informan que la acción de protesta continuaba.

Un total de 20 mil enfermeros y enfermeras se han 
declarado en huelga desde el pasado viernes a fin de apoyar 
sus reclamaciones de aumento salarial y menos horas de 
trabajo a la semana. Solamente se trataron casos de urgencia 
y los hospitales han quedado casi paralizados.

El Gobierno concedió hoy al Ministerio de Asuntos 
Sociales poderes para militarizar a los huelguistas si 
fracasaban las gestiones para solventar la disputa.

La huelga no tiene el apoyo comunista. Pero el Partido 
Comunista ha acusado a los enfermeros no comunistas de 
llevar el conflicto laboral a extremos dbparatados a fin (fe 
provocar la represión gubernamental.

LA HABANA. 17 (Efe).- 
El primer ministro del 
gobierm cubano y jjrimer 
secretario del Partido 
Comunista, comandante 
Fidel Castro, regresó a La 
Haberte en le tarde de ayer 
después de visitar cinco 
países.

En la ciudad de Conakry, 
Fidel Castro sostuvo un 
encuentro con los diregientes 
de Angola, Agostinho Neto, 
de Guinea, Seku Toure, y de 
Guinea Bissau, Luis Cabral.

En este encuentro, los 
cuatro dirigentes llegaron al 
acuerdo de apoyar la lucha 
del MPLA en Angola hasta 
que el país quede totalmente 
liberado.

MARGARITA- 
SNOWDON: 
¿SEPARAaON?

consentimiento de la Reina, 
asegura hoy el matutino* 
Daily Express. Un portavoz 
del Palacio de Buckingham 
admitió que la situación del 
matrimonio ha sido 
analizada en el seno de la^ 
familia real, pero rehusó 
comentar tas ""especula
ciones" periodüticas.

La princesa Margarita, da 
4 5 años, contraj'o 
matrimonio con Anthony 
Snowdon en 1960. De su 
unión han nacido doshij'os~ 
David y Sara.

KISSINGER: “EL 
MUNDO NOS 
NECESITA 
DESESPERA
DAMENTE’*

WASHINGTON, 17 
ÍEfe).— “El mundo necesita 
desesperadamente da 
Estados Unidos" afirmó ayer 
el secretario de Estado, 
Henry Kissinger, pues, "sin 
el poderío norteamericano 
no jíuede haber seguridad y 
sin nuestras creencias nó 
puede haber progreso".

Kissinger analizó durante 
dos horas y media el comité 
de Relacionas Exteriores del 
Senado las tendencias 
futuras de la polloica exterior 
norteamericana, cuya 
principal prioridad será 
"defender la vitalidad de la 
democracia y la unidad de 
las democracias".

AN AMA. - El Presidente Tito, de. Yugoslavia (segundo de la derecha) escucha ¡os himnos na
cionales de Panamá y Yugoslavia. Junto a él a la derecha, el Presidente panameño, Demetrio B, 
■akas, bn el centro, el jefe del gobierno panameño, General Ornar Torrijos y junto a él la es/xk 

sa de Tito. En la extrema izpuierda, laSra. de Lakas. (Telefoto Cifra Gráfica-Gpi)

DIMITIO EL VICEMINISTRO
PORTUGUES DE COOPERACION

TOGO RECONOCE 
A LA REPUBUCA 
ARABE SAHARAUI

POLITICA QUE 
LAS ANTIGUAS

SE SIGUE HACIA 
COLONIAS

LISBOA, 17 (Efe).- El 
viceministro de Cooperación 
con las antiguas colonias 
portuguesas ha presentado 
la dimisión de su cargo, en 
señal de protesta por la 
política que sigue 
actualmente el Gobierno 
hacia dichos territorios, 
informa hoy la agencia 
gubernamental "ANOP”.

A n tunes, ministro, de 
Asuntos Exteriores.

Los dos ministros fueron 
los principales artífices del 
turbulento proceso 
descolonizador portugués y 
ambos militan en el ala 
izquierda del Consejo

La dimisión del 
comandante José Gomes 
Mota parece tener como 
finalidad el eliminar la 
creciente controversia sobre 
el procedimiento seguido 
para poner término al 
imperio portugués de 500 
años de antigüedad, así 
como para ej'ercer nueva, 
presión sobre el titular del 
deffartamento, comandante 
Víctor Crespo, y sobre el 
comandante Ernesto Meló

para que fueran sustituidos.
El comandante Gomes 

Mota dice que la cuestión 
real es saber si Portugal 
continuará cediendo en sus 
relac iones internacionales 
para conseguir cierta 
preponderancia en el tercer 
mundo. Esto representa una 
clara crítica contra Meló 
Antunes que anteriormente 
abogó por la orientación de 
la política exterior lusitana 
hacia el tercer mundo.

LA LUNA FORMO
PARTE OE LA TIERRA

HOUSTON (Tejas), 17 
(Efe).— Un científico 
especializado en temas 
lunares dijo ayer que la 
composición química de la 
luna está "genéticamente 
relacionada*' con la tierra y 
que es posible que en el 
pasado formara parte de 
nuestro planeta.

‘‘Los principales 
elementos químicos de la 
luna son aproximadamente 
los mismos que aparecen en 
la corteza terresetre”, dijo 
Ringwood en una entrevista 
en la séptima conferencia 
científica lunar. “Se 
comienza a insistir sobre la 
posibilidad de que la luna y 
la tierra estén genéticamente 
relacionadas”.
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«PAPEL MOJADO»
• LAS RELACIONES ENTRE AMBOS PAISES PENDEN 

DE UN HILO
EL C.4IRO, 17 (Crónica por 

Thomas P. LIPPMAN, de “The 
Washington Post” en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

El preadente de la república árabe de 
Egipto, Anwar al Sadat, declaró anteayer que 
'su gobierno iba a denunciar el tratado de 
amistad y cooperación con la U.R.S.S., por 
una serie de razones que el expuso con 
deteninúento.

En una asombrosa conclusión a un discurso 
—a veces divagante— dijo que el tratado 
egipcio-soviético “no era ya más que un papel 
mojado”, sin ninguna efectividad —al menos 
en lo que a su país concernía-, luego de un 
progresivo deterioro de las relaciones entre las 
dos naciones signatarias.

La determinación definitiva se produjo, 
por parte del gobierno de El Cairo —afirmó 
Anwar al-Sadat—, a raíz de una reciente y 
terminante negativa, por parte de los 
soviéticos a permitir a las autoridades de la 
Unión India eme suministrasen recambios con 
destino a la flota aérea de aparatos “Mig-21”, 
de fabricación rusa, con que cuenta la 
aviación militar egipcia.

“Yo no caigo de rodillas salvo ante Dios 
Todopoderoso afirmó el presidente Sadat, 
casi al final de su largo discurso, ante la 
audiencia de diputados, que, en ese momento, 
se pusieron en pie, tributándole una tronadora 
ovación con prolongadas salvas de aplausos.

Cuando éstos y los vítores se fueron 
acallando, el primer mandatario e^pcio volvió 
a reanudar el uso de la palabra diciendo que él 
ya no podría aceptar más las negativas y 
reticencias soviéticas a los suministros de 
armamento y sus accesorios, así como a la 
intransigencia en las formas de reembolso con 
intereses a cargar sobre la deuda egipcia.

El tratado de amistad y cooperación entre 
la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas 
y la república arabe de Egipto se firmó en 
1.971, poco después de que Anwar al-Sadat 
hubiera sucedido en la jefatura del estado al 
difunto líder Gamal Abdel Nasser. Con una 
vigencia prevista para veinte años de duración, 
ese documento estipulaba la colaboración 
mutua entre El Cairo y Moscú en el supuesto 
de que se produjera una amenaza para la paz 
en a Oriente Medio y preveía también, entre 
otras cosas, el suministro de armamento y de 
sus repuestos, así como de otro equipo militar 
o para-bélico a las fuerzas armadas egipcias.

Aparentemente, a juzgar por las 
manifestaciones de loe dirigentes rusos, esos 
“lazos y obligaciones de amistad”, inscritas en 
hs letra del susodicho tratado, seguían en 
vigor. Sin remontarse apenas a un mes, el 
secretario general del partido comunista de la 
Unión Soviética, Leonid Brezhniev, 
manifestaba ante el XXV Congreso de ese 
mismo partido, que Moscú consideraba a ese 
documento como un tratado “a largo plazo" 
en pro de las buenas relaciones entre ambos 
países signatarios del mismo; no obstante, en 
esa misma alocución, el camarada Brezhniev

dejó traslucir que “ciertas fuerzas están 
haciendo persistentes intentos efe minar la» 
relaciones egipcio-soviéticas”.

Pero, volviendo al meollo del discurso de 
anteayer ante las asamblea popular, en El 
Cairo, el propio Anwar al-Sadat acusó a los 
propios rusos de lo que ellos mismos acusaron 
antes. Es decir: que esas fuerzas aludidas por 
Leonid Brezhniev, como minadoras de la 
amistad y del tratado .ruso-soviético “eran 
mayormente los propios soviets” — conforme 
subrayó el presidente Sadat

En el desarrollo de su alocución, el primer 
mandatario egipcio contendió una y otra vez 
en que los gobernantes de Moscú se habían 
negado a reponer el armamento y equipo 
militar de los ejércitos egipcios perdido en la 
guerra de 1973 frente a Israel, con nptables 
envíos de ese mismo material de guerra. 
Asimismo —afirmó Anwar al - Sadat— los 
soviets iban postergando o soslayando las 
requisitorias egipcias de que se demorasen los 
reembolsos y créditos de millares de millones 
de dólares que adeuda El Cairo a Moscú por 
adquisiciones de armas y equipo desde la 
mitad de la década de 1960 a 1970.

Por otra parte, Anwar al-Sadat protestó 
también de que Moscú se haya opuesto 
“consistentemente”, en los hechos, aunque no 
en las palabras, a la política económica de 
“puerta abierta”, a la que Egipto se sumó en 
1974 luego de años “inútiles^’ de seguimiento 
de la tendencia socialista al estilo soviético. 
Igualmente, el presidente de Egipto acusó a 
los soviets de seguir una política de 
imperialismo ruso de neocolonialisroo para 
con las naciones subdesarrolladas, y en 
especial, con respecto a aquéllas que 
recientemente se declararon independientes.

ALIMENTO POR TRABAJO
BANGLADESH.- Actualmente se lleva a cabo la campaña ‘‘Alimento por Trabajo", organizada 
por el Gobierno y con la ayuda del Programa de Alimentación Mundial y de Norteamérica, 
Canadá, Australia y Holanda. En la zona donde se lleva la campaña fue totalmente devastada por 
las inundaciones en 1974. En la localidad de Misheregonj, un grupo de trabajadores que han 
venido trabajando en el canal que une Bagara aNabura y que pondrá en riego una extensa zona 
de cultivo (Telefoto Upi-Cifra).

Mientras Ford continúa invicto

CARTER se
cotiza alto

Reagan,en el bando republicano, y Wallace,
en el demócrata, perdieron por quinta vez
su “chance

WASHINGTON, 17 
(Crónica por Miguel 
LARRAYA, de Efe, 
especial para 
“ARAGON/exprés.)

El presidente Ford, 
condenado por loe expertos 
como un candidato sin futuro 
hace escasos meses, se adjudicó 
ayer la quinta victoria 
consecutiva en las elecciones 
primarias del partido 
republicano.

Jimmy Carter, la nueva figura 
política del sur norteamericano, 
consiguió una nueva, y 
posiblemente definitiva, victoria 
sobre Geoige Wallace.

Pero si para Ford la victoria 
conseguida ayer en las primarias 
de Illinois le consagra como el 
candidato indiscutido del 
Eartido republicano, Jimmy 

arter tiene todavía mucho 
camino que recorrer para poder 
llegar victorioso a la convención 
demócrata de Nueva York el 
próximo 5 de julio.

Illinois, primer estado 
industrial donde se celebran 
elecciones primarias este año, 
era una prueba de fuego para 
Jimmy Carter, que tras su 
victoria, en Florida sobre 
George Wallace debía demostrar 
que era capaz de derrotar al 
gobernador de Alabama con un 
electorado de trabajadores 
industriales.

En una primera reacción al 
conocer su triunfo en Illinois, el 
presidente Ford calificó este
triunfo como un “hecho
decisivo” para conseguir la 
candidatura del partido y la 
victoria en las elecciones 
presidenciales del próximo 2 de 
noviembre.

Jimmy Carter, emocionado 
por esta nueva victoria, 
reconoció que no esperaba que 
su triunfo fuera tan amplio. Los

BEIRUT
“The Washin

« 
/

Todos losp 
que padece el 
horas del don 
proceloso de l 
de todo orden 
tanto en los do

Entre la 
sensación y com 
público de incre 
escepticismo y < 
incluso el briq» 
Aziz Ahdab,, 
primer pronu 
experimenta 
Líbano,, cuyo 
rebelión cuen 
cuatro días de e> 
amenazado una ' 
•hacer use 

expeditivos 
militares’ para 
la jefatura del 
asediado presidí 
República, 
Franjieh.

comentaristas políticos 
eneraban que las primarias de 
Illinois fueran una lucha de 
desgaste entre Wallace y Carter, 
sin resultados decisivos.

El triunfo de Carter cumple 
un viejo objetivo de la 
maquinaria del partido 
demócrata: cerrar 
definitivamente el paso a George 
Wallace, cuyo ascenso en la 
escena política que arrojó, de 
por vida, al gobernador de 
Abbama a una silla de ruedas.

Wallace enc^ó ayer con 
cierta amargura su derrota y dijo 
sentirse contento de quedar 
segundo en Illinois.

El gobernador de Alabama 
agregó que no había criticado a 
Carter en el pasado, pero 
prometió hacerlo en el futuro. 
“Carter me criticó en Florida y 
en Illinois y yo voy a hablar de 
¿1 en Carolina del Norte. 
Carolina del norte es el estado 
donde el próximo martes Carter 
Îr Wallace disputaron de nuevo 
a sexta primaria del partido 

demócrata.

Carter, cuya mayor ventajan 
la novedad de su figura y r 
mayor defecto, su falta à 
experiencia, deberá ahon 
convencer a los veteranoiF 
dirigentes del partido demócrab 
de que es un candidato de taOi 
presidencial.

Los compromisos polítkoay 
las maniobras de partido 
podrían hacer aparecer a ui ; 
candidato de compromiio. ; 
ocasión para la que se prepara d 
veterano senador Hubert 
Humphrey.

En el campo republicano, d 
liderazgo cíe Gerald Font 
aparece indiscutido. Ream 
aceptó ayer el revés de IlIinoBy 
anuncio que todavía tienen u 
oportunidad de derrotar a Ford 
el próximo martes en Caroliiu 
del Norte, El ex-gobemador à 
California que había anunciado 
que derrotaría a Ford en la 
primeras elecciones primaria, 
tiene ya poco tiempo pan 
detener las victorias de Ford. 
Otra derrota sería el final de a 
carrera presidencial.

Pero, por lo 
con certeza —y 
ha trascendido t< 
obvio quo el 
Suleiman Fra 
dejará su supren 
primer mandata 
él mismo, ( 
dirigentes de 
católica ma ron it 
puesto de acuen 
sucesor al frente

Mientras continúa la rr------- 1 
de la violencia |Argentina|carrera

Prodamas militares
dandestinas

BUENOS AIRES, 17 (Efe).- Falsas 
proclamas de un supuesto gobierno militar de 
la revolución nacional están siendo difundidas 
por grupos no identificados a través de ondas 
de radio y mediante llamadas telefónicas.

En el congreso nacional se recbió ayer una 
llamada telefónica a través de la cual se 
escuchó el himno nacional, una "proclama” 
militar, marchas guerreras y sucesivos 
"bandos" de un supuesto gobierno de las 
F lerzas Armadas.

Se estima que estas maniobras forman 
parte de una campaña psicológica realizada 
presum ibiemente por organizaciones de 
derecha en favor del golpe de estado.

La ""proclama*' y los "bandos"" están 
redactados en el clásico lenguaje de este tipo 
de pronunciamientos: clausura del congreso, 
disolución de los partidos políticos, 
disolución de la central obrera, etc.

En ocasiones se puede escuchar también, a 
través de emisiones de radio en onda corta.

informaciones sobre supuestos levantamientot 
de unidades militares para crear una psicosit 
de golpe de estada Según fuentes de los 
servicios de información, algunas de estas 
campañas están promovidas por un 
autodeterminado "movimiento Dios, patria y 
libertad”, del que no se tienen mayores 
antecedentes.

ATACANA DOS POLICIAS

Dos policías custodios de la Presidente de 
la cámara de diputados de la provincia de 
Buenos Aires, Blanca Rodríguez, fueron 
acribillados a balazos ayer en la localidad 
bonaerense de Carapachay (a unos 1S 
kilómetros al norte ele esta capital) P°'' 
presuntos extremistas, según confirmó la 
jefatura de policía.

Con estos dos agentes de policía ascienden 
a cinco los muertos ayer por extremistas y ¡ 
diez tos cafdos en las últimas 72 horas en 
diversos puntos del país.

Lo que sí pa 
que se han । 
acuerdo los vieje 
que rigen esta p 
nación del M 
Oriental ha sido 
situació n se 
deteriorando de 
que el país ha 11 
un estado 
disgregación. I 
guerra civil interr 
se ha desarrollac 
primavera pasada 
ya más de veint 
humanas —en ui 
Qo tiene más 
millones c 
habitantes—, y, e 
equivalente a var 
su producto naci

Los dirigente: 
se han dado cuen 
de que se requei 
tiempo —semanas 
meses—, para 
solucionar la 
situación y salir, 
del presente "imb

Por otra parte, el 
libanes medio, < 
interviene direct 
política o no se 
ella, apenas puedi 
• nipresión med 
clara del poi 
presidente S 
Franjieh, que h 
poco tenía la maj 
Parlamento, de p 
tercios de es 
Cámara que । 
noventa y nueve 
L? .haya ped 
oirnitiera, hecho q 
el sábado 13, Ti 
pregunta ese libai 
el por qué, despu 
haya h a b i 
Pronunciamieni 
contra ese preside 
invitación’’ parlai 

9ue resignase 
juleiman Franjie 
yerite de los r 
destinos de la naci

Ahora bien, el । 
oe la república se 
^rotundamente a < 
su supremo carqo,
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se
Ito
y Wallace, 

lain ta vez

los lubes
JmiliiiiK LA GUERRA CIVIL.HA COSTADO

YA VEINTE MIL VIDAS 
EN EL PAIS

BEIRUT (Líbano).- 17 (Crónica por Jonathan C. RANDAL, de 
“The Washington Post” en exclusiva para ARAGON/exprés.)

Todos los pronósticos y esperanzas de una rápida solución de la profunda crisis 
que Libano, desde hace tiempo, han desaparecido entre las postreras
horas del domingo 14 y las primeras del lunes 15 de marzo actual en el mar 
proceloso de la propensión nacional a la intriga bizantinesca, a las complicaciones 
de todo orden y a la indecisión, evidente, en las altas esferas dirigentes del país 
tanto en los dos bandos principales como en el propio gobierno.

Entre la creciente 
sensación y convencimiento 
público de incredulidad, de 
escepticismo y de escarnio, 
incluso el brigadier general 
Aziz Ahdab,, líder del 
primer pronunciamiento 
experimentado en el 
Líbano,, cuyo estado de 
rebelión cuenta ya con 
cuatro días de existencia, ha 
amenazado una vez más con 
'hacer uso de sus 

expeditivos medios 
militares’ para derrocar de 
la jefatura del Estado al 
asediado presidente de la 
República, Suleiman 
Franjieh.

—“Yo no dimitiré ni me 
iré. Si desean que yo me 
marche, sólo saldré 
muerto”.

ahondada aún desde la

r, cuya mayor ventaja a 
jad de su figura y r 
defecto, su falta à 

ncia, deberá ahon 
cer a los veterano!» 
« del partido demócrab 
:s un candidato de taOi 
cial.
ompromisos politicoa y 
niobras de partido 

hacer aparecer am
ito de compromiio. 
para la que se preparad ». 
no senador Hubert ’ 
5y-
campo republicano, d 

;o cíe Gerald Ford
indiseutido. Rei^ 

yer el revés de lUinovy 
que todavía tienen u 
dad de derrotar a Ford 
no martes en CaroJiiu 
e. El ex-gobemador à 
1 que había anunciado s 
"Otaría a Ford en la '

elecciones primaria. » 
a pí^ tiempo pan ¿ 
las victorias de Ford. 
'Ota sería el final de n ' 
esidencial. i*

Pero, por lo que se sabe 
con certeza —y por lo que 
ha trascendido también—, es 
obvio que el obstinado 
Suleiman Franjieh sólo 
dejará su supremo cargo de 
primer mandatario cuando 
él mismo, con otros 
dirigentes de la facción 
católica maronita, se hayan 
puesto de acuerdo sobre su 
sucesor al frente del Estado.

Lo que sí parece ser en 
que se han puesto de 
acuerdo los viejos políticos 
que rigen esta pequeñísima 
nación del Mediterraneo 
Oriental ha sido en que la 
situació n se ha ido 
deteriorando de tal forma 
que el país ha llegado ya a 
un estado de casi 
disgregación. La extraña 
guerra civil intermitente que 
se ha desarrollado desde la 
primavera pasada ha costado 
ya más de veinte mil vidas 
humanas —en un país que 
Qo tiene más que tres 
millones cien mil 
habitantes—, y, en dinero el 
equivalente a varios años de 
su producto nacional bruto.

La complicadísima crisis 
de el Líbano sólo puede 
empezar a comprenderse, a 
través de la lectura de un 
artículo escrito por el 
prestigioso periodista 
(cristiano) Eduard Saab, 
director del periódico, en 
lengua francesa.

L Orient-Le jour”, quien 
en el referido trabajo, 
insertó en la edición 
correspondiente al domingo 
14 del corriente, subrayaba 
que, en este país, "tenemos 
tres ejércitos, dos policías, 
veintidós milicias, cuarenta 
y dos partidos políticos, 
nueve organizaciones 
palestinas, cuatro emisoras 
de radio y dos estaciones de 
televisión, con sus 
correspondientes cadenas”.
Y, todo ello, en un país que 
apenas pasa de los tres 
millones de almas y que sólo 
alcanza los 10.400 Kms. de 
área.

deserción del teniente 
Ahmed Khatib, joven oficial 
de treinta y tres años, que 
ha logrado reunir unos 
notables efectivos disidentes 
entre las tropas musulmanas 
nacionales y las 
incorporadas de la izquierda 
islámica y de los 
movimientos palestinos 
afincados en el Líbano.

Hasta ahora la 
justificación de no haber

destitución del primer

“evitar* un
rnandatario, Franjieh, ha 
sido la de “evitar* un

atacado al palacio 
presidencial para 
cumplimentar * manu 
militari” la amenaza de

derramamiento” o “un baño 
de sangre”, pretexto que 
parece absurdo, por parte de 
los observadores, si se tiene 
en cuenta el elevado tanto 
de víctimas de la guerra 
civil que amenaza con 
enconarse más y más, ya 
que los bandos de 
falangistas cristianos, de une 

parte, y las partidas de musul 
manes y de guerrilleros 
palestinos por la otra, 
parecen aprestarse para el 
combate, ante la impotencia 
del gobierno, por una parte, 
y de las fuerzas armadas 
sublevadas, pero 
inoperantes, por la otra.

SAN PATRICIO
BOSTON.- Vistiendo uniformes de época, grupos de 
ciudadanos desfilaron por las calles de la ciudad, para 
conmemorar el Día de San Patricio y, al propio 
tiempo, el bicentenario de la evacuación de los 
británicos de Boston. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

La CONFERENCIA del MAR

atina

1res
stos levantamientot 
) crear una psicosit 
ún fuentes de los 

algunas de estas 
nocidas por un 
lento Dios, patria y 
¡e tienen mayores

de la Presidente de 
de la provincia de 
R odríguez, fueron 
er en la localidad 
chay (a unos 
esta capital)

egún confirmó la

le policía ascienden 
ar extremistas y 
timas 72 horas en

Los dirigentes políticos 
se han dado cuenta también 
de que se requerirá mucho 
tiempo —semanas, o tal vez, 
meses—, para arreglar o 
solucionar la anómala 
situación y salir, al menos, 
del presente "imbroglio”.

Por otra parte, el ciudadano 
tibanés medio, el que no 
interviene directamente en 
política o no se Ocupa de 
ella, apenas puede tener una 
• nipresión medianamente 
clara del por qué el 
presidente Suleiman 
rranjieh, que hasta hace 
poco tenía la mayoría en el 
Parlarnento, de pronto, dos 
tercios de esa misma 
t-amara que consta de 
noventa y nueve diputados, 
L® pedido que
oirnifiera, hecho que ocurrió 
el sábado 13. También se 
pregunta ese libanés común 
ei por qué, después de que 

.habido un 
pronunciamiento militar 
contra ese presidente y una 
invitación” parlamentaria a 

éV- ’^®5'9nase el señor 
JUleiman Franjieh siga al

I®* maltrechos Pestiños de la nación.

El inconcluso 
pronunciamiento del peñera! 
Aziz Ahdab se inicio en la 
madrugada del jueves 11 de 
marzo. Fuerzas a sus 
órdenes comenzaron a 
desplegarse, y se dio un 
ultimatum al presidente de 
la república, Suleiman 
Franjieh, para que dimitiese.

No obstante, el primer 
mandatario no parece 
haberse inmutado, y no sólo 
se ha negado a dimitir ante 
las fuerzas armadas en 
rebelión, sino ante las 
reguisitorias de sesenta y 
seis de los noventa y nueve 
diputados que forman la 
Cámara. Y acaso no se haya 
resignado porque se ha dado 
cuenta de la poca eficacia de 
un ejército, cuyos efectivos, 
en un número proporcio
nalmente elevado, han 
desertado, y el resto, el que 
se halla todavía en filas, está 
tan indisciplinado que poca 
eficacia puede tener en 
cualquier acción que 
implique movimientos 
coordinados y de 
exposición, aunque sea la 
simple toma u ocupación 
del palacio presidencial y 
otros edificios gubernamen
tales.

EN MB
WASHINGTON, 17 (Crónica por Don 

SHANNON, de “Los Angeles Times”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

La cuarta sesión de la conferencia del mar se inauguró 
anteayer en las Naciones Unidas con la asistencia de 156 
naciones que intentarán escribir un tratado en tres partes 
para fijar los límites de aguas jurisdiccionales y control 
de recursos y contaminación.

El tratado sería aplicable en "zonas económicas” 
nacionales así como a alta mar.

señor T. Vincent Learson, jefe de la delegación de 
los Estados Unidos en la conferencia, declaró en el curso 
de una entrevista que espera “tirar la pelota cerca de la 
linea de gol” durante la sesión. Pero añadió que el 
principal obstáculo para conseauir un acuerdo hasta la 
fecha ha sido una pronunciada división entre tas naciones 
industrializadas y aquéllas en vías de desarrollo con 
respecto a cómo explotar ios recursos de aguas 
internacionales fuera de las 200 millas propuestas para 
zonas económicas.

Durante la tercera sesión de la conferencia, celebrada 
el año pasado en Ginebra, las naciones en vías de 
desarrollo insistieron en que un organismo internacional 
debiera tener derechos exclusivos de explotación y 
desarrollo de los recursos de aguas profundas.

Ahora bien, el presidente 
® •’spública se ha negado 

rotundamente a abandonar 
o supremo cargo, diciendo:

Tanto el pueblo —que 
empieza a tomar a chirigota 
al brigadier general Aziz 
Ahdab, y a su indeciso golpe 
de Estado—, como los 
medios dirigentes de la 
izquierda y de la derecha 
miran con escepticismo la 
proclama y las amenazas del 
general; todos se llaman la 
atención por el hecho de 
que, a pesar de una y otras, 
ni una sola unidad, ni 
siquiera un solo soldado, se 
haya puesto en marcha 
sobre el palacio presidencial. 
El golpe de Estado, que por 
sus resultados, más parece 
una intentona, ni siquiera ha 
servido para cubrir la casi 
total desintegración de las 
fuerzas armadas, más

Los Estados Unidos, que ya cuentan con la tecnología 
apropiada para recuperar módulos de manganeso y otros 
minerales del fondo oceánico, se opuso a tal monopolio 
junto con otras naciones industrializadas.

Otras reuniones no oficiales celebradas después de la 
conferencia de Ginebra, sin embargo, han producido un 
cambio de posición por parte de las naciones en vías de 
desarrollo —ha declarado Learson. Estas han indicado 
ahora su buena disposición a aceptar la explotación 
paralela por parte de un organismo internacional además 
de empresas privadas —añadió Learson— con todas las 
naciones participando en los beneficios.

Incluso en el caso de que el principio de más amplio 
acceso sea aceptado —el jefe de la delegación 
norteamericana dijo— todavía persistían muchos 
problemas de negociación difíciles. Estos incluyen las 
regulaciones de arranque, si los territorios de exploración 
debieran ser entregados a altos postores, como hacen 
actualmente los Estados Unidos que sacan a subasta los 
derechos de explotación de petróleo fuera costa, y si el 
método de pagos debiera hacerse como "royalties" o un 
porcentaje de los beneficios.

Learson (63 años), ex-presidente de la compañía 
"IBM”, dijo que duda que los beneficios pudieran 
constituir una unidad de medida de pagos a un fondo

internacional porque la Unión Soviética u otros países 
socialistas podrían lanzar diferentes proyectos de 
explotación de propiedad estatal, y citó como otra

acuerdo el fuerte sentimientobarrera para

LOS LIMITES DE LAS 
AGUAS JURISDICCIO
NALES, EL CONTROL DE 
RECURSOS Y LA 
CONTAMINACION/ 
TEMAS ESTELARES

proteccionista de las naciones productoras de mineral 
contra los precios más baratos de mineral oceánico.

"Aunque la vasta mayoría de naciones en vías de 
desarrollo sean consumidoras de minerales y se 
beneficiarían de los precios más bajos” —dijo Learson— 
"las naciones productores de mineral llevan la voz 
cantante en el grupo de los 77 (un grupo tercer-mundista 
sin mucha cohesion que, de hecho, cuenta con casi 100 
miembros en la actualidad)'’.

Casi todos los participantes han aceptado ya el 
principio del límite de 12 millas de aguas 
jurisdiccionales, en reemplazo del límite de tres millas 
establecido en el siglo >A/ill. También existe un acuerdo 
similar en cuanto a que los estados costeros debieran 
goz<r de derechos adicionales sobre una extensión de 
200 millas de zona económica desde sus costas.

En la primera categoría, las amplias aguas 
jurisdiccionales, hay un poco de desacuerdo sobre su 
efecto en los estrechos. Los Estados Unidos y otras 
potencias marítimas han urgido a que los estrechos que 
Tueran aguas internacionales bajo la regla de las tres 
millas permanezcan abiertos a toda la navegación 
pacífica bajo el nuevo sistema. El estrecho de Gibraltar 
sería un ejemplo de este principio porque tiene menos de 
24 millas de anchura.

Una controversia más seria existe con respecto al 
control que los recursos de las zonas económicas de 200 
millas, ya adoptado por muchas naciones, incluyendo los 
Estados Unidos. Washington han lanzado un 
llamamiento pidiendo el establecimiento de salvaguardas 
internacionales para el medio ambiente en estas áreas y 
control internacional sobre peces migratorios, tales como 
el atún, durante mucho tiempo una fuente de conflictos 
entre los Estados Unidos y sus vecinos de la costa oeste 
de Sudamérica.

Según concedió la embajadora Rozanne L. Ridgway, 
experta en pesquerías de la delegación norteamericana, la 
mayoría de las naciones aún apoyan a los estados costeriœ 
que quieren total control sobre sus 200 millas de zonas 
económicas.

*1^® una dirección internacional sea 
establecida dijo el atún podría desaparecer por falta 
oe control en las capturas, y de eso es de lo que está 
intentando convencer a otras naciones que participan en 
la conferencia.

Sin embargo, esas naciones piensan —admite la 
experta— que "la actitud de los Estados Unidos sería 
diferente si fuéramos nosotros quienes tuviéramos el 
atún en nuestra zona de 200 millas”.

SGCB2021



PAG. 14/ 17-3-76/AE 17-3-76/P;'jyjA
re/(y de

/3 ciudad

i 1

TODO SIGUE IGUAL EN 
LA QUIMICA

CESPED EN LOS 
ES DEL PARQUE

Ahora que se acerca la primavera, el parque de Primo de 
Rivera se ha convertido en el punto de cita de mucho público 
que va a pasear. Los jardines y zonas que están ocupadas f¡pr 
los árboles, se han convertido en lugares cubiertos de un 
verde césped que invitó a descansar. Muchos cuidados 
requiere, porque el clima de nuestra ciudad es muy 
traicionero. Pero las brigadas municipales ponen todo su 
esmero en su conservación. Ahora están ampliando las zonas 
de césped con nuevas plantaciones, las cuales sin duda alguna 
darán a este parque una fisonomía diferente. La estética de la 
jardinería está cambiando constantemente y por ello hay que 
adaptar en cada época los jardines de nuestra ciudad a estas 
tendencias.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. la Jota 53, Valén 290962
Coso 43-45, Ríos - 222003
General Muñoz Grandes 1, Trallero - 272492
Higuera 46, Frutos -413879
Lasierra Purroy (Torrero) 61, Machín -271508
Quinto de Ebro (Delicias) 19, Oliver - 341509 
San Antonio M. Claret 20, G. Megino - 254986

SOLDADURA MODERNA M A R F E L

FEUX MARUGAN
LAGASCAJ7
TELEFONOS: 220150-229423 ZARAGOZA

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

SUSCRIPCION

D.

calle . núm.
se suscribe a ARAGON/exprés, por un tri
mestre (600 pesetas) prorrogable mientras 
no avise su baja.

Recorte y envfe este Boletín a Marcial, 2-Zaragoza

QUE NO LLEGA

SIMEONES
DE ASCENSOS t

la CALL

Hace ya bastantes meses se estuvieron realizando en la 
estación del Portillo, las obras de tendidos de cables para la 
conduclón de la energía eléctrica y su posterior uso en las 
máquinas. Así, de esta manera se pretendía el electrificar 
totalmente diversas líneas o tramos de nuestra provincia. Se 
pusieron y ahí están. Solitarias e inútiles, porque a pesar de 
que se dijo que no pasarían muchos meses sin funcionar, por 
diversas circunstancias no se usan. Tal como están los 
derivados del petróleo y el consumo que hacen las 
locomotoras diesel, Renfe se ahorraría dineros si todas sus 
máquinas consumiesen electricidad. Esta resulta más barata, 
se produce abundantemente en nuestro país y no hay que 
importarla. Por ello habría que agilizar este Plan de 
Electrificación para que entre en servicio inmediatamente.

Uno de los berrios que más olvidado está por el 
Ayuntamiento y que más problemas tiene planteados es el de, 
la Química. El primer problema se produce a la entrada del 
barrio con el famoso "paso a nivel" el cual lo único que hace 
es crear inconvenientes. Luego cada paso que se da es algo 
que le hace a uno pensar como puede haber un barrio en esas 
condiciones. Hay calles sin asfaltar, otras tan estrechas por las 
que es 'muy difícil circular, bocas de riego estropeadas, etc. 
Todo esto en tierra, porque en el aire se respira un "aroma" 
de la cual mejor sería no hablar. La contaminación sigue 
como siempre y a pesar de todas las protestas que se han 
hecho, todo sigue igual. Realmente no sé cómo pueden sus 
habitantes el aguantar todas esas incomodidades. El famoso 
"Plan Barrios" si aún existe debe de darse una vueltecita por 
estas calles de la Química. En ellas encontrará mil y una cosa 
para cambiar totalmente.

en juego los medios de paso de queMonzalbarba, poniendo

La Brigada DOT 1/ al mando del General Sanféliz, con 
1.700 hombres, 150 vehículos y la cooperación de una 
Unidad de Helicópteros de la FAMET ha realizado ejercicios 
tácticos en el Campo de Maniobras de San Gregorio del día 
10 al 14 del actual.

En el primer día citado se pasó al río Ebro por

dispone el Regimiento de Pontoneros; lanchas, pasaderas, 
puentes MAN, etc., continuándose en Marcha de 
Aproximación hacia K Puig Amarillo en cuya zona se 
suponía se había replegado el enemigo.

El día 11 por la noche se reaiizó un ejercicio de ocupación 
de posiciones defensivas, cubriendo la zona alcanzada por la 
Brigada.

El día 13, a las 11 horas, ante el Excmo. Sr. Capitán 
General de la Región, 2. Jefe de Tropas y Autoridades 
Militares, se realizó un ejercicio con fuego real bajo el 
supuesto de que la Brigada atacaba en la dirección de Tres 
Poyetes —V. Puig Amarillo para alcanzar la divisoria de la 
Sierra de Monte Alto a la vez que con su Grupo de Caballería 
y Unidad de Helicópteros afecta se efectuaba su 
envolvimiento de amplio radio, para impedir el repliegue del 
enemigo.

EJERCICIOS TACTICOS 
EN SAN GREGORIO

El ejercicio puso de manifiesto el perfecto entrenamiento 
y entusiasmo de todos cuantos han tomado parte en el 
mismo.

Esto nos pasa por beber tanta cer- 
vecética.

—Si fuéramos perros nos acercá
bamos a un árbol y ya está.

—Si quieres entramos a un bar a des
beber.

—Pero si cuesta más hacer pipí que to
marte una cerveza. La señora de los la
vabos te pone mala cara si no le dejas 
un durángano en la mesa.

—¡Madre mía, cómo me orino! Apara 
el bolsillo, macho.

—¡Quita de ahí! Tú eres capaz.
—vamos a entrar a un patio.
—Ya estamos dentro.
—Cuida, que está el portero.
—Entonces, ¿qué se te ocurre?
—Meternos al ascensor.
—¿Y usarlo como pipiódromo de sube 

y baja?
—Eso. Urinario de reenvío.
—¿Y si nos pregunta el portero que dón

de vamos?
—Le decimos que a casa de Simeón.
—¡Qué gracia tienes, gachó! Eso me fal

ta, que me hagas mingir de risa.
—Ya estamos dentro.
—Sí, qué ascensor tan maletón.
—¿Qué botón toco?
—El del último piso, que tengo muchas 

ganas y si tocas el del tercero no me da 
tiempo ni de empezar.

—De acuerdo. Empieza ya.
—Yo en este rincón y tú en e| otro.
—¡Qué descansao me quedo!
—Oye, atina bien que me salpicas.
—¡Qué desvejiguen!
—Me parece que vamos a tener que sa

lir del ascensor nadando.
—¿Qué pasa?
—No sé. ¡Abróchate corriendo!
—Es que en vez de subir, bajamos.
—Alguien ha llamao el ascensor desde 

abajo.
—Bueno, pues yo prosigo, que tenía mu

chas ganas.
—Ya estamos en el patio. Ya abren la 

puerta. Cuida. Disimula,
—¡Marranos! ¿Qué hacen allí?
—Espere un poco. Déjeme terminar que 

luego hablamos.
Ricardo y Francisco, de 16 y 23 años, 

solteros, aprendiz y peón, salieron el otro 
sábado-sabadete de vinos o, por mejor de
cir, de cervezas y después de rondar por 
distintos bares, tascas y cafeterías, salie
ron a la calle con unas enormes ganas de 
hacer aguas menores, no queriéndolo ha
cer en la cafetería de la que salieron mo
mentos antes, pues según ellos, la señora 
de los lavabos, les exigía una propina con 
cuyo importe casi tenían para seguir be
biendo.

Y de esta manera iban pensando en dón
de hacerlo, cuando al mayor se le ocurrió 
la luminosa idea de usar como evacua
torio el portal de una casa por donde esta
ban pasando. No se lo pensaron dos veces 
y penetraron en el patio, donde se llevaron 
el gran chasco de encontrarse al empleado 
de fincas urbanas.

Fue entonces cuando decidieron entrar 
en el ascensor, donde se pusieron a efec
tuar su perentoria necesidad. Y así subie
ron hasta el décimo piso, en el momento 
que observaron cómo descendía el ascen
sor.

Había pasado que algo se olió el por
tero e hizo bajar el ascensor. Cuando llegó 
ai portal, abrió la puerta el empleado y 
aún le dio tiempo de ver cómo permanecía 
en un rincón uno de ellos. Total que lla
maron al 091 y ambos jóvenes fueron He*
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LA CALLE DE ALFONSO, LA MAS IWDICADA

ZARAGOZA NECESITA
«OASIS» PARA PEATONES

Las “calles peatonales” existen en 
algunas ciudades españolas. 
Fueron creadas hace un par de años y 

aunque al principio fueron acogidas 
con reticencia por parte de los 
industriales y comerciantes ubicados 
en ellas, luego se dieron cuenta de que 
no iba^n detrenimiento de su negocio. 
Aquí en Zaragoza, a pesar de que hace 
alguno^ años se hizo la experiencia con 
la calle Alfonso y alguna otra, nunca 
más se ha-vuelto a hablar del asunto.

OASIS DE TRANQUILIDAD

Estas zonas en las que no pueden 
entrar los automóviles y donde el rey 
es el peatón, son los que podríamos 
llamar unos “oasis de tranquilidad” 
dentro de la jungla del asfalto. En las 
que están funcionando en Madrid o 
Barcelona, se han instalado pequeñas 
zonas ajardinadas, con farolas 
artísticas y bancos para poder 
descansar entre compra y compra. En * 
nuestra ciudad, la calle de Alfonso y 
sus adyacentes, podrían ser una zona 
donde esta idea fuera una realidad. La 
circulación se podría desviar por 
Cerdán y por la futura Vía Imperial, 
cuando ésta sea un hecho.

El público podría usar su coche y 
dejarlo aparcado en la plaza de 
Salam ero o usar los transportes

Sr. Director

ARA GOhi/expres 
Marcia/, 2
Zaragoza, 15’3-76

CARTAS

ARAGON/exprés

Quiero referirme a ios impuestos 
de Excmo. Ayuntamiento sobre 

Recogidas de Basuras”.

Gran revue/o ha .armado el aumento 
sobre ei impuesto "sobre circu/ación de 
vehículos por la vía pública". Tanto revuelo 
qut se "corre"que no hay que "pagarlo".

Pero no es Áte mi tema de hoy, mi tema 
de hoy es el de "Recogida de Basuras", que 
ha sufrido un recargo tal como el que a 
continuación expongoi

Los pisos que pagaban 300 ptss. al año, 
ahora pagarán 800 ptas (266por 100).

pagaban 150 pagarán 500 
1333 por 100)

Las “caUes-salón”, el método más 
directo para evitarla congestión de 
tráfico en el centro de las ciudades

, ÈL ESÜÆSiDALOSa;:..
# iS 5 '•»T> Hijó’ ti» « «auco' 

AUMElVTO DEL
IMPUESTO POR 

RECOGIDA 
DE BASURAS

Los locales de negocio pagaban 800,- 
ahora pagarán 2.000 (250 por 100).

Aumentos que en tantos por ciento, 
hablan por sí solos... aumentos que por lo 
mismo no merecen comentario.

Sí que quiero hacer un ligero estudio de 
lo que supone este aumento en nuestra 
Ciudad.

Tenemos, o somos, 600.000 habitantes. 
Habitamos, pues, 120.000 pisos 

(600.000: 5 personas).
Desprecio los locales de negocio, pero 

calciílenlo tos conciudadanos que me lean 
(yo no tengo datos).

Asf pues, vuelvo al cálculo sobre los 
pisos si en una clase de calle han subido 
500,00 ptas. por piso, y en otra clase de 
calle suben 350 por piso, quiero penser que 
de urta manera lineal han subido 400 
pesetas por piso.

y así, tenemos que 120.000 pisos x 400 
son 48.000.000
_ Esto es lo que, a "grosso modo", supone 
el aumento.

Pero, claro está, si la Ciudad como es 
nuestra, por nosotros debe ser mantenida. 
Hasta aquí, como antes decía, está claro.

Pero lo que sí clama es el modo, la 
forma.

Resulta que por estas fechas nos hacen 
pagar tal impuesto, pero correspondiente al 
pasado año de 1975.

Si el impuesto de que hacemos 
comentario se paga semestralmente ¿porqué 
motivo, por qué razón, por qué regla de tres, 
el Excmo. Ayuntamiento hace pagar todo el 
año7 _

¿Por qué para más inri, no es un recibo 
anual, sino dos recibos semestrales los que 
nos presen tan...7

Señor edil a quien esto corresponda, ¿ha 
pensado Vd. que esto puede ser gravoso para 
muchas personas?

Que tenemos derecho a que se nos dirija 
bien, ya que abocados a ser dirigidos 
estamos

No sé si hay tiempo suficiente, no sé si 
procede el anular esta cobranza de dos 
semestres en un año, pero sí sé que eso, a mi 
entender, no está bien dirigido.

Sin más, por no extenderme, ruego la 
publicación de este escrito en su espacio 
"Cartas al Director" y aprovecho la ocasión 
para saludarle muy atentamente. 

Fdo. Luis M/LLAN AYAfíZA

públicos, cuyas paradas pasan por la 
pleçta de España. Desde estos sitios a la 

lmy.,¿ól.o. I4np,^metros. El 
pública iría -a reaiizcr sus compras a 
este sector, como lo hace 
normalmente. Además, los 
comerciantes que tienen sus 
establecimientos ubicados allí, podrían 
hacer desfiles de modelos en la calle o 
cualquier otro tipo de atracciones para 
el publico.

Si se convirtiera esa zona en 
“peatonal” creo que se revitalizaría, a 

pesar de lo que mucha gente opina.

SERIA UNA LOCURA 
PROHIBIR LA CIRCULACION

Stn embargo, la mayoría piensa que 
sería una locura prohibir la circulación 
que, desde la plaza de España, hacia el 
templo del Pilar. A pesar de que 
respeto todas las opiniones, creo que 
no perjudicaría en lo más mínimo. El 
hecho lo tenemos que en las ciudades 
en que funcionan estas “zonas 
peatonales)^ y donde los comerciantes 
que al principio se opusieron, son 
ahora los primeros en reconocer que 
les beneficia. Sin embargo, en una 
cuestión como ésta cada uno mira sus 
intereses y no los de la comunidad. Por 
ejemplo, para el que tenga un almacén 
que necesite abastecer de mercancía 
por medio de camiones, la medida le 
perjudicaría. Pero todo estos 
problemas se podrían solucionar a 
satisfación de todos.

EL A y UNTAMIENTO TIENE 
LA PALABRA

Sobre esta cuestión el que tiene que 
decidir es el Ayuntamiento. Si muchas 
veces se ha pensado en descongestionar 
el tráfico en el centro de la ciudad y 
que los zaragozanos se acostumbrasen 
a usar los transportes públicos, esta 
medida podría ser la que les obligase a 
ello. Las zonas be atonales son un 
hecho en muchos lugares de Europa y 
todos han salido ganando con ellas. 
¿Hasta cuándo tendrán que esperar los 
zaragozanos para disfrutar de la suya? 
Cuando se hizo de una manera 
provisional hace unos años esta 
prueba, los técnicos del Ayuntamiento 
sacarían algunas concltisiones. ¿Por 
qué no se dieron a conocer en su 
momento oportur ? Zaragoza 
necesita “oasis pe a jnales” en el 
centro del cr-c urbano. Todos 
saldremos ganan.

Andy LOPE

■ ANDANDO 1 POR LA I
Por JOSE LUIS EROLLA 

f INTBfiW DB

IOS españoles somos reacios a 
admitir innovaciones, aunque sea 
de mejora, en cualquier actividad o 

circunstancia. Ha ocurrido esto 
también, en el campo de la circulación 
rodada, con los cinturones de 
seguridad. Si ahora se aceptan es 
porque se ha impuesto su 
obligatoriedad a golpe de multas y aún 
así, nos los abrochamos a 
regañadientes. Por eso está muy bien 
esa campaña nacional sobre la 
utilización del cinturón de seguridad 
que la D i re celó n General de Tráfico 
ha programado desde el pasado día 10 
hasta el próximo día 31. Una campaña 
que tiende a mentalizar también a los 
automovilistas, sobre la conveniencia 
de su uso en la ciudad. Dice el slogan: 
“Por su seguridad... utilice el cinturón 
también en la ciudad".

Pero en el casco urbano, en las 
carreteras o en las autopistas, ei 
cinturón cumple una triple finalidad, 
sobradamente demostradas, tras largas 
experiencias y numerosas pruebas, a 
nivel mundial. Todo esto nos lo 
recuerda la D.G.T.: “Por una parte, 
solidarizar al ocupante del vehículo 
con ei habitáculo, por una 
deformación controlada de las cintas, 
amortiguando así los efectos de la 
desaceleración que se produciría en el 
caso de una unión demasiado rígida 
con ei habitáculo, efectos que 
producen graves lesiones, 
principalmente la columna vertebral, 
ror otro lado, limitar los 
desplazamientos del cuerpo del 
ocupante dentro dei denominado 
“espacio de supervivencia", de tal 
modo que no se produzcan contactos 
contundentes con los elementos 
interiores del vehículo, causantes de 
las graves heridas de cabeza que se 
producen en el ochenta por ciento de 
los choques con cierta violencia. 
Finalmente, evitar la proyección del 
propio ocupante hacia el exterior del 
vehículo que suele ser causa de un gran 
aumento de mortalidad en ios 
accidentes".

La verdad es que es muy difícil 
conocer la frecuencia en que, en casos 
de accidente, pueden producirse los 
daños citados, ya que ello depende de 
«^5 rnúltiples circunstancias de la 
dinámica de cada accidente. Lo que sí 
se puede asegurar es que con un buen 
cinturón, bien anclado, correctamente 
colocado y ceñido, es casi seguro que 
se evitarían todas o la mayor parte de 
las lesiones.

TAMBIEH BH ft cmDAjj

LO dicho, utilice el cinturón 
también en la ciudad, sobre todo 
si se le ocurre circular por la calle 

Arzobispo Domenech en el tramo 
comprendido entre Juan Pablo Bonet 
y Viva España. La alarma nos la dio un 
lector que nos ha escrito y nosotros, 
después, hemos tenido ocasión de 
comprobarlo. Allí más que baches lo 
que hay son socavones, zanjas, 
trincheras, agujeros y todos los 
nombres que se quieran utilizar, pues 
todos encajan. Nuestro comunicante, 
con buen humor, nos decíá en su 
misiva: “No hace falta que en esa zona 
hagan prospecciones de petróleo, 
porque si lo hubiera, con los agujeros 
que hay en la calle, ya habría brotado 
solo".

Sabemos que los vecinos rellenan 
por su cuenta los baches, en un 
admirable espíritu de colaboración 
ciudadana, pero cuando llueve o hace 
viento, el suelo vuelve a ponerse 
intransitable. Atención pues, mucha 
atención, peatones y automovilistas. 
Cuidado con la calle Arzobispo 
Domenech, entre Juan Pablo Bonet y 
Viva España.

Por allí no hay quien circule sin 
arriesgar su físico. Claro que, por 
desgracia, son muchas más las calles de 
Zaragoza que se encuentran en 
parecido mal estado. Que bien ha hecho 
la Dirección General de Tráfico en 
recomendar que utilicemos el cinturón 
también en la ciudad.

SGCB2021
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Gran Garriga 
expone en Zaragoza

IrMRf

Zy4/?y4GOZ^ 1 7
(ARAGON/exprés).— Grau Garriga ha 
inaugurado una exposición de sus 
tapices y /finturas en el Palacio de la 
Lonja. Se trata de un artista catalán 
dedicado fundamentalmente al cultivo 
de la pintura y el tapiz, ast como a la 
enseñanza de arte.

La colección que Grau Garriga 
expone ahora en Zaragoza resume sus 
dos dedicaciones artísticas más 
importantes: pintura y tapiz, dentro

de una linea artística puramente 
revolucionaria.

Una vez concluida la muestra en la 
Lonja, Grau Garriga abrirá otra 
exposición en la Galería “Prisma” de 
Zaragoza.

En la foto de García Luna, el 
artista (izquierda) charla con el señor 
García Esteras, especialista en temas 
art ísticos y culturales del 
Ayuntamiento zaragozano, una de las 
personalidades que acudieron ayer a la ’ 
presentación de Grau en Zaragoza.

LA ZARAGOZA DE AYER

ir Î2

e»

I (

BBSS'

M.UCHA tinta se ha vertido sobre este 
maravilloso ejemplar de torre mudéjar con 
que contaba la ciudad de Zaragoza desde el 22 

de agosto de 1504 en que se decidió su 
construcción. En 1893 la or^llosa torre había 
pasado de ser guardián y vigía de la ciudad a 
informe montón de escombros por la 
incomprensión y estupidez ciudadana.

Situada en la Plaza de San Felipe, en uno de 
los centros de la vida ciudadaná, junto a la 
iglesia que databa del siglo )ÚJ, y que 
posteriormente se reconstruiría de nueva planta 
en el siglo X yII. El palacio de los condes de 

Argilio, con el torrean de Portea completaban 
uno de los más bellos paisajes zaragozanos.

La torre jiie construida para qiie sirviera de 
vigía de la ciudad y para dotar a esta de un relc^' 
que pudiera ser oído desde toda ella.

Al poco tiempo de su construcción, 
comenzó la traída .y llevada torre a tomar una 
inclinación, posiblemente corregible, que desató 
los miedos y las histerias municipales hasta el 
punto en que tras contradictorias sesiones se 
llegó ftwlmente en el 14 de Mayo de 1892 al 
acuerdo de su derribo que ocurrió 
inexorablemen te.

La campaña en defensa de la torre y contraria 
al derribo decretado fue épica. Era familiar a los 
zaragozanos y estaba presente en el quehacer 
diario. Antes de su derriba total se procedió a 
despojarla del chapitel, al parecer demasiado 
pesado, que en poco retrasó su dejinitivo 
derribo.

Hoy día la Plaza de San Felipe aún conserva 
el maltrecho torreón de Portea que merece 
unos cuidados que no se le han prodigado. El 
Palacio de Argilio, bastante abandonado, con 
peligro de un rápido deterioro, y la propia 
iglesia que no ofrece cuidados especiales. Hasta 
hace poco tiempo quedaba en el suelo la 
impronta del perímetro de la torre, como mudo 
recuerdo de la desafortunada actuación, una vez 
más, de Zaragoza hacia sí misma.

M.M.B.

POR ACUERDO GENERAL DEL
GREMIO, LOS COMERCIOS DE
ELECTRODOMESTICOS
PERMANECERAN CERRADOS LOS
SABADOS POR LA TARDE

SINDICATO DEL METAL

AGRUPACION PROVINCIAL DE ELECTRODOMI STICOS

Mesa redondo con 
el Alcalde y on 

concejal de Pamplono
Ayer, dentro del ciclo de la IV 

Semana Aragonesa, participaron en 
' una mesa redonda celebrada en el 

salón de actos del Centro Pignatelli el 
alcalde de Pamplona, don Javier Erice, 
y el concejal del mismo ayuntamiento 
don Miguel Angel Muez. Abordaron la 
exposición de la experiencia de gestión 
municipal de Pamplona, 
verdaderamente insólita a nivel español 
por muchos conceptos. En el coloquio.

Ramón Sainz de Veranda, con 
presencia de Lorenzo 
Martín-Retortillo como moderador.

LA CAJA DE RESISTENCIA DE LOS 
TRABAJADORES EN PARO FORZOSO

los asistentes se 
especialmente en 
soluciones dadas en

interesaron 
conocer las 
Pamplona a

los problemas que afectan más en 
Zaragoza: plan general y comarcal, 
transportes urbanos, cajas de ahorro, 
participación de las asociaciones de 
vecinos, organización de la cultura, 
etc. La intervención de los señores
Erice y Muez fue muy aplaudida y 

de los puntosconstituyó uno 
culminantes de esta IV Semana
Aragonesa.

Hoy concluirá el programa con la 
mesa redonda sobre el tema “Futuro 
democrático municipal” a cargo de 
José Félix Sáez, Vicente Cazcarra, 
Ignacio Lacasta, Emilio Gastón y

La Comisión que gestiona la Caja de 
Resistencia de la asamblea de parados 
nos remite el estado de cuentas de la 
misma en la fecha del día 1 5 último. El 
total de ingresos en la cuenta corriente 
número 4.585/6 de la Caja de la 
Inmaculada (oficina central) arroja una 
cantidad de 162.464 pesetas, de las 
que 100.378 han sido empleadas ya en 
la atención a 40 casos de especial 
urgencia; El saldo positivo existente en 
la fecha citada es de 62.086 siguiendo
abierta la cuenta para 
colaborar. Hasta el 
aportaciones, que se 
40.000 ptas del 
Arquitectos, se

cuantos deseen 
momento las 
iniciaron con
Colegio de 

han nutrido
especialmente de recogidas de dinero 
en distintas fábricas v centros de 
trabajo de la ciudad, asf como de algunas 
iglesias.

EL DOMINGO. FESTIVAL INFANTIL EN EL ARGENSOLA
El próximo domingo dia 21, én el 

Teatro Argensola, tendrá lugar el “III 
Festival de la Moda Infantil”, 
organizado por Gay Centro Comercial. 
En el mismo participarán las firmas 
más importantes en el vestir infantil, 
aue presentarán las novedades más 

estacadas de la moda. Creaciones 
Rafando, Chaval’s, Joveco, Marquina 
Infantil, Masvic, Mayoral, Pivot, 
Seistan y Sportboy-Creston, ofrecerán 
un avance de todas las novedades de 
temporada

El festival, que comenzará a las 
once de la mañana, presentará 
atracciones tan interesantes como la 
actuación de los payasos musicales Los 
Opelli, el gran ilusionista Delvin, el 
fantástico ventrílocuo Alberto, y los 
artistas infantiles Hermanos Lechón, 
para finalizar con un gran cuadro de la 
jota infantil.

Las invitaciones para este Festival 
pueden recogerse en la planta tercera 
de Gay Centro Comercial.

TODA LA REGION ■

LA ALMUNIA DE DONA 
GODINA CUMPLE 800 ANOS

*
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La Almunia de doña Godina, 'ïsa entrañable localidad zaragozana, se dispone a 
celebrar en este año de 1.976 acontecimiento tan importante como es el Octavo 
Centenario de su furxíación producida al calor de la Carta Puebla que concediera 
la Orden Hospitalaria de San Juan de Jerusalén. Ochocientos años, ya es hito 
importante en la historia de un pueblo, pero es el caso que La Almunia —según 
dice su alcalde, don Pedro Martinez Orna, en el manifiesto que dirige al vecindario 
-aún podría celebrar orígenes más antiguos ya que los restos arqueológicos 
descubiertos en las inmediaciones de la Iglesia Parroquial, permiten asegurar sin 
lugar a dudas, la existencia de un poblado en lo que hoy es La Almunia en siglos 
anteriores a nuestra era.

De cualquier forma, ochocientos años de historia constituyen, repetimos, un 
buen motivo para ser celebrado sobre todo si, como ocurre en este caso, han 
servido para alcanzar un envidiable nivel de desarrollo en todos los aspectos, del 
económico al cultural, y merced a la laboriosidad y dinamismo de las últimas 
generaciones se ofrece hoy ante-Ios almunienses un prometedor futuro.

El Ayuntamiento, la Comisión Organizadora, ha confeccionado un estupendo 
programa de .actos para conmemorar tan destacada efemérides, el primero de los 
cuales está anunciado para esta noche a las nueve y media. Don Fausto Moya 
Maluenda pronunciará una conferencia sobre los orígenes de la Villa que irá 
seguida, así lo esperamos, de animado coloquio. Desearíamos poder ofrecerles de 
éste y de los demás actos a celebrar, cumplida referencia.

Sólo nos resta ya felicitar por esta iniciativa al ayuntamiento de La Almunia y 
desear a todos los almunienses una feliz celebración.
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LA LE/VGUA AfíAGO/VESA
Efí/ÍA Eñ/CfíUC/JADA

Existe en Aragón una realidad 
radicalmente esencial que, sin 
embargo, apenas es conocida 

por la mayoría de los aragoneses. 
Me refiero a un elemento tan im
portante en la cultura de todo país 
como es la lengua.

En casi todos los países peque
ños de Europa se intentó en el Ro
manticismo revitalizar y prestigiar 
la lengua propia o nativa, la lengua 
y la cultura autóctona, llamada más 
tarde «vernácula» con un cierto ma
tiz peyorativo. Pero no en Aragón; 
aquí, en nuestro país, la escasa bur
guesía urbana que había entonces 
no necesitó, por lo visto, afianzarse 
en su regionalismo mediante el cul
tivo y revitalización de la lengua 
del pueblo. Realmente nuestra bur
guesía decimonónica y de princi
pios del XX estuvo más cerca de 
la aristocracia que del pueblo. Y sus 
metas nunca fueron progresistas, 
sino conservadoras. Preferían de
dicarse a simular el modo de vida 
aristocrático y a intentar aproxi
marse a ese distante y «elitista» mo
do de vida, que arriesgarse algo, 
aunque sólo fuera una mínima par
te de su capital, en acciones posi
tivas en pro de su pueblo, en favor 
de su país.

Esta actitud, unida al centralismo 
existente, al sucursalismo en todo, 
incluida la cultura, y sumado a la 
castellanización sufrida por Aragón 
desde antiguo, hicieron posible esta 
aberrante situación a la que se ha 
llegado, y que consiste más o menos 
en esto: ignorancia absoluta de la 
propia lengua e, incluso, de su mis
ma existencia. Y en el caso de co
nocer la existencia de la lengua 
aragonesa, despreciarla como algo 
vergonzante, propio del pueblo in
culto, y olvidarla o vituperarla sal
vajemente.

Valdría la pena sintetizar muy 
brevemente la trayectoria histórica 
de la lengua aragonesa, para no caer 
en la torpeza de despreciar nuestra 
propia esencia.

El aragonés, idioma romance, pro
veniente, pues, directamente del la
tín, con las escasas aportaciones de 
las lenguas que constituían el sus
trato (ibérico o vasco) y las que 
constituyeron luego el superestrato 
(algo de léxico visigodo incorporado 
ya en su mayoría al latín, y funda
mentalmente el árabe; y quizá al
gunos préstamos gascones posterio
res) se podía dar ya por formado 
hacia el s. X, época de la que po
seemos los primeros testimonios es
critos (Glosas Emilianenses). Sin 
embargo, ya desde los s. VIII o IX 
en que está consumada la romani
zación tardía de la zona pirenaica 
aragonesa (realizada totalmente ha 
cia los s. VI-VII, según Menéndez 
Pidal) el aragonés debía de estar 
prácticamente conformado.

Teniendo por cuna aquellos valles 
y montes pirenaicos, la lengua de 
Aragón avanzó hacia el sur con la 
reconquista, instalándose, por tanto, 
allí donde se hablaba árabe en los 
estamentos superiores (el cual fue 
borrado o empujado hacia el sur, 
junto con los árabes) y dialectos 
mozárabes en los estamentos popu
lares, dialectos románicos muy se
mejantes al aragonés y que fueron 
absorbidos por éste, no sin dejar 
ciertos rastros. Cabe suponer por 
ello que el aragonés que se exten
día por los llanos se diferenciaba 
ligeramente del pirenaico. Posterio
res influencias, en especial la repo
blación del valle del Ebro a base de 
francos y otras gentes no pirenai
cas, dejaron su huella, de forma 
que, si bien era la misma lengua, 
el aragonés de las llanuras tenía 
ciertos rasgos diferentes que po
dríamos comparar con las diferen
cias entre el castellano de Castilla, 
nacido en las montañas burgalesas, 
y el castellano de Andalucía.

Pero, en fin, este idioma romá
nico, nacido junto con el concepto 
mismo de Aragón, en los valles pi
renaicos, ya casi desde el comienzo 
estuvo vencido, dominado, barrido 
por el castellano. No puede sorpren
der por ello que las primeras obras 
escritas en aragonés, como el poema 
Razón feita d’Amor (1205) o la cró
nica Jiistórica llamada Liber Regum 
(entre 1194 y 1211), estén ya llenas 
de castellanismos. Mayor coheren
cia se advierte en el aragonés de 
Vidal de Canellas, autor de la fa
mosa Compilación de Huesca de los 
Fueros de Aragón (1247) y del libro 
de derecho conocido como Vidal 
Mayor, traducción aragonesa de su 
obra In excelsis Dei thesauris (hacia 
mediados s. XIII).

El siglo XIV es quizá el más im
portante en la literatura en arago
nés si tenemos en'cuenta la Crónica 
de San Juan de la Peña (2.^ mitad 
del s. XIV) y las numerosas obras 
de Juan Fernández de Heredia 
(1310-1398), el autor más prolífico 
de nuestra literatura. Su aragonés, 
si bien influenciado en bastante me
dida por el catalán y el castellano, 
refleja el aragonés literario de la 
época, muy latinizado, gramatical
mente poco flexible y —parece pro
bable— muy distanciado del habla 
popular usual. De todas formas, la 
Coronica de los Conquiridores, en 
17 libros, la Grant corónica d’Espa- 
nya, la Crónica de Morea, las ira- 
ducciones de los textos griegos de 
Tucídides al aragonés, le hacen me
recedor a Fernández de Heredia del 
más alto puesto en la literatura me
dieval aragonesa.

La casíellanización en los escritos 
oficiales está ya prácticamente con

sumada en la primera mitad del si
glo XVI. A pesar de que el aragonés 
siguió siendo hasta el siglo XVlII 
la lengua popular de gran parte de 
Aragón, desde entonces no se ha 
hecho más que despreciarla y de
nigrarla.

Salvando el pequeño renacimiento 
literario del XVII, con el Vicario 
de Cariñena y su grupo poético, y 
un poco más tarde Ana Abarca de 
Bolea, abadesa de Casbas, la his
toria del aragonés es un desierto. 
Sólo conocemos algunos textos po
pulares, como las coplas en honor 
de Santa Orosia, de los Danzantes 
de Jaca (s. XVII), y los textos de 
algunas pasturadas de la Baja Riba- 
gorza y alrededores, que son en su 
mayor parte del siglo XVIII.

Habría que esperar a principios 
del XX para que surgieran poetas 
populares locales, como Cleto Torro- 
dellas (1868-1939), el herrero de Es- 
tadilla, que escribió deliciosas e in
genuas composiciones poéticas en su 
dialecto local bajorribagorzano, o 
Veremundo Méndez Coarasa (1898- 
1968), el cantor .enamorado de su 
valle natal de Hecho en versos ro
tundos y vibrantes escritos en dia
lecto cheso.

Otros hubo, como Domingo Mirai 
(1872-1942), autor de dos comedias 
en cheso, o Pedro Arnal, relator de 
sabrosas narraciones costumbristas 
en el aragonés del Somontano. Y to
davía hoy siguen algunos escribien
do en su dialecto local, según los cri
terios localistas y folklóricos ancla
dos en el siglo XIX. Entre ellos ca
bría citar a Tonón de Baldomera, 
a Vicén Lacambra o a Luzía Dueso. 
Su aportación, pese a algunas limi
taciones, es siempre enriquecedora. 
Sin embargo, era necesario superar 
esa concepción. Tras años, tras si
glos, de desidia y abandono, el 'idio
ma aragonés se encontraba enor
memente castellanizado y fragmen
tado en multitud de variantes lo
cales. Refugiándose en los pueblos 
más aislados, en las familias mon
tañesas, en las faenas más rudimen
tarias o tradicionales, en las cadie- 
ras las noches de invierno ha sobre
vivido a duras penas hasta hoy en 
la mayoría de las zonas rurales del 
área norte de Huesca, desde Ansó 
hasta Estadilla, desde Agüero hasta 
Benasque. Se pueden cifrar aproxi
madamente en unos 10.000 los ha
blantes actuales (seguramente mu
chos más. si contabilizamos la gente 
que lo sabe pero no lo usa) y la si
tuación de nuestra lengua es tan 
peligrosamente delicada que es muy 
justificado el temor de que no tenga 
futuro. Ahora bien, si muere, nos
otros mismos la habremos matado, 
con la sonrisa en los labios y el pu
ñal en la espalda.

Fue hacia 1968, el año en que mu
rió Véremundo Méndez, cuando al
guien empezó a ver que las cosas 
no podían seguir así. Era Anchel 
Conte, quien escribía ya poemas y

narraciones en aragonés unificado. 
Su primer fruto poético se encuen
tra en No deixéz morir a mía voz, 
libro publicado en 1972. De ese año 
son también estas palabras suyas: 
«Sabébamos y sabemos qu’encara 
puede teñese asperanza de salvare 
a nuestra fabla. Y ixo porque encara 
ye a concencia de pueblo y encara 
creyemos n'o futuro d’o nuestro 
país». Por fin se había comenzado. 
No era sino el principio de una 
toma de conciencia que se haría 
cada vez mayor en los años siguien
tes. Fue por entonces cuando Pilar 
Garzón echa al aire sus canciones 
en aragonés, algunas de las cuales 
están recogidas en su disco- Entre 
Aragón y Castilla. Más tarde es el 
grupo Renaxer quien toma el relevo, 
y ahora Valentín Mairal el que in
tenta llevar la voz de su tierra en 
sus canciones. Junto a eso, la toma 
de postura de un pequeño sector de 
la juventud urbana, ha incidido en 
la reconsideración de este problema 
olvidado. Sus frutos: proliferación 
de clases de aragonés en Zaragoza, 
varias decenas de artículos sobre el 
tema en la prensa y la creación de 
un ambiente. Y quizá también al
gunos libros que, como mínimo, que
darán como testimonio de esta lu
cha. Así, Garba y augua, de Eduardo 
Vicente de Vera, uno de los mejores 
poetas «urbanos» en aragonés.

De esta forma es posible que pue
da romperse el círculo vicioso de 
la falta de conciencia y del com
plejo de inferioridad vergonzante de 
los hablantes aragoneses. Hacía fal
ta superar esa situación diglósica, 
mantenida por el poder castellano, 
por medio de una normalización, 
tanto en el plano meramente lin
güístico, tendiendo a un ideal de len
gua aragonesa común superadora de 
las variedades locales y de la men
talidad localista, como en el plano 
social, rehabilitando al aragonés so
cialmente, frente a la lengua opre
sora, detentadora hasta ahora del 
único prestigio y poder. Sólo esta 
normalización en todos los órdenes 
podrá encarar la modernización de 
la len^a y ofrecer una opción de 
supervivencia de cara a un futuro 
problemático.

Los aragoneses, durante mucho 
tiempo, hemos dejado vivir —o más 
bien morir— nuestra lengua de for
ma silvestre y abandonada, y sus 
matojos raquíticos a duras penas 
agarran todavía en los desolados 
peñascales pirenaicos y somontane- 
ses. Ahora, estos años, por fin algu
nos han cuidado esos matojos. Plan
témoslos en nuestro corazón y oja
lá, regenerada nuestra lengua, surja 
como jardín florido y exuberante, 
cultivado con amor y con rasmia 
por todos los que se sienten arago
neses de nación.

PURNA ENrALTO
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Opinión televisiva i URRESTARAZU 
Y EL COLOR OE LOS CRISTALES
L problema arbitral, después de 

_jciertas denuncias entre 
"compañeros” que nos ponen al 
corriente de una compra y venta tan 
decepcionante como sancionable, se ha 
puesto al rojo vivo. Solo queda un 
camino para salir al paso de estas cosas, 
que por cierto amenazan con terminar 
con la afición al fútbol: El juzgado de 
guardia. Cualquier árbitro digno, pero 
más que nadie el Presidente del Colegio 
Nacional, señor Plaza, tiene ante sí una 
línea recta incuestionable: 
Desenmascarar a los culpables o 
marcharse a su casa. Así de claro. Tema 
muy espinoso y que precisará de 
amplios espacios para comentarlo como 
se merece.

Pero, hoy por hoy, sin embargo, 
sólo vamos a ocuparnos del arbitraje del 
señor Urrestarazu en el partido 
Valencia-Zaragoza, tan comentado 
como polémico. Ahora que ya henx)s 

contrastado todas las opiniones orales y 
escritas, después de comprobar que en 
las tertulias deportivas locales se 
continúa discutiendo sobre el tema, 
toreando a novillo pasado si ustedes me 
apuran, expondremos nuestro punto de 
vista, captado a través de las pantallas 
televisivas. Las jugadas polémicas se 
repiten y así resulta mucho más sencillo 
acercarse a la verdad.

El penalty protagonizado por Keita y 
Heredia, tan innecesario como 
rigurosamente sancionado, fue penalty, 
siempre de acuerdo con el reglamento 
de fútbol vigente. Agarrón descarado a 
un contrario dentro del área, con caída 
de ambos protagonistas. Pero lo más 
triste del caso, de este caso concreto, es 
que Junquera había atenazado la pelota 
y sobraba la acción punible del defensa 
visitante. Inmerecida de todas todas la 
segunda tarjeta que el señor Urrestarazu 
mostró a Bastos, más que nada por 

complacer al respetable.
Nos dicen, y nosotros lo creemos, 

que "Carriega" acababa de comentar 
con Julio Descartín, directivo-delegado, 
la conveniencia de relevar a Bastos por 
Blanco, ya que pensaba que con una 
tarjeta ya mostrada y el público "de 
uñas" sería muy difícil que no se 
produjese la expulsión. La decisión de 
este relevo, tan necesario como positivo, 
llegó tarde por décimas de segundo.

Vaya lo expuesto en descargo de 
"Carriega". Hubo varios jugadores del 
Valencia, entre ellos Barrero, que 
hicieron méritos más que suficientes 
para seguir el camino de Bastos. Pero los 
fallos más graves de Pedro Urrestarazu 
Elordi, en visión televisiva, fueron la 
manera de cortar cualquier avance del 
Real Zaragoza, como también de 
"acorrararlo" en su parcela a base de 
faltas más o menos imaginarias, casi

nunca reales. En este aspecto fue algo 
vergonzoso, Urrestarazu lució plumero 
blanco, fue un muñeco de falla en "su 
salsa". Esperamos la reacción 
zaragocista, en la que ya sobran 
sonrisas...

*
Enrique PEYRONA

FUTBOL EUROPEO
Barcelona y Madrid

Violeta, 
tema de la

Hace tiempo qi 
señalarfdo - 
cbncreciúh diremos 

veinte años- que es 
modificación en el <. 
je los árbitfos de 
España. Por supuei 
/■eur^anizació n d 
español, siempre he 
pidiendo una refor 
estructuras que 
permitido dar un paí 
salvo esporádicas t 
calificadas de 
unipersonales más qu 

Eo de los árbitre 
era algo que amenazi 
explv^if^'^’ > 
verdadera bomba.

Elevaba José Mí 
insistiendo en sus pr 
insinuaciones, acusac 
veces, para con le 
llegará olas a enfocar 
reticencia en el 
internacional A ntoni 
a¡ que ha presentado 
veces, junto a su 
"Mercedes”, retrataa 
color. Para llegar 
número de “Do 
titulado en primt 
"Escándalo arbitral, 
revelación. CAYO (

4EN EL "BERNABEll", 30
Jf f Um 1 wM leones de RECAUDACION semana

En la tarde y noche de hoy 
miércoles, como ustedes ya 

saben, dos equipos españoles, 
Madrid y Barcelona, o bien, 
Barcelona y Madrid, tanto 
monta, monta tanto, 
representarán a la nación a 
escala europea. Todos sabemos 
estar de su parte, como es lógico 
y natural; todos debemos de 
brindarles nuestro 
"em pu joncito" desde el 
graderío o el cuarto de estar, 
para que consigan eliminar al 
Levsky-Spartak de Sofía y el 
temible Borussia de 
Moenchengladbach. Cierto es 
que madridistas y barceloneses 
se consideran favoritos "a 
priori”, teniendo en cuenta los 
primeros resultados, pero como 
en el fútbol no existe el 
imposible... Amarilla de envidia 
me pongo al pensar que en el 
"Santiago Bernabeu" se tiene 
programado recaudar alrededor 
de los treinta millones de 
pesetas, sobre todo al considerar 
las taquillas que nos ofrece una 
"Romareda" desfasa’ y 
raquítica, D eportivaniente 
hablando, el B3’f-;!una, con

cuatro goles a cero a su favor, 
tiene ya en el bolsillo el 
pasaporte para las semi-finales, 
incluido el visado de fronteras; 
por cuanto respecta al Real 
Madrid y aún a pesar del empate 
a dos conseguido en Düseldcrf, 
el panorama ya no se presenta 
tan claro, precisamente por las 
características del conjunto 
germano.

Antes Hennes Weisweiler y 
ahora su "discípulo^ Uddo 
Lattek, mister en funciones del 
Borussia, juegan al ataque por 
sistema y costumbre, 
obteniendo de esta forma sus 
mejores resultados. Este detalle 
les permite obtener muchos 
goles, aunque también encajan 
más de los debidos. Así, pues, 
en el "Santiago Bernabeu"

Madrid y Borussia pueden y 
deben ofrecer un g ran 
espectáculo, fútbol de alta 
escuela, además de emoción a 
raudales, a pesar de que a los 
pupilos de Miljan Miljanic les 
basta con empatar a cero o a 
uno para clasificarse, por 
aquello de que los goles 
conseguidos fuera de casa valen 
doble en caso de igualada.

De momento, en las 
declaraciones pre-partido, el 
entrenador búlgaro, Vutzov, 
asegura que pueden ganar al 
Barcelona en este partido de 
vuelta, pero que considera 
perdida la eliminatoria. Waldo 
Latek, mientras tanto, 
pronostica un empate a tres, 
resultado que colocaría en las 
semifinales al Borussia de 
Moenchengladbach. Esperamos 
y deseamos que Miljan Miljanic 
haya encontrado la fórmula par» 
"llevarle la contraria", 
buscando vía libre hacia un 
nuevo título europeo. Lucha 
cerrrada, lucha entre colosos, 
lucha de poder a poder y 
evidentemente espectacular, que 
nos ofrecerá a las nueve de esta 
noche Televisión Española. 
Nuestro apoyo moral para 
madrileños y barcelonistas.

De siempre se ha estado 
hablando por aquí, que la 
defensa zaragocista tenía 

muchos años encima. Y que por 
dicha razón y porque además 
era demasiado suave y 
a cadem icist a, encajaba 
demasiados goles. Puede que en 
el fondo hubiese algo de verdad, 
pero con todos esos defectos 
que se le achacaban a nuestra 
cobertura, —por supuesto, 
incluidos los pcMrteros—, el 
Zaragoza fue la temporada 
pasada subcampeón liguero.

Bien, la defensa ha rebajado 
años estos últimos encuentros. 
Estaban jugando habitualmente, 
aparte de Junquera^ que desde 
que llegó está defendiendo 
bravamente su titularidad. Royo, 
el benjamín de los antiguos y los 
dos jóvenes de 24 años 
incorporados, Bastos y Heredia.

Se pedía más contundencia, 
mayor expresividad práctica, 
acciones expeditivas de las que 
impresionan y frenan a los 
adversarios y ya las tenemos. No 
me dirán que sus protagonistas 
el portugués y el exmadridista 
les han defraudado en dicho 
aspecto, porque no son hombres 
de los que se encojen.

Bien, pero mira por donde 
ahora se está decantando el 
problema por el lado contrario. 
Por lo visto, para algunos 
árbitros que consienten todo a 
otros defensas expeditivos que 
andan por ahí especialmente si 
están encuadrados en algún chib 
grande, sueltan demasiado “tela 
marinera” y no los dejan ni 
moverse. Véase el caso de Bastos 
en Valencia que estuvo 
sometido por Urrestarazu 
instigado por los apasionados 
“istas”, a un mareaje inexorable 
è injusto.

Pero mira por donde la 
afición ahora, sin aparentes 
disensiones, está volviendo sus 
ojos hacia Violeta, recordando 
sus convincentes últimas 
actuaciones. Está convencida de 
que con el “gigante de Torrero” 
no habría habido en Valencia 
problema de taijeta y mucho 
mi'nos de expulsiones. En tal 
caso, «LS muy probable ipie hoy 
estuvií'sí'inos con dos puntos 
más en la tabla. O al menos con 
uno.

Se argumenta ipie de no 
haber salido Violeta en la

alineación inicial, debió de 
haber fipirado en el banqiállo. 
para poder echar mano de él w 
caso necesario. Pero por lo vi»I® 
no se actuó con la debid’ 
previsión y se fueron los 
puntos para siempre.

Ue todas maneras readtí 
muy cómodo opinar después de 
sucedidos los hechos, t* j 
realidad es que nadie pensíb 
(jue el Valencia iba a jugar con j 
el inestimable refuerzo de 
Urrestarazu.

Afortunadamente no 
pasado nada irreparable, rj 
domingo nos las veremos con o 
.Madrid. Y verán ustedes coj»® 
Violeta, una vez más, echara el 
resto para que los dos puntos se 
queden en casa. Aunque leng’ 
que salir a jugar con fieore com® 
lo ha hecho en tantas ocasiones 
Lo de Valencia ya es historia.

Antonio SARR'^

LAS CUENTA 
CLARAS Y A 
DEBIDO TiEn

Esto mismo 
están pidien 
todos lo 

pertenecí en 
Federación Ar 
Fútbol. Veintiúi 
los que el órgan 
fútbol regional, I 
cuentas" de 
económica. En . 
de clubs que st 
pasado 13 de jul 
el tesorero a 
Romero Cuadra 
por orden d 
Federación E 
Fútbol, la gestiói 
de las Federacior 
por ejercicios a 
sea que en D¡ 
1975 ten/'a c 
convocado Al 
clubs con el fit 
informe pertine 
18 meses anterio

No se hizo et 
ni en enero, ni < 
pasará marzo^ 
estarán a la et 
difícil es cumi 
articulo 47 de k 
que copiado 
dicen así? :

"La Asamblea 
competente para 
las siguientes cue 

d) Aprob 
presupuestos.

el Censura c 
cuentas y balanci

En la acta 
Federación Ai 
Fútbol realiza 
económica sin la 
de los clubs en s 
Asamblea Regio 
su carácter d 
como en el d 
naria.

Los clubs, u 
no cuentan para 
esperar que en 
mes de julio (se 
meses de gestiói 
sin informar a 
señor tesorero vi 
que en el mes c 
se convoca 
Asamblea para 
aprobar la gestió 
y presupuestos 
señor Porta pidii 
clubs presenten
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BRILLANTE ACTO ORGANIZADO POR LA PERA "NINO ARRUA"

pecto fue algo 
lució plumero 
de falla en "su 
la reacción 

le ya sobran

|ue PEYRONA

tiempo que venimos 
señala ndo -para más 

concrecióh diremos que más de 
veinte años- que es precisa una 
modificación en el organigranui 
je ¡os árbitivs de f9tM efe 
España. Por supuesto que, la 
reorganización del deporte 
español, siempre hemos estado 
pidiendo una reforma en sus 
estructuras que no le han 
permitido dar un paso adelante,, 
salvo esporádicas expresiones, 
calificadas de valores 
unipersonales más que nada.

Lo de los árbitros de fútbol, 
era algo que amenazaba con una 
explv^i^'^' ruidos de 
verdadera bomba.

Llevaba José María García 
insistiendo en sus programas en 
insinuaciones, acusaciones otras 
veces, para con los árbitros, 
¡legárKlolas a enfocar con mayor 
reticencia en el “reffere” 
internacional Antonio Camacho, 
al que ha presentado, repetida.s 
veces, junto a su automóvil 
“Mercedes”, retratado y a todo 
color. Para llegar al último 
número de “Don Balón”, 
titulado en primera página: 
“Escándalo arbitral. Sensacional 
revelación. CAYO CAMACHO.

Su compañero Medina 
firmó la denuncia.

Iglesias

Ajgo más podría decir José 
María García que el próximo 
domingo dará una conferencia 
en Za/^oza dirigida a ktr 
Minusválidos, a las doce del dü 
en el gimnasio de la Seguridad 
Social, aunque el tema a tratar 
no sea precisamente el que ha 
armado hoy el revuelo, tras la 
presencia la noche del lunes en 
televisión del propio Antonio 
Camacho, diciendo el árbitro 
internacional que “Las 
acusaciones, en el Juzgado es 
donde quiero verlas ”.

No se vacila en dar cuenta 
que existe una denuncia contra 
Camacho en el Comité Nacional 
de Arbitros por parte de otro 
árbitro: Medina Iglesias, contra 
Camacho, acusándole de 
intervenir en cierta operación de 
cien mil pesetas.

La reacción de Antonio 
Camacho no se ha hecho 
esperar. Ha presentado querella 
criminal en el Juzffido contra 
Medina Iglesias. Yá se sabe: 
demanda de acto de conciliación 
previo a la querella.

Uno sabe que existen 
multitud de problemas dentro

de nuestro 
árbitros es

fútbol. El de los 
otro más. El cual

tiene clara solución aplicando la 
fórmula que hemos aconsejado 
infinidad de veces. Los otros 
'‘prvMemctnes" son más gruesos.

K redundan en éste que hoy 
tiene actualidad. Porque si los 
árbitros son las piezas negras del 
tablero difícil y confuso, más 
que ajedrecístico, de éste 
pelotón español, ¿no son más 
culpables las manos que mueven 
estas piezas-blancas o ne^as- 
para lograr sus objetivos 
propuestos?

Habrá que buscar en quienes 
tienen más influencia y dirijen 
con más poder a los árbitros. 
Esos que los mueven a su antojo 
¡son más culpables/

Nos parece muy bien que se 
haga la revisión que se pregona 
tan necesaria, para que este 
pelotón, a punto de reventar 
con tantos “soplones”, se 
convierta en algo así como un 
balón de oxígeno para salud y 
mejora de un deporte ó de un 
espectáculo de gran multitud de 
seguidores.

Antonio MOLINOS

ÏJ1Û0D" por

que concede Radio 
Zaragoza. En la nota de 
campeones de España, 
enviada por la Junta de 
Educación Física y 
Deportes, no figuraba el 
nombre del nadador. Por 
contra, según palabras del 
secretario de la Federación 
Aragonesa de Natación, 
señor Castillo, la Federación

LAS CUENTAS 
CLARAS Y A SU 
DEBIDO TIEMPO

económicas revisadas y con 
el visto bueno del Colegio 
Nacional de Censores 
Jurados de Cuentas, 
i Empecemos por nuestra

propia casa, don Pablo f

Delegación Provincial de 
Educación Física y Deportes 
el escrito en el que se hacía 
constar que Francisco Santos 
había -sido campeón de 
España.

Por ello que la madre del 
nadador, en una emisora

estaban descontentos con el 
señor Ruiz Capillas y con el

)n inicial, debió dt 
irado en el banquiH®' 
r echar mano de él w 
sario. Pero por lo visto 
chió con la debid’ » 

1 y se fueron lo* 
ra siempre.

adas maneras rewlti 
odo opinar después df 
)s los hechos. 
ÎS que nadie penssbs 
Jencia iba a jugar con 
imable refuerzo df
;u.

uñadamente no 
nada irreparable, rj 
nos las veremos con o 
( verán ustedes coj»® 
ina vez más, echara (• 
que los dos puntos s< 

ti casa. Aunque tenga 
jugar con fiebre corno 
lo en tantas ocasiones 
encia ya es historia.

Antonio SARR'^

Esto mismo es lo que 
están pidiendo a gritos 
todos los clubs 

pertenecientes a la 
Federación Aragonesa de 
Fútbol. Veintiún meses son 
los que el órgano rector del 
fútbol regional, lleva sin “dar 
cuentas" de su gestión 
económica. En la Asamblea 
de clubs que se celebró el 
pasado 13 de julio de 1.975^ 
el tesorero don Pelqyo 
Romero Cuadra dijo, (jue 
por orden de la Reai 
Federación Española de 
Fútbol, la gestión económica 
de las Federaciones se hiciera 
por ejercicios completos. O 
sea que en Diciembre de 
1975 tenía que haberse 
convocado Asamblea de 
clubs con el fin de dar el 
informe pertinente por los 
18 meses anteriores.

No se hizo en diciembre, 
ni en enero, ni en febrero y 
pasará marzo^ los clubs 
estarán a la espera. ¿Tan 
difícil es cumplir con el 
articulo 47 de los Estatutos, 
que copiado literalmente 
dicen así? :

“La Asamblea Regional es 
competente para conocer de 
las siguientes cuestiotres.

d) Aprobación de 
presupuestos.

el Censura de Memoria, 
cuentas y balarxes".

En la actualidad, la 
Federación Aragonesa de 
Fútbol realiza su gestión 
económica sin la aprobación 
de los clubs en su preceptiva 
Asamblea Regional, bien en 
su carácter de ordinaria, 
como en el de extraordi
naria.

Los clubs, una vez más, 
no cuentan para nada. Es de 
esperar que en el próximo 
mes de julio fse llevarán 24 
meses de gestión económica 
sin informar a los clubsl el 
señor tesorero vuelva a decir 
que en el mes de diciembre

¿QUIEN PERSIGUE 
A PACO SANTOS?

El Joven y buen nadador 
del C.N. Hélios lo asedia 
una “mano negra" que le 

impide recibir los galardones 
y trofeos que, con su buen 
hacer deportivo, es 
merecedor.

En el año 1.973 se le 
“boteoteó" su presentación.

S e nueva
Asamblea paca informar y 
aprobar la gestión económica 
y presupuestos. Luego el 
señor Porta pidiendo que los 
clubs presenten sus gestiones

al título de “mejor Juvenil*', 
llevándose el premio el 
nadador catalán José Bas. 
Como paradoja, diremos 
que este nadador había 
quedado por bajo de él en el 
“Trofeo Sampietro” de la 
Residencia Blumen. Según 
tas referencias que tenemos, 
el nombre de Francisco 
Santos no fue presentado, 
por quienes tienen el deber 
ineludible de hacerlo. Ahora,

también se le privó de 
llevarse otro premio. I_a 
placa del “Trofeo Aragón”

C.N. Después a
nosotros, personalmente, nos 
diría que con el C.N. Helios 
lo fue por no hacer las 
gestiones oportunas de esta
omisión. El 
C.N. Helios

privada con 
nadador y

presidente del 
Pedro Mañero 
co nversación 
los padres del 

con el propio
Santos, quedando

amigos. Pero nosotros nos 
preguntamos. ¿Quien 
persigue a Paco Santos? 
¿Cuál es la mano “negra” 
que lo retira de los 
premios? . Una incógnita

nadador aragonés.

PITANDO QUIEN 
NO PODIA PITAR

buen

Y no porque no tuviera 
aire y silbato. Sino 

porque estaba sancionado y 
no podía reglamentariamente 
hacerlo.

Vamos a explicarlo. El 
colegiado aragonés Jesús 
Villanueva Nieto, por
acuerdo del Comite 
Competición de 
Federación Aragonesa 
Fútbol en su reunión

de 
la 
de 

del
pasado dfa 10 de rrrarzo, 
estaba sancionado con un 
partido. Pero he aquí, que 
leemos las crónicas del 
encuentro C. D . 
Utebo-Deportivo Aragón las 
cuales dicen: “Heraldo de 
Aragon":''Por otra parte, el 
colegiado anuló un tanto al 
equipo local, por supuesto 
fuera de juego. La anulación 
fue protestada ".

"Hoja del Lunes" Abirtró 
el señor Villanueva, quién 
solamente tuvo el fallo 
indicado de anular un gol 
válido al Utebo, lo que dio el 
punto al Aragón".

"Zaragoza Deportiva": El 
arbitraje del señor Villanueva 
más vale no hablar, lo que sí 
dire que al Aragón no le 
favorece nada la parcialidad 
de estos señores, ya que 
ganan en todos los campos la

homenajeado
Calvo Pedrós

Se celebró con brillante 
éxito el homenaje que se 
tributó a Antcxiio Calvo 
Pedrós, organizado por la 
Peña Aragonesa “Niño 
Arrúa", la cual celebraba su

segundó aniversario. 
Asistieron al acto los 

concomponentes de la Peña 
su titular. Arrúa, y cabe

antipatía del público sin tenei 
la culpa de nada. 
Clasificación para este señor, 
un cero".

Total, que aparte de no 
poder dirigir reglamen
tariamente el erKuentro, lo 
hizo mal. Una pena pero así 
andamos en nuestro fútbol 
regional. Según se nos dice 
en la Federación Aragonesa 
de Fútbol “el motivo de 
dirigir el encuentro fue 
debido a que fas sarteiones 
del Comité de Competición 
se envían al Colegio 
Aragonés de Arbitros el 
jueves y para entonces ya 
están nombrados los 
colegiados para los 
encuentros del próximo 
domingo. “¿Les convence a 
ustedes esta “explicación"?. 
No podrían decir lo mismo 
los equipos con respecto a 
sus jugadores. Veremos en 
qué queda este asunto. Nos 
supo nemos que, como 
siempre, el perjudicado sera 
un equipo.

destacar la presencia de 
Perico Fernández y señora 
que pospusieron su luna de 
miel para estar presentes en 
esta tradicional cena; 
también asistió el capitán 
zaragocista Violeta, y el 
presidente del Zaragoza, 
Angel Zalba.

El salón de banquetes del 
restaurante Elíseos^se llenó 
para testimoniar el cariño y 
adhesión con que cuenta en 
la región aragonesa Calvo 
Pedrtis.

Finalizada la cena 
tomaron varias personas la 
palabra, entra ellas algunos 
directivos de clubs infantiles 
y juveniles; D. José Omenat 
como representante de los 
medios de comunicación 
social; José Angel Zalba,que 
impuso la medalla de oro y 
brillantes del Zaragoza a 
Antonio Calvo Pedros; ma's 
tarde el presidente de la 
Peña, D. Carlos Susinos, que 
comentó las actividades de 
la Peña durante el año 
transcurrido y agradeció la 
asistencia de ios allí 
presentes, Cerró el acto el

propio homenajeado, Calvo 
Pedrós que, emocionado, 
agradeció los agasajos 
recibidos, diciendo que él 
cumple su misión con 
agracio y procurando servir 
al fútbol regional.

Antonio Calvo Pedrós 
recibió varios obsequios de 
la prensa local, entre ellos el 
de sus compañeros de

Regate”) que
entregado 
Barajas.

por
le fue 
Daniel

También le
obsequiaron algunos clubs 
de Zaragoza y "Niño” Arrúa 
le entregó una placa de 
plata, en nombre de la Peña, 
recordando el acto del 
homenaje.

Al finalizar, el 
propietario del restaurante 
"Eliseos”, don Norberto, 
comunicó a los asistentes 
que si el Real Zaragoza 
permanecía en la División 
de Honor, todos los allí 
reunidos quedaban invitados 
a una cena. Palabras que 
fueron recibidas con fuertes 
aplausos y gue demuestran 
la gran arición que don 
Norberto tiene por el Real 
Zaragoza.

(Fotos García Luna).

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

Exposicián de 
PWmiRAS y DHUOS

DAT0J3 -15 -:- TELF. 217234

ACCIDENTAL SIN 
"ACCIDENTES"

LEONARDO
EXPONE:

M O sabemos el Juego que 
se trae el señor Masa y 
Junta Directiva de la 
leración Española de

Boxeo. Nombró a don José 
Morías Uriel, “presidente 
accidental” de la Federación 
Aragonesa de Boxeo. A 
razón de qué, el nombrarlo 
por escrito, si precepti-

riamente le correspondía el 
serlo, al presentar la dimisión

presidente don Miguel
Merino Pinedo. Según se nos

nombramiento de 
‘‘accidental” solamente se 
hacía por un mes. Pero el 
mes ya pasó y esto sigue

S i n poderse

Directiva de la Federación 
Aragonesa y empezar en 
serio a trabajar. Cosa que 
están dispuestos a hacer 
todos cuantos la forman de 
una manera “ilegal”, ya que 
un presidente “accidental” 
no puede nombrar unos 
puestos que le son necesarios 
para la buena marcha de la 
Federación.

Manuel
Navarro López

DEL 4 AL 17 DE MARZO

Ho(^rio:d06a9 Perpetoo Socorro, 2 
Teléfono 378600

ESTANOEX
ESTANTERIAS 

METALICAS

Teléfonos: 
234172 y 336766 

ZARAGOZA
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Coordina: M. ANGEL BRUNET

UUELUE «UN, 
DOS, TRES.J)

Lo dice

presidente a 
Madrid pasó 

••Revistero” que 
¡ Carda Candau 

Santiago que acudió
del Rey eon mot 

ruexcelente rest 
J cosechado por el

— ¿En este tiempo que lleváis 
de emisión que resultados habéis 
cosechado?

— No puedo generalizar 
puesto que soy responsable 
únicamente de la de los 
miércoles. S'i hacemos caso de 
esa cosa, que es el verdadero 
Sunto de referencia al que nos 

ebemos atener, llamada 
“ranking” parece ser que “Los 
Revisteros” están muy por 
encima de programas 
“teóricamente mas populares”.

Por mi parte estoy satisfecho de 
los resultados aunque, como 
tengo un gran sentido de la 
autocrítica, sé que pasamos 
“baches” porque —lo mismo 
sucede en las publicaciones- 
todos los temas no son de 
primera línea, “en punta”, 
como nosotros hubiésemos 
deseado.

—¿Crees que los “Revisteros 
están encasillados? , ¿hay algún 
proyecto de cambio o 
renovación?

—Las instrucciones que, hasta 
el momento, tenemos son de 
estímulo para hacerlo siempre lo 
mejor posible y que tratemos de 
superarnos. ¿Encasillados? . No. 
Desde el punto de vista

“Revistero , con grandes 
medios, en color y con un 
mínimo de una hora de 
duración. Me agradaría un 
programa informativo que fuese 
como el “magazine” semanal de 
nuestra Televisión. Al decir 
periodístico no excluyó ni lo 
músical, ni lo deportivo, ni lo 
científico, porque forman parte 
de una buena parcela Je la 
información. Creo que el 
programa ideal era el ya 
estudiado en tiempos de Juan 
J osé Rosón con Lucía Bosé 
como una especie de anfítriona 
más que de presentadora. Y otro 
hoy a estudio, que se llama 
“España dialoga” y que, creo 
estoy convencido, sería un 
impacto a escala nacional. De 
todas las maneras en la 
Televisión Norteamericana, con 
la universal Charo Baeza corno 
presentadora o anfitriona me ha 
sido aprobado —yo en calidad 
de guionista— un programa que 
se hará, espero, en otoño 
próxüno. Y que me va a liberar 
económicamente y quien sabe si 
satisfará " todas mis ambiciones 
televisivas. La produce Xavier 
Cugat.

—Eres un hombre 
polifacético ¿Qué prefieres 
teatro, literatura, televisión?

Antonio
D. Olano

---  -
' blanco çn tierras al 

en su eliminatoria 
Borussia, protagoni 
yez finalizada la gr 
un entretenido colo 
el que participaror, 
empleados del t 
cinco, en donde se

periodístico,

zoy un
nos ofrece más

oportunidades la actual fórmula 
de los “Revisteros” que 
anterior de las “Tele-Revistas”. 
Yo, por mi parte, me renuevo 
cada semana o, por lo menos, lo 
intento. Más que revolución, 
evolución. Trato de “ajustar” 
más los temas hasta conseguir 
lograrlos.

— ¿Prefieres los programas 
monográficos?

LEÑO de secretarias 
con lentes -los ojos

de mujer sin gafas 
como un lienzo 
cuadro- llega otra 
"Un, dos, tres..." 
Kiko, con Chicho,

son 
sin 
vez
con 

pero
sin don Vaientín. E/

primera versión. Se nos 
dice que "Don Cicuta" 
aparecerá alguna vez, y 
esté ante la pequeña 
pantalla o no este, su 
recuerdo será el principal 
protagonista del 
reestreno.

cargamento de 
guapísimas azafatas está 
compuesto por Raquel, 
María, Victoria, otra 
María, Beatriz y Meggy.

Es esperado por ver si 
da tanto de sí como la

Mientras tanto y 
mientras llega el viernes, 
allí tienen a una, dos, 
tres, que son las 
bellísimas con gafas y 
Kiko, para empezar con 
"Un, dos, tres..."

• ASESORIA FISCAL 
GESTORIA OJINAGA 0 AUTO ESCUELA
C/. HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
Teléfonos 210890 • 214012 - ZARAGOZA

hombre
— iviivivo ivro vrgAaiiiao 

monográficos? ,

completo
—Hasta ahora, el logro más 

completo fue con dos 
monográficos, desarrollados en 
v^ias semanas: pintura “naif” y 
pintura en general. Los 
programas “Monográficos” son 
muy agradecidos. Porque la 
gente, sobre todo la inmersa o 
interesada en un tema, puede 
tener más material para juzgar 
sobre el mismo. Los 
monográficos son no sólo 
importantes sino necesarios. 
Pero de tiempo en tiempo... Lo 
que de verdad sería necesario y 
potenciaría los “Revisteros”, es 
una hora en vez de esos 25 
minutos de que disponemos. 
Una entrevista que se que gusta 
a los Tele-espectadores, no
puede larse en tres
minutos, si el personaje requiere 
y mantiene el interés media 
hora.

—¿Qué programa te gustaría 
hacer en Televisión?

—Me gusta lo que estoy 
haciendo. Pero, permíteme (lue 
acuda a mi veteranía para paliar 
la posible pedantería de la 
respuesta, creo que estoy 
nadando en una piscina que no 
tiene las dimensiones 
“olímpicas” que mi trabajo 
requiere. Me gustaría el mismo

—No, no soy polifacético. Si 
acaso soy ‘^completo”. 
Polifacético sería si, además de 
hacer lo que hago, fuese piloto 
de pruebas, torero o delantero 
centro del Atletico de Madrid 
(Estas dos cosas últimas 
colmarían todas mis ilusiones). 
Hacer distintas cosas dentro de 
una unidad —el escritor— no es 
ser polifacético sino adaptarme 
al puesto, en el eiiuipo, para el 
?ue me designe el entrenador, 

eriodismo, novela, ensayo, 
poesía teatro, radio, televisión 
son ramas (íel mismo árlxil. 
Como la función dicen que hace 
el (irgano, unas veces unas ramas 
están más floridas que las obras. 
Mi andadura primigenia es la 
radio.

—¿Dónde y c<5mo empezaste 
tu actividad a todos los niveles, 
informativos, teatral...?

—Mi andadura primigenia es 
la Radio. No es mi medio 
preferido; pero sí ocupa un 
primer plano por cpie creo que 
el porvenir de la radio aún está 
comenzando y es inmenso. El 
periódico escrito es aquello en 
lo que desenvolví siempre y a 
televisión llegué, Ueno de 
ilusiones — ;que aún no me han

LA "GUIA 
SECRETA DE 
MADRID" ME 
LLEVO A MUCHOS 
JUZGADOS

hecho perder! — Al Paseo (Je la 
Habana hace muchos años, 
junto a Yale, Tico Medina, 
Eduardo Delgado, Antonio 
Gonzalez... al teatro estoy 
dedicando ahora, la mayoría de 
mi tiempo por que después del 
éxito —por mi no esperado— de 
un juego como es “La maia 
desnuda de Cáceres*', 
comenzaron a pedirme 
comedias. El libro me dio la 
satisfacción de “best seller” y 
de acudir a muchos juzgados, 
con “Guía secreta de Madrid”. 
Puedo decirte que lo que 
Erefiero es lo que estoy 

aciendo en cada momento.

—¿Nuevos libros, proyectos 
para teatro, televisión...?

ASESORIA FISCAL: Tenencia y cBsfrute de airto«n6«ik& 

Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E.. etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos
SUCURSAL: MediaviUa, 5 - Teléfono 541284 EJEA DE LOS CABALLEROS
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cabo el reporta 
termino de éste, co 
las siguientes cuestio

-¿Le han dado 
palos por hablar tar

-Efectivamente 
r proporcionado r. 

revolcones, pera 
E afecta los más 

porque siempre qu> 
digo la verdad.

} -A pesar de 
' “palos” a los qu 
'referencia Sa?

Bernabeu, nun 
presidente del Real 
ha dejado de concet 

r entrevista a quien 
^ ''habúi solicitado, pue 

comenta el "presi”: 
^el mundo tiene dei 
' r cañarse el pan ”.

—Soy un proyecto con 
piernas... Proyecto lo <jue hago 
y lo que no hago. Pero, cuando 
lo anuncio, estoy convencido de 
que lo voy hacer. Si no « 
realiza, jamás es por mi culpa. 

Proyecto, alia para septierntre 
“Madrid secreto^’, en teatro. Es 
una comedia de muchaí 
“estrellas”. Terminé, pw 
Arturo Fernandez, la adaptación 
teatral de “Por (pie* te engaña tu 
marido”, sobre una novela de 
Fernández Florez. Estreno “La 
míua desnuda de Caceres” en 
revista, montada por Colsad.

En mayo o para la feria de 
libro, salen varios y diverse* 
libros míos; “España la nuit,, 
“Los bohemios”, “Con cenftin 
y sin mordaza” y “Aún no< 
quedan las estrellas”, una olí» 
teatral no estrenada porque e» 
difícil. En televisión... lo qu* i 
gusten mandar, (jue puede vs I 
coger las maletas o asentan^ I 
cosa que deseo. En radio, I| 
volveré a la SER con “el cornejo | 
del doctor”, programa (jue tiene I 
ya catorce años de permarino» I 
en las antenas. Y, si es postín? I 
hasta que el infarto nos separe, I 
vivir vivir, vivir... vivir es loque 
más, lo único que me importa.- j

L El partido de Dw 
^ha levantado una olt 
i' ^criticas favorables p 
K blancos pero antes 
^finalización del 
^tiempo las cosas n 
Utambién ¿Como lo 
f. pasando D. Sa 
b Bemabeu en el palee 
« 2-0 contrario ?
f -Estaba 

preocupado y 
"cabreado ” porque । 

• el primer tiempo est 
i. los directivos al 
« tomándome el pelo.

i nal se p o r l

^OS RIOS: "TORMES

■ El miércoles, 24 de h 

huiremos en 
nml río Tormes desde su n 
enasta su desembocadura 
B ® que el Duero penetre e 

las principale: 
BPaw; Barco de Avila, 
^^aiamanca, etc.

yA hora de... PALOM, 
Ir "c : - -------------

24 de Mi 
frimer Programa se 

iTPmgrama de LA HORA 
San Bas 

^°'»‘elle, Hermanos C 
^'P^^^^ma

^ELET: "CONGO"

1 flfooy ^’’ograma, se
£ dedicado al 

rea/áaciónr'O'ales.

SGCB2021



“no cnploto a los
t

E presidente del Real
Madrid pasó por el 

"Revistero” que dirige 
Carda Candan. Don 
Santiago que acudió a Prado 
del R^y motivo del 
excelente resultado 
cosechado por el equipo 
blanco tierras alemanas,, 
gn su eliminatoria con el 
Borussia, protagonizó una 
„ez finalizada la grabación 
un entretenido coloquio en 
el que participaron varios 
empleados del estudio 
cinco, en donde se llevó a 
cabo el reportaje. Al 
termino de éste, contestó a 
las siguientes cuestiones.

-¿Le han dado muchos
palos por hablar tan claro?

-Efectivamente me ha 
proporcionado muchos

JK revolcones, pera no me
• afecta los más mínimo 
I porque siempre que hablo 
f digo la verdad.

pesar de estos 
haceI “palos” a los que 

referencia Santiago 
Bernabeu, nunca el

¡
presidente del Real Madrid 
í ha dejado de conceder una 
* entrevista a quien se lo 
‘habla solicitado, pues como 
comenta el “presi”: “todo 
^el mundo tiene derecho a 
cañarse el pan”.

El partido de Düsseldorf 
ha levantado una oleada de 

[Criticas favorables para los 
.^blancos pero antes de la 
v.finalización del primer

Proyecto lo que hago * 
no hago. Pero, cuando ■ ' 
o, estoy convencido de f j 
voy hacer. Si no « 
amás es por mi culpa. :

\tiembo las cosas no iban 
'^también ¿Como lo estaba 
pasando D. Santiago 
Bemabeu en el palco con el 
2-0 contrario ?

-Estaba muy 
preocupado y algo 
“cabreado ” porque durante 
el primer tiempo estuvieron 
los directivos alemanes 
tomándome el pelo. Pero al 
final se portaron

, alia para septienUte h 
secreto^’, en teatro. Es pj 
>media de muchas J
as”. Terminé, pw 
ernandez, la adaptación 
; “Por que* te engaña tu 

sobre una novela de 
Æ Florez. Estreno “Ü
snuda de Caceres” en 
montada por Colsad.

o o

jogadorts”
hablo con los jugadores 
porque es mi obligación, 
como la suya es 
preguntarme. Pero no creo 
que tenga eso gran 
influencia sobre ellos.

— ¿Es beneficioso o 
perjudicial que se televisen 
los partidos?

maravillosamente con 
nosotros.

— ¿Qué opina de la 
sindicación de sus 
jugadores ?

—No puedo contestarle. 
Yo soy el presidente y los 
que tienen que decidirse son 
los socios. Ni soy el 
propietario de los jugadores

ni los exploto, los quiero y 
los defiendo. Ahora le 
repito que deben ser los 
socios los que se definan, 
porque opino que todos los 
socios deben votar.

— ¿Existe en verdad la 
“santiaguina” o es un mito 
inventado ?

—Fue Vicente Puente el 
que creó esa palabra. Yo

^Si los partidos son 
buenos que' duda cabe que 
es b eneficioso, pero si 
resultan malos puede ser 
fatal para el fútbol.

— ¿Se está desmarcando 
D. Santiago, me refiero 
económicamente para los 
clubs?.

—Económicamente, no 
sé. Ya preguntaré.

PORTAVOZ: "EL DINERO

de /as

para la feria de f 
varios V diverso* î

El sábado, 27 de Marzo, a las 20.00, por el 
Primer Programa, el espacio PORTAVOZ, 
cuyo objetivo es el conocimiento de tos 
grandes temas de la vida en comunidad, 
destaca la labor de aquellos grupos humanos e 
instituciones que actúan en beneficio de la 
sociedad. El tema de este día trata de la 
moneda, y en el se incluirán, como de 
costumbre, entrevistas, filmaciones y 
comentarios en torno a dicho tema.

den varios y diverse* 
ios: “España la nuit,

'HORRIBLE CONSPIRACION

liemios’ 
tordaza'

Con ceniun

las estrellas'
‘Aún noí 
una olfo

íLOS RIOS: "TORMES

o estrenada porque eo 
ín televisión... lo qu* 
landar, que puede o<r 
1 maletas o asentan^ 
le deseo. En radio, 
la SER con “el con^

ima que tie#•r , promma que new * 
e años de permar^ncu {]. 

s Y ai «a nmibley * .

Ip miércoles, 24 de Marzo, por el Primer 
en este espacio el curso 

desde su nacimiento en Gredas 
tde n '^^'’'^ocadura en Fermoselle antes 
*vh^ P^^fee en Portugal. También 

P'''hcipales villas que baña a su' 
Avila, Alba de Tormes, 

y^aiamanca, etc.

'CABALGANDO SOBRE UN TIGRE'

tenas. Y, si espoiiHey 
Î el infarto nos separé’
r, vivir... vivir esloQ"* 
nico que me import* '

HOR/\ paloma san BASILIO

de Mrt9m6«ik&
. I.T. E.. etc.

I.
il, etc.

L/ 24 de Marzo, a las 11.30 por
ofrecerá un nuevo 

. vez hora de... dedicado, esta
i invitarín,^ Basilio. Como artistas
^'Croitioii^^L?'^^'^ R^hard Cocciante, Nivole 

Ritzmann Calatrava y Adolfo
F Valerin 1^' programa está realizado por 

es de Don

^l-l-PT: "CONGO" _________________

Marzo, a las 20.30, por el 
emitirá el último 

^ocioZ7 He n Folklórico
f'Conao" ^Pha, ^an el que se intarpreta 
|*orX ' '’^hzación es de José Marb

El sábado 27 de Febrero, a las cuatro de la 
tarde, por el Primer Programa, se emitirá la 
película "Cabalgando sobre un tigre", dirigida 
por Charles Crichton con guión de Trevor 
Peacock. Son sus principales intérpretes Tom 
Bell, Paul Rogers, Judi Dech, Kay Wats y 
Peter Madden.

Un famoso ladrón de joyas, conocido en 
los medios policiales como "el gran maestro 
de la noche", opera impunemente ante el 
asombro y la impotencia de la policfa inglesa, 
ya que, tras sus^ fechorías, jamás deja pruebas 
que le acusen, Peter se enamora de la 
empleada de un orfelinato —Joan— madre de 
un hijo, y ésto parece frenarle en sus 
maniobras delincuentes. Por primera vez, 
siente el calor de una familia.

El domingo, 28 de Marzo, a las 22,15, por 
el Primer Programa, se proyectará un nuevo 
episodio de la serie "Elizabeth-R", titulado 
"Horrible conspiración", dirigido por 
Roderick Graham e interpretado en sus 
principales papeles por Glenda Jakcson, 
Vivian Pickles Hamilton Dyce, John Graham 
y Stephen Murray.

MAS ALLA:

"HACE 30 MILLONES DE AÑOS"

El jueves, 25 de Marzo, a las 21.00 por el 
Segundo Programa, el espacio que dirige 
Jimenez del Oso versará sobre tas piedras 
grabadas halladas en Perú que datan de hace 
30 millones de años.

LA CLA VE: CAMPOS DE CONCENTRACIOl\

"CUANDO LOS MEDICAMENTOS 
SON PELIGROSOS"

El sábado 27 de Marzo, a las 19,30, por el 
Primer Programa, este espacio. Escueta de 
Salud, tratará el tema del uso / frecuente 
abuso de tos medicamentos. Está realizado 
con el asesoramiento de la Dirección General 
de Sanidad y la colaboración de la Dirección 
General de Ordenación Educativa.

El domingo, 28 de Marzo, a las 21,05, por 
el Segundo Programa, el espacio "La Clave" 
con guión, dirección y presentación de José 
Luis Balbin, música de Carmelo Bernaola y 
realización de Pedro Rozas, estará centrado en
torno tema de los campos de
concentración. Diversas personalidades 
invitadas al programa, expondrán sus 
conocimientos e ideas. Los telespectadores 
podrán intervenir por medio de llamadas 
telefónicas.

En la obra OS UUSIADAS, que se está rodando en 
PeAiscola, Emma Cohen representa el personaje de una 
chiquilla de 15 años, un ser aislado que vive entre sus 
cuatro paredes. De repente llega un individuo, que se 
aloja en su pensión y la deja entrever otros mundos que 
la rascinan. Su personaje es el ser que de alguna manera 
mira al aventurero para que se le pegue algo, pero, en 
definitiva, vuelve a quedarse entre sus cuatro paredes. Es, 
resumiendo, la actitud estática frente a la dinámica.

Emma Cohen, antes de hacer cine comercial, estuvo 
en ep Teatro Popular “Gogo” e intervino en la obra de 
García Lorca, “Los títeres de Cachiporra”. En Televisión 
lo primero que hizo fue “El Tenorio", después una serie 
de trece episodios “Tres eran tres"; en “El picaro" 
intervino como guionista y actriz y últimamente ha 
actuado en “La huida del pueblo de las muñecas de 
cera", “El señor de Bembibre" y un episodio de “Curro 
Jimenez".

—¿Dónde te gusta más trabajar?
—Ultimamente prefiero Televisión. En Televisión se 

están grabando una serie de programas con guiones*a 
nivel de investigación que una productora privada no se 
atrevería a hacerlos por el problema de comercialidad. 
Son guiones muy interesantes que están abriendo nuevos 
caminos. El teatro también me gusta, pero tal como está 
ahora, con las dos funciones, si son papeles largos o 
complicados e^ muy difícil entregarse en las dos. Es un 
problema no solo de cansancio mental para el actor, sino 
también de honradez frente al espectador.

—¿Qué tipo de papeles prerleres interpretar?
Me gustaría variar. En principio no tengo ninguna 

preferencia y he hecho de todos. Bueno, cómicos, 
descaradamente comicos, nó, por que no se escriben 
guiones de este tipo a no ser que sean para alguien 
concreto.

—Has hecho varios guiones y tengo entendido que 
quieres realizar un corto ¿vas a dedicarte máts a esto?

—Lo que me interesa es compaginar todo, actriz, 
dirección y guionista, pero es muy difícil. Al márgen del 
problema del tiempo, está el de las productoras, por lo 
general no quieren arriesgarse y para conseguir que te 
contraten el camino real es haber realizado varios cortos 
que alguien los vea, le guste y te contraten.

—¿Qué opinas del destape?

—A mf me da igual que la gente se desnude o no. Me 
parece que es una cosa normal y natural siempre y 
cuando la gente lo interprete así. En lo que no estoy de 
acuerdo es en que el desnudo se utilice como 
subproducto de las lioertades.

AE / 17-3-^5/PAG. 21
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Como 
sangre a/te^ 
vísperas, 
camisas flor

—fi part 
con el buen
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dCARTElERAn
TEATROS

ARGENSOLA. — Tarde 7, no
che 10’45. Revistas Colsada 
presenta a Diana Darvey y 
Quique Camoiras en la su- 
per-revlsta: Eva al desnudo. 
(May.> 18). 3 únicos días.

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45. Corral de Comedias 
presenta: María Asquerlno, 
Javier Loyola y Manuel Ga
llardo, en «Anillos para una 
dama», de Antonio Gala. 
Dirección, José Luis Alonso, 
i Divertidísima ! ¡Ultimos 
días! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18 y 14 acom
pañados). Odio la violencia. 
Brltt Ekland, Patricia Neal, 
en un film de Lionel Jef
fries.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Placer maligno. 
Nicoletta Machiavelly, Jac
ques Weber.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La venganza del 
dragón negro. Cinemascope- 
Eastmancolor. Chen Kou, 
Chin Hsiang.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). 3.* semana: Por- 
clle. Eastmancolor. Un film 
de Pier Paolo Pasolini con 
Pierre Clementi, Jean Pierre 
Leaud.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). R.P.M. Revolucio
nes por minuto. Technicolor. 
Anthony Quinn, Ann Mar
gret.

DUX — 5-7-9-10’45 (May 14
años 
dos), 
sado 
Bert

GRAN

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). De profesión po
lígamo. Eastmancolor. Ma
nuel Summers. María 
chy.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 
yores 18). 4.* semana:

Pers-

(Ma- 
«Cría

cuervos...» Ujl film de Car
los Saura, con Geraldine 
Chaplin, Ana Torrent

COSO. — 4’45-6’45-9 y 10’45 
(Todos públicos). El contra
golpe. Cinemascope - East- 
mancolor. Giuliano Gemma. 
Ricky Brurtch.

DON QUIJOTE. — 5-7’15 y 
10’30 (May. 18). Mandingo,. 
Technicolor. James Mason, 
Susan George, Perry King.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Heidi en la 
montaña. En pantalla gran
de y color. Basada en el li
bro de Juana Spyri. A la 
venta las localidades para 
la matinal del día *19.

FLETA- 5-7-9-10’45 (Ma-
yores 18). A la Legión le 
gustan las mujeres... V a 
las mujeres les gusta la Le
gión. Femando Sancho, Be
bé Palmer, Mirtha Miller.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Manue
la. Charo López, Femando 
Rey, Máximo Valverde, Car
men Platero.

MOLA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14 años y menores acom
pañados). El alegre divor
ciado. Paco Martínez Soria. 
Estreno. Technicolor.

PAL.4CIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). ¿Qué habéis hecho 
con Solange? Fabio Testi, 
Cristina Galbó.

PALAFOX. — 5-7’15 y 10’30 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). 2.* semana: 
Odessa. Cinemascope-Tech
nicolor. Jon Voight, Mary 
Tam, Maximilian Schell.

REX. — 4’45-6’45-9 y 10’45 
(Mayores 18). Sensualidad. 
Eastmancolor. Femando Fer
nán Gómez. Amparo Muñoz.

CADA TARDE...

EL PAPAGAYO
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono: 
214856.

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 2112.59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO .MUSICAL

GRAWER CLUB

Cómodo personal y «liferenle. 
C/ Moneayo, GA.STLTAS

y menores acompaña- 
Estreno: Entre el pa- 
y el futuro. Director, 
Haanstra. Technicolor.
VIA.—5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). La Joven casada.
Eastmancolor. Omella 
Pedro del Corral.

LATINO. — 5-7-9-10’45 
yores 18). La dudosa

Muti.

(Ma- 
viriU-

dad de CristóbaL Juanjo Me
néndez, Josele Román.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). Lo matas 
tú... o lo mato yo. Cinemas
cope - Eastmancolor. Mark 
Damon, Tim Long.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Chica fácil al serí
elo del*público. Eastmanco
lor. Giovanna Ralli, Gian
carlo Giannini.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El chulo. Javier Es- 
crlvá, Nadiuska, Helga Li
ne.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). V* CM* grande. 
Maribel Martín, Antonio Fe- 
rrandis.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Investigación sobre 
un ciudadano Ubre de toda 
sospecha. Eastm a n c o 1 o r. 
Gian María Volonté, Florín- 
da Bolkan.

PAX. .— 5-7-9-10’45 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). Estreno: Entre el pa
sado y el futuro. Technico
lor. Director: Bert Haanstra. 

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Puño contra puño. 
Henry Yue Young, Ofella 'Yu 
Wei.

ROXY. — 5-7-9-10’4.5 (Mayo
res 18). Las adolescentes. 
Eastmancolor. Anthony An
drews, Koo Stark.

SALAMANCA.
(May. 18). La ira de 
Robert Mitchum, Ken 
chison.

5-7-9-10*45
Dios. 
Hut-

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma-
yores 18). Ana, ese particu- 

> lar placer. Edwige Fenech, 
Corado Pani.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

CAD A NOCDl

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 255184.

STORK-CLUB

Tarde; e.special parejas. Noche: 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. On tro ciudad. 
Independencia, 19 Tlfn. 214804

NSVEMD 
MPESA

G. Marton / Ch. Felix 
PANTALLA CRININAL

Peter Dowling, 
ex funcionario de la CIA, 

, se ve mezclado en una 
conspiracióiA internacional. 
Espías rusos y americanos, 
la sUnidad 37», 
tres bellas y misteriosas 
mujeres... 
350 pesetas.

George Marton/Chrislopher Félix

Pantalla

COLOCACIONES
PERSONAS ambos sexos, 
que deseen aumentar sus 
ingresos los fines de semana. 
Ganancias de un mínimo de 
20.000 mensuales, 
trabajando en tarea fácil, 
agradable y de poco tiempo, 
los sábados y domingos por 
la mañana. Imprescindible 
buena presencia y cultura 
general básica.

Presentarse de 10 a 1 y 
de 4 a 7 tarde, días 17 y 18 
en San Vicente Paúl, 7, 
duplicado, 2. izquierda.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tino 
211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tarde de los 
sábados y festivos, ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96

' CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON
Dirección y Teléfono .3969.52

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a .1 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

-k ★★★★★★★★★★★★★★★
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TELE VISION

PROGRAMAS

[primer programa [
SOBREMESA

2,35
COLOR

3,00
COLOR

3,30
4,00

4,30

5,00

6,15
6,30

6,31
COLOR

6,35

8,00

9.00
COLOR

9.30
COLOR

LOS RIOS.
«El Guadarrama».

AQUI, AHORA..
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.
Primera edición.
REVISTERO.
NOVELA (Cap. VIII). 
«Pequeñeces», del Pa
dre Coloma.
CUARTO Y MITAD.
Programa dedicado a 
la orientación del con
sumo alimentario.
DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
APERTURA Y PRESEN 
TACION.
AVANCE INFORMATI
VO.

UN GLOBO, DOS GLO- 
DOS, TRES GLOBOS. 
■ Para los pequeños», 
«¡Abrete, Sésamo!», 
«Territoons», «Dibu
jos animados», «3, pro
grama 3».
AL FILO DE LA ME 
MORIA.

NOCHE
TELEDIARIO.
Primera edición.

10,00
COLOR

10.30
COLOR

11,30
COLOR

11.35

11,45

-k
-k
-k
-k
-k
-k
-k
-k
-k
-k
-k
-k-é

PAISAJE CON FIGU- X
RAS. í

i«El Papa Luna».
Guión y presentación: 
Antonio Gala.

LA HORA DE...
«El Mundo de Ra-

-k
-k
-k
-k

phael» (y V).
Realización: Fernando 
García de la Vega. 
Coreografía: Portillo.
Ultimo programa de
dicado al popular can
tante español que es
tará acompañado por 
Jaime de Mora, Mary 
Santpere, Ann Peables 
y Gina Lollobrigida.

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.
EMISIONES DE PROGRAMAS 
CATALANES

TALLER DE COME
DIES.
«El mirall», 
Rododera. 
Realización: 
Lara. 
Intérpretes:

de Mercé

Manuel

Pedro
Gil, Montserrat Garu
lla, Victoria Peña, Ma
ría José Arenós, Joa
quín Col!, Adolfo Bras 
y Víctor Petit.

SEGUNDO PROGRAMA
7.30

8,00

8,01

CARTA DE AJUSTE.
«Ciclo: El Rhythm 8 
Blues». The Allman 
Brothers.
PRESENTACION Y 
AVANCES.
REVISTA DE CINE.
Presentación y direc
ción; Alfonso Eduardo. 
Realización: Carlos 
Manuel Lemos.
Otros colaboradores; 
Alfonso Sánchez.
«Rodaje en los An
geles», «Autocrítica», 
«Coloquio», «La infor
mación cinematográfi
ca», «En compañía

de... Amparo Soler 
Leal».

8,30
COLOR

10,00

11,30

PAGOPAGO

-k
-k
-k
-k

-k
-k
-k
-k 
-k
-k 
-k

•k

-k 
-k 
-k 
-k 
-k 
-k
-k 
-k 
-k
♦

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional e 
internacional.

CINE CLUB. ♦♦

«Freud».
Director: John Hus
ton.
Intérpretes: Montgo
mery Clift, Susannah 
York, Larry Parks, Da
vid McCallum, Rosalie 
Crutchley.

ULTIMA IMAGEN.

POLtNESIAN - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30
PARSIFAL IGUANA

La música, más orignal, y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6, Teléfono, 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vednina, 11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paúl). 
Tfno. 291166.

nueva - DISTINTA - 
ACTUAL. El mejor sonido con 
la música del momento. Ya se 
dice: “Esto es Séneca y su 
ambiente’’. LA RIPA 5.

Reunión y juventud,
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado, en 
San Juan de la Cniz, 28.

en un

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

Arturo 
emrega i 
espectáculo

— Ingn 
bo hem I 
V a g a b u 
emocionam

-le
*

-le
-le
-le
-le
-le
-le

-le

-le 
k

ir
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puesto que

—Es para tomar contacto 
con el buen tiempo. Yo vivo

Como la primavera la 
sangre altera y estamos en 
vísperas, Ted Neely viste 
camisas floreadas.

con arreglo a la estación del 
año que vivo.

Ted, entonces, vestirá en 
primavera de azul, en verano 
de blanco, en otroño de gris,
y en invierno 
Como para darle

se presentan 
hasta tartamudos. Pero

EL CIRCO, ESA PASION

AE / 17-3-76 / PAG. 23

Con el

TOLA, ESE INCOMPRENDIDO

E
. A

LA
R

C
O

N

NUEVOS LOCUTORES

Arturo 'Castilla y su 
entrega total al mayor 
espectáculo del mundo.

— Ingrata vida ésta, 
bohemia, danzante, 
vagabunda. Pero 
emocionante vida ésta. Ya 

no viajo en carromato, como 
antaño, y ahora me tocan 
tutes en avión. Pero al fin y 
al cabo es lo mismo: ir de un 
lado para otro.

Es la vida del circo, sin 
hogar fija

FLOREADO

de negro, 
el pésame.

ISABEL PANTOJA 
EN ALZA ____

Emma Elisa y Gabriel de 
Goold, todos los domingos, a 
través de "La Yoz de 
Madrid", organizan un 
programa en busca de valores 
nuevos para la radio. En el 
afán de vivir hay que 
renovarse, porque de 
cacatúas más o menos 
gloriosos está el murxlo 
lleno. La radio necesita de 
nueva savia, de nueva gente 
si es que los de "delante" 
dejan paso, que es cosa 
difícil.

— Este concurso es 
increíble— comenta Elisa,

Hay que renovar la 
canción española que ya está 
bien siempre sean las mismas 
divas A Isabel Pantoja se la 
está promocionando por 
todo lo alta Gaditana de 
nacimiento, guapa que se la 
vé, y con una voz que ya, ya.

—No sé hasta dónde 
llegaré— comenta, pero lo 
cierto es que canto desde 
niña. Mi padre fué uno de tos 
componentes de "Los 
gaditanos". Siempre en mi 
casa ha habido una canción a 
punta

Como la chica es modesta 
habrá de cambiar de rumbo 
y empezar a decir tonterías 
de las folklóricas "traspasas" 
Pero es que a lo mejor, 
Isabel, además de modesta, 
es inteligente y se calla. 

buenos valores también. Al 
hacer la selección tanto 
Gabriel como yo pasamos 
buenos apuros.

Pero son muy listos, 
porque luego, quiénes pasan 
apuros en la prueba final son 
las personas del jurado que el 
otro d/'a en el Hotel 
Castellana estaba compuesto 
por Rafaela Aparicio,} Gloria 
del Paraguay, May te Pardo, 
Antonio Machín, Fernando 
Sancho, Ismael y otros 
personajes de bien.

TODOS RECOGEN 
EL PARAGUAS

Paco Martinez Soria 
Dionisio Ramos, bien 
cóntentos pueden estar con 
” IQue se deja usted el
paraguas! * 
sabemos

porque no 
dónde lo

esconderán porque todo 
Madrid lo busca en el teatro

Es decir: llenosEslava, 
diarios.

-Es 
Ramos 
manera

que don Paco— dice 
crea y recrea de tal 
sus personajes, les da 

tal vida, que no es el actor 
que divierte al público, sino 
que este se considera tan 
actor como él y entra en el 
escenario como un personaje 
más.

Martínez Soria, el 
"milagro" del teatro español.

HASTA CUANDO Y HASTA SIEMPRE
Lilian de Celis insiste con 

sus cuplés antañones. ¿Hasta 
cuando?

— IHasta siempre! 
—parece contestar.

No ha cambiado en nada

En el teatro, se entiende. 
Va el hombre, estrena este 
verano, y ni un alma entre el 
público.

— ¿A quién se le ocurre, 
hombre, en el mes de 
agosto.

su estilo y mu bien le va a la 
moza. Le llaman —con 
perdón de Sara— "reina del 
cuplé". Reina democrática, 
por supuesto, porque arma 
revoluciones 
presencia.

u

—A un novato como
se

comprerKie poco el teatro. Y 
en invierno copan fos 
escenarios las adaptaciones.

Ponte este nombre a ver si 
tienes suerte: FERNAND 
Tola.
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La Universidad, 
esta mañana

---------------------------------- A PESAR DEL CIERRE --------------------- d

CLASES PARALELAS
ZARAGOZA, 17 ( AR AGON/exprés)— 

Sigue sin confirmarse oficialmente la fecha de 
reapertura de la Universidad de Zaragoza, 
aunque los rumores son insistentes y apuntan 
hacia el día veintidós, o sea, el lunes proximo.

Ayer se reunió la Junta del Patronato para 
tratar temas de su incumbencia. Esta sección de 
la Universidad llevaba sin reunirse bastante 
tiempo. Además de los asuntos de trámite, se 
elaboró un informe preceptivo de la terna para 
la designación de Decano de Medicina. También 
se trabaron aspectos del cierre de la Universidad. 
La reunión duró alrededor de cuatro horas.

Hay que señalar que el presidente del 
Patronato, Don Fernando Cuenca, desempeña 
esta labor accidentalmente puesto que su 
mandato como presidente finalizó hace varias 
semanas y se rumorea que muy pronto habrá 
elecciones.

ASAMBLEA DE DISTRITO

Esta mañana ha sido muy movida en el 
“campus” universitario. Ayer aparecieron 
notas, pegadas por las paredes, en las que se 
citaba a los estudiantes a una asamblea de 
Distrito a celebrar hoy. En efecto, a las doce se 
han reunido en las escaleras de la Facultad de 
Derecho unos setecientos estudiantes que han

LA HUELGA DE LA CONSTRUCCION

OFERTA PATRONAL;

1.100 pesetas y ausencia de
represalias hasta el lunes

■ IVo se ha permitido /a ce/ebración de la asamblea al aire Ubre 

1 Mañana se votará tajo por tajo si se continúa la huelga

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/exprés).- La situación en el conflicto de la 
construcción es hoy prácticamente igual a los días pasados, con huelga casi 
general en todo el sector dentro de Zaragoza capital. Las propuestas expresadas 
por los empresarios en la primera negociación habida ayer en Sindicatos no han 
parecido suficiente punto de partida como para reanudar el trabajo a la espera de 
nuevas negociaciones, por lo que éstas continuaban hoy sin que se hubiera vuelto 
a la normalidad laboral.

Antes de las nueve de la mañana ha 
comenzado la segunda sesión de diálogo entre 
trabajadores y empresarios, estando presentes 
las mismas personas que ayer; la representación 
sindical de empresarios y trabajadores, más tres 
miembros de la comisión asesora. Al iniciarse la 
sesión estaba previsto que concluyera hacia el 
mediodía, puesto que nuevamente a esa hora 
había sido fijada una asamblea de trabajadores 
de la construcción en el lugar habitual de la 
prolongación de Marina Moreno^

Entretanto, se han celebrado las asambleas 
de cada uno de los tres sectores de la ciudad. En 
b de la zona norte se ha previsto que la caja de 
resistencia que atienda los casos más 
perentorios esté organizada por tajos y no por 
sectores, aunque exista una comunicación entre 
los diversos tajos de tipo compensatorio y 
solidario. En cuanto a la forma de 
representatividad de los trabajadores, la 
asamblea de la zona norte ha vuelto a insistir en 
que es la asamblea de delegados de obra, por 
voluntad expresa de los trabajadores, quien 
representa a todo el sector y, por tanto, la 
comisión asesora o permanente debe surgir de la 
asamblea de delegados.

En cuanto a la huelga, las tres asambleas de 
sector han ratificado la voluntad de continuarla 
mientras la patronal no ofrezca una cantidad 
más importante como comienzo de una 
negociación más amplia.

DISIELTOS

Antes del mediodía, en la prolongación de 
Marina Moreno, se habían congregado ya varios 
miles de trabajadores de la construcción, a la 
espera de las noticias que habrían de traer los 
tres miembros de la comisión asesora que

■ Hoy se reune nuevamente la Junta de Gobierno
■ Asamblea de Distrito
■ Los estudiantes detenidos, puestos en libertad, 

bajo fianza
■ Nota de la Asociación de padres de alumnos de 

la Universidad
permanecido allí más de una hora.

En primer lugar se informó por cursos sobre 
las acciones que están llevando a cabo. Cabe 
destacar entre éstas, la puesta en práctica de 
clases paralelas de todas las Facultades y 
Escuelas Universitarias. Muchos alumnos asisten 
a estas clases que se celebran en locales alejados 
de la Universidad, en las que falla la asistencia, 
según los propios estudiantes, de P.N.N. para 
impartirlas.

Hay que decir que se están confeccionando 
estudios referentes a las cuestiones que los 
universitarios están tratando desde principios de 
curso: selectiyidad, cuatro convocatorias, etc. 

participaba en el diálogo en Sindicatos. Cuando 
el grupo iba siendo ya muy numeroso, han 
hecho acto de presencia cuatro “jeeps” y dos 
automóviles de la policía. Minutos demués, 
mediante un megáfono, se ha ordenado la 
dispersión de los presentes, y cuando se había 
iniciado ya, inopinadamente, los cuatro 
vehículos han salido de la zona en dirección 
hacia el centro de la ciudad. Nuevamente se han 
reagrupado los trabajadores presentes a la 
espera de los miembros de la comisión asesora 
que participaba en el diálogo, con los 
empresarios. Minutos más tarde, los “jeeps” han 
vuelto y nuevamente se ha ordenado la 
disolución de la asamblea, cosa que ha tardado 
algún tiempo en ocurrir. Los asistentes se han 
dispersado en grupos más pequeños por todo el 
sector, a la espera de las noticias.

Sobre las doce y cuarto del mediodía había 
concluido la sesión de la Junta de Mediación 
Sindical a la que asistían tres miembros de la 
asesora. En resumen, la oferta empresarial ha 
sido la de un aumento lineal mensual de 1.100 
pesetas para todas las categorías (lo que para un 
peón supondría aproximadamente un aumento 
del 9 por ciento) y la ausencia de cualquier 
represalia de la patronal hasta el próximo lunes 
día 11, en que podrían producirse despidos y 
sanciones si no se reanuda el trabajo. El 
aumento de 1.100 pesetas, que según entienden 
los miembros de la Asesora sería una base para 
seguir negociando, se pagará a partir del día 15 
de este mes, aunque los empresarios se niegan 
rotundamente a abonar los días no trabajados. 
En cuanto a represalias, al parecer sólo existe 
un despido.

VOTACIONES

Con esta propuesta empresarial, los tres 
miem bros de la Asesora se han dirigido hacia las

Se informó también de que los estudiantes 
detenidos en los sucesos de los días anteriores al 
cierre de la Universidad, han sido puestos en 
libertad bajo fianzas que oscilan entre diez y 
veinticinco mil pesetas. Cabe destacar que la 
fianza del estudiante de segundo de Derecho ha 
sido cubierta por el ex-Decano Sr. Lacruz y por 
el abogado, Sr. Sainz de Varanda. El resto de 
fíanzas ascienden a cincuenta y cinco mil 
pesetas que los estudiantes están recogiendo 
entre sus compañeros.

Luego informó un obrero de la construcción 
acerca de la situación del sector y de las 

doce y media al lugar previsto para la asamblea, 
dwide han podido informar a algunos pequeños 
grupos sin que se pudieran reunir todos los 
presentes. La propuesta ha ido corriéndose, 
pues, de boca en boca, sin que haya habido 
ligar a pulsar lat opinión mayoritaria en relación 
con la postura ante la continuación de la 
huelga. Según hemos podido saber, al parecer 
existía tolerancia en las autoridades zaragozanas 
para permitir la asamblea del mediodía de hoy, 
pero na sido una orden llegada directamente 
desde Madrid la que ha impedido cualquier 
reunión masiva de trabajadores. Como ya se ha 
informado, los representantes elegidos por los 
trabajadores en esta huelga —la asamÚea de 
delegados de obra— había solicitado la Plaza de 
Toros o algún otro local amplio para poder 
reunir a los miles de. obreros en nuelga, sin 
resultados positivos hasta d momento. Cabe 
decir que, en estos días, la actitud de los 
reunidos ha sido siempre completamente 
pacífica, y que las discduciones de las asambleas 
no han estado acompañadas de cargas ni otro 
tipo de actuación policial que la mera orden 
dada por megáfono.

A fin de poder conocer cuál es actualmente 
la postura de los trabajadores de la construcción 
ante la oferta empresarial, y ante la 
imposibilidad de consultarla en asamblea, está 
previsto que mañana los delegados de obra 
realicen una votación en cada tajo para conocer 
si se quiere continuar la huelga o no. En este 
sentido, estaba prevista para esta tarde una 
asamblea de delegados de obra con el fin de 
estaWecer d método para que esta consulta 
resulte plenamente válida y democrática.

A última hora de la mañana recibimos 
información de la oficina de publicaciones de la 
Organización Sindical en el seníido de que se 
calculan en unos 10.000 los trab^adores que 
están hoy en huelga de los 1.3.000 que 
aproximadamente integran el sector en la 
capital (17.000 en toda la provincia). De fuente 
propia de los trabíyadores, la proporción de 
trabajadores en huelga sería más alta, 
alcanzando a la casi totalidad de los 13.000, 
salvo raras excepciones que se han hecho 
constar en las asambleas de sector.

gestiones que se están realizando para llevar 
buen fin su problemática. ’

NUEVA JUNTA DE GOBIERNO

Esta tarde se celebrará una nueva Junta de 
Gobierno, tercera en una semana, de carácter 
ésta informal, para tratar como tema preferente 
la fecha de reapertura de la Universidad que 
circuios muy próximos al rectorado se especule 
que fuera mañana, pero que ha tomado má 
consistencia, como hemos dicho al principio la 
techa^ del día veintidós. Parece ser que'la 
reunion comenzará a las siete de la tarde» 
tendra larga duración. '

LLAMAMIENTO A LA 
CONCORDIA Y AL DIALOGO

“La Asociación de Padres de Alumnos de la 
Universidad nos ruega la publicación de la 
siguiente nota:

“Como siempre que nuestra Universidad 
atraviesa al^ún momento conflictivo, estábanlos 
el viernes ultimo redactando esta nota, cuando 
se nos convocó a una reunión del Patronato 
Universitario que había de celebrarse el martes 
día 16.

Con el mejor deseo de servir a la opinión 
publica, suspendimos nuestro trabajo, que hoy 
reanudamos, para no faltar a la cita que 
especialmente en estas situaciones nos tenemoe 
impuesta.

El talante de esta Asociación ha sido en todo 
mornento de concordia y llamada al buen 
sentido en la solución de los problemas à 
nuestra Universidad.

En la situación actual eremos que todavía 
es más preciso y urgente llegar a esa concordia, 
a ese entendimiento por parte de todos loe 
elementos que componen la vida universitaria, 
para que ésta pueda desarrollarse normalmente.

Este curso estaba transcurriendo con gian 
tranquilidad. Han sido los desgraciados sucesos 
— que todos lamentamos— acaecidos 
recrentemente en diversas parcelas del país, los 
que directa o indirectamente han influido en los 
estamentos^ universitarios, desembocando ei 
una situación conflictiva que tanto perjudica a 
nuestra Universidad.

Situación que es preciso resolver a toda 
costa, con el sacrificio y la mesura de todos, 
para que la normalidad vuelva a ser la tónica 
dominante que presida el quehacer 
universitario..

A esto se le puede llamar paternalismo si se 
quiere, pero en tanto en cuanto contribuya a que 
los asuntos universitarios lleguen a buen puerto, 
bienvenido sea y desde luego, no renunciamos a 
hacer uso de él cuantas veces sea necesario.

La Universidad tiene hoy planteados graves 
problemas, que no se resolverán, claro es, sólo 
con reabrir las aulas; son problemas de difícil 
solución, que abarcan desde los sistemas de 
accesos y pruebas del alumnado, hasta los 
referentes al profesorado y la tan traída y 
llevada autonomía universitaria.

Que el lunes próximo la Ciudad Universitari» 
abra sus^ puertas, ya decimos, que no 
solucionará tan complejas cuestiones; l^o 
desde luego, es el mínimo paso, imprescindible 
para poder comenzar un diálogo entre todos: 
un diálogo sin exclusiones, entre alumnos, 
profesores y representantes de la propia 
Sociedad en que la Universidad se encuadra.

Este es el sentido que debe darse a nuestro 
llamamiento de concordia; pretendemos que se 
reanude la vida universitaria, a ver si es posible 
que el diálogo pueda comenzar alguna vez.

Por una Universidad libre, sin ingerencias, 
responsable y trabajadora, abogaremos siempre.

LA JUNTA DIRECTIVA

LA “NUEVA GRIPE"
Como anunciamos ayer, la Obra 

Mundial de la Salud —no la 
“municipal" como apareció por 
error— ha alertado a la Dirección * 
General de Sanidad, sobre la - 
presencia en Europa de un nuevo 
brote de gripe con iguales 
características .a la de 1918, cuya 
epidemia reflejó nuestro prestigioso 
colaborador el Dr. don Antonio 

IMallou en su artículo de ayer.
La "nueva gripe", si así puede 

llamarse, ha llegado ya a Inglaterra 
donde se han producido los 
primeros casos.

y En España, por ahora, los casos 
de gripe que se detectan no tienen 
nada que ver, al parecer, con esta 
gripe que anuncia la Organización 
Mundial de la Salud, aunque es j 
presumible que si se extiende por j 
Inglaterra no tarde en pasar a 
Francia y luego entre en España.

^9

SGCB2021


